

SOLIDARIDAD OBRERA



ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA
AÑO II - EPOCA IV

PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA
BARCELONA, DOMINGO, 11 OCTUBRE 1931
NUMERO 215

"La Calle", de esta semana, se pregunta qué salen ganando los extremistas que, al optar por la abstención electoral, facilitan el triunfo de los reaccionarios. Nosotros preguntamos a los amigos de "La Calle" qué salen perdiendo los extremistas con la derrota de las izquierdas. Derrotadas las izquierdas, los extremistas no pierden nada; triunfantes las derechas, nada ganan los extremistas. Y no es que se trate de un problema de ni "fu" ni "fa". Porque, en el fondo, hay una cuestión de orden moral, de dignidad ciudadana. La abstención es siempre un acto de protesta contra los que ganan y contra los que pierden; es la condenación de un sistema que prolonga la esclavitud de los pueblos y un mentis a una pretendida diferenciación de procedimientos entre los de las izquierdas y los de las derechas. El Parlamento de la República es netamente izquierdista, y ese Parlamento se ha solidarizado de la manera más vergonzosa con los antirrevolucionarios y con los masacradores de trabajadores. Unas izquierdas que no echan por la borda a Manra y a Galarza; unas izquierdas que mantienen en la Dirección general de la Guardia civil a Sanjarjo y unas izquierdas que no se levantan airadas contra las prisiones gubernativas y contra el saloajismo de la fuerza armada, son unas izquierdas con cuyo triunfo nada ha ganado el proletariado. Por esto nada pierde con las derrotas izquierdistas, aunque nada gane con el triunfo de las derechas. Todos son iguales; y si lo son, aparte de las muchas razones teóricas que aconsejan la no elección de los propios amos, ¿cuáles otras pueden justificar la intervención electoral de los trabajadores, dando preferencia a unas izquierdas que todo lo hacen por la derecha? A lo dicho, trabajadores: ¡Abaja la farsa electoral! ¡Viva la acción directa, única garantía de que el proletariado revolucionario pueda conseguir su verdadero objetivo de ética social y regeneración humana!

EN MELILLA

SIGUE LA HUELGA GENERAL, EFECTUANDOSE CACHEOS Y DETENCIONES

Melilla, 10. — La noche ha transcurrido con tranquilidad. La Policía ha efectuado cacheos en los barrios extremos. El Ayuntamiento celebró anoche sesión, y el alcalde se lamentó de lo ocurrido, acordando costear el entierro de las víctimas. Hasta ahora los detenidos son unos veinte. Durante la tarde se formaron colas a la puerta de las panaderías. Los obreros panaderos, que también secundaron el paro, han prometido reanudar el trabajo hoy a las doce. El conductor de la camioneta que lleva la correspondencia desde la Administración al muelle,

se ha negado a prestar servicio. Para que éste se realice, la autoridad militar ha facilitado una camioneta. Como medida de precaución, las fuerzas del ejército han montado un servicio de vigilancia en las iglesias, conventos y otros establecimientos religiosos. — Atlante.

RECTIFICACION NECESARIA

En "El Diluvio" del día 8, página 6, hemos leído una nota titulada: "Un obrero muerto". Entre otras cosas decía: "...tuvo la desgracia de caerse de un andamio, produciéndose tan graves heridas que falleció a los pocos instantes de ingresar en el centro facultativo..." Nosotros, como testigos presenciales del accidente mortal, tenemos necesidad de aclarar di-



—¡Pobrecitos qué contatos están!
—¡Conocerán el propósito del Gobierno!

cha nota, para bien de todos. El muerto, Juan Hermoso Ortega, falleció instantáneamente, dentro mismo de la obra. La mayoría de los obreros que en la "Aduana" trabajamos, donde ocurrió el accidente fatal, hemos constatado que era ya ca-

dáver, el desgraciado obrero, antes de salir de la obra. En bien de la verdad, hacemos público las presente líneas, y lo afirmaremos donde sea preciso. Por los obreros de la "Aduana". — Asturiak.

EN MADRID

LA JUVENTUD SOCIALISTA REACCIONA EN CONTRA DEL CLERICALISMO

Madrid, 10. — Se ha intensificado en gran manera la propaganda anticlerical, como consecuencia de la actitud endeble de los parlamentarios. La Juventud Socialista Madrileña ha hecho circular en Madrid unas hojas, cuyo texto es el siguiente: "Si las Cortes Constituyentes

no expulsan a las Ordenes reaccionarias, la República burguesa no habrá tenido valor ni para eso y habrá fracasado por completo. Mientras haya Dios habrá sacerdotes. Trabajadores: ¡Arrancad de vuestra conciencia la idea de Dios! ¡Extirpad el clericalismo! La idolatría es el mayor de los crímenes; hace que las imágenes tengan joyas valiosas como coronas, mientras los trabajadores se mueren de hambre. En la Casa del Pueblo se han recibido infinidad de telegramas de agrupaciones socialistas de toda España pidiendo la separación de la Iglesia y del Estado. — Atlante.

COMITÉ PRO PRESOS

CANTIDADES RECIBIDAS
Una compañera, 2 pesetas; Obrero casa Olivella (C. Viejo), 25; Sindicato Campesino de San Martín, 100; Sindicato de Trabajadores de Vich, 100; Suscripción de los marinos del "Antonio López", 85; Sindicato Unico de Hospitalet, 600; Festival barriada Santa Eulalia, de Hospitalet, 109.



En las manos de los operarios y en plena sala de cirugía, se halla la cuestión religiosa, que es cuestión palpitante y de actualidad.

España, sefardita y moruna, hija de inquisidores, odia la Inquisición. Pero esto, es España; las Cortes, no. Eso, es el pueblo que vive sinceramente, con sencillez, en el trabajo y en la calle; el Parlamento, no. Eso lo arreglará el país rápidamente y tan a gusto suyo; el Congreso, no; los diputados, no. De la mesa de operaciones sólo saldrá una venda que no la llevará, precisamente, el verdadero herido.

Como siempre, como en todo, habrá una farsa más y otra nuevo escamoteo. Se está estudiando la trampa; se prepara el agujero.

Hasta la fórmula de la izquierda catalana lleva su portillo intencionado.

"Las dedicadas exclusivamente a beneficencia podrán continuar prestando sus servicios..."

¿Servicios? Ese servicio (Nakens también lo diría) y todos los servicios que quiera la minoría catalana, le demostrarán las Ordenes. Pero a nosotros (y a Nakens tampoco), la minoría en cuestión con eso no nos demuestra nada, quizá por demostrarlos demasiado.

Madrid no le prueba muy bien al señor Companys. ¿Por qué será? En todas sus "faenas" nos recuerda—y esto es un decir—, a Rafael Gómez "Gallo". Pero el caso es subir paldaños, ganar puesto. El pueblo no importa; importan únicamente los votos en la hora electoral. ¿Qué tendrá el Congreso? Debe haber algún imán. ¿El imán de la putrefacción, de la civilizada decadencia? Son las buenas posturas, la alta educación, lo intelectual, lo señorito...

¿Y los socialistas? ¡Hombre! La mar de graciosos; los mejores chicos. Hasta su organillo en la Prensa, su diario, "El Socialista", está haciendo el amor a "El Debate".

Se caerán por la Iglesia

EDITORIAL

España nos mira a todos

Estamos seguros de interpretar el sentir de toda la organización catalana, sin la excepción de la de Barcelona: todo el mundo reclama serenidad, todo el mundo espera el fin de esa lucha fratricida que arruina a la potencialidad moral y material de la Confederación Nacional del Trabajo.

Ni que decir tiene que nadie mantiene esa lucha a sabiendas del mal que hace, de lo pernicioso de sus resultados. Pero lo cierto, lo tristemente cierto, es que a la C. N. T. la estamos asestando rudos golpes, golpes rudísimos que llegarían a acabar con su existencia si la serenidad no se impone en todos, en tirios y troyanos. Es preciso que todos, absolutamente todos, nos esforcemos para ver claro entre las tinieblas que ofuscan las luces de nuestros cerebros y de nuestros corazones, y decimos que ese esfuerzo es facilísimo con un poco de voluntad, ya que las distancias son más breves, muchísimo más breves de lo que las pintan las pasiones desbordadas. Un solo momento de lucidez bastaría para dejarnos ver que la C. N. T. está por encima de las pasiones que nos impulsan a unos y a otros.

No hay por qué rehuir la lucha de las ideas. Es ésta una lucha que ennoblece y es una lucha necesaria, más que necesaria, precisa a la vida de nuestra querida C. N. T. Sin esta lucha de las ideas, la C. N. T. caería en peligrosa anquilosis, se convertiría en un cuerpo inerte, muerto, llegaría a un estado de descomposición. Pero la lucha de las ideas ha de ser una lucha noble, serena, fraternal, alejada de los odios, y de las injurias, y de las insidias, y de las calumnias, como armas para abatir al adversario, al compañero, al hermano, en fin. Porque la lucha de ahora es una lucha fratricida entre hermanos, convertidos en lobos por una simple diferencia de apreciaciones, que algunas veces no es más que falta de inteligencia o ganas de no entenderse.

Y esto debe terminar, ha de terminar, sin violencias, sin coacciones de nadie. Es preciso que termine autosujetándonos todos al buen sentido, sacrificándonos todos en nuestro amor propio, pensando todos que cada uno de nosotros no es nada y que el todo, la fuerza y la esperanza, está en la C. N. T. Se pide, nos pedimos a nosotros mismos, un sacrificio por la C. N. T. y por las ideas.

La España proletaria nos mira a todos y espera. También nos miran a todos, y esperan como los cuervos y como los buitres, los enemigos y adversarios de la C. N. T. y de los que de la manera más triste, de forma harto lamentable, nos destrozamos moralmente, micuamente, como remedando a las hordas salvajes. Serenidad; y si nosotros no somos capaces de sentir la responsabilidad de esta hora trágica que vive el proletariado español, que sea la organización la que, con su suprema autoridad, nos imponga a todos el buen sentido que nos falte.

Es hora de acabar con las pequeñeces individuales, que cierran el paso a las grandezas de la C. N. T.



Italia ha enviado al aire un millar de aeroplanos. Ha organizado dos bandos, uno A y otro B, ofensivo y defensivo.

Aparatos de bombardeo diurno y nocturno, aparatos de caza, hidroaviones, multitud de ametralladoras, se han puesto en práctica para jugar a la guerra. Varias ciudades, entre ellas Spezia, han visto suspendidos sus tranvías y amortiguada o extinta su iluminación nocturna para no servir de blanco al enemigo.

El gran payaso Italo Balbo se cosquilleaba la barbilla con muestras de satisfacción.

Mussolini, en rostro de gran jeroche, ha pasado múltiples revistas, extendiendo el brazo como para ver si llovía, además que resulta cosa muy seria en la guerra fascista.

Las legiones mostraban satisfecitas al sentirse defendidas tan poderosamente ellas, Italia, la jovenesca y el espíritu déspota.

Pero da pronto cambia el tiempo, y en Roma empieza a llover. El servicio meteorológico se acombra. No llueve agua. Llueven doscientos mil papellitos que cuentan cosas horribles del fascismo y de los fascistas.

Un aparato enemigo se ha colado por entre el enrejado de los otros mil, y ha logrado llegar a la ciudad eterna.

¡Qué escándalo! ¡Qué osadía! Los aparatos de caza al aire, que lo traigan muerto o vivo. Mejor síco. Ya se lo arreglará el papaje.

Pero toda la potencia guerrera del fascismo no ha servido para nada. El pájaro destructor de papeles endemoniados ha desaparecido como el diablo ante la señal de la cruz de una beata.

Italo Balbo resulta un mefitófelo de mentira. Le aconsejamos que se afalte definitivamente la barbilla.

Las gentes de Spezia se habían quedado a oscuras una noche... Pero la policía italiana seguirá a siegas repartiendo mandobles y siendo anti/fascistas en todas las esquinas.

EL CABALLERO DEL ASUL

Un manifiesto

Los ladrilleros, a la opinión pública

Ladrilleros! Proletarios, hermanos de conciencia todos! Escuchadnos:

Todo el Ramo de Construcción sufre y pasa por el difícil trance de una intensísima crisis; pero nuestra Sección, sin hipérbolo, la sufre en grado más intenso. Aciende el número que existe de los sin trabajo a un 80 por 100, que suman un total próximo a 1.500.

Nuestra patronal ladrillera, dando prueba, como siempre, de cauteloso maquiavelismo, tiene al deliberado propósito de sacar un buen provecho de esta triste situación en que el espíritu popular véase abogado por las masas y los procedimientos coercitivos del Gobierno republicano. Un acervo locout nos ha sido declarado por esta burguesía de mentalidad medieval con fines inconfesables, pero que no escapan a nuestra clásica percepción.

El paro forzoso en nuestra Sección tiene un doble y premeditado carácter. Además de la grave situación creada por la crisis político-económica, hay la ofensiva de esta estulta burguesía, que, escudándose siempre en la mencionada crisis, fragua en las sombras un golpe decisivo al régimen de trabajo en vigor.

Esta burguesía arcaica, que siempre se ha conducido con criterio y espíritu retrógrado, pone en movimiento todos los resortes de que dispone para restablecer lo que ya todos nosotros hemos olvidado: el destajo. Ella, que cuando ha visto el mar embravecido siempre ha cedido terreno, nunca ha perdido ocasión para intentar anular todas cuantas concesiones se ha visto obligada a hacer. Por eso, ahora, con la vista puesta en el descenso que observa el mar en su eterno flujo y reflujo, trata de descargar sobre nuestras cabezas la terrible espada de Dámoque y asestarnos el golpe mortal de nuestra perdición. Pero tan íntimo y regocijante deseo no lo verán realizado; porque no lo llevarán, no lo podrán llevar a la cima.

A pesar de que cuenta con el concurso de una infima minoría de "burgueses de blusa" (destajistas), que han sido el eterno baldón, el escarnio más ignominioso y estigmatizador de los ladrilleros honrados, el febril anhelo de volver a lo que ya se ha hundido en el abismo del pasado será esterilizado, malogrando los nostálgicos ensueños de retroceso. Porque el libérrimo y juvenil espíritu del ladrillero de hoy no es el mismo del de la Edad Media. El determinismo del factor tiempo ejerce una muy pronunciada influencia evolutiva. No en vano pasan los siglos sin dejar en la historia y en la vida de la humanidad eficientes enseñanzas! Cada vez más, el hombre, especialmente

el que produce, va adquiriendo conciencia de sus atributos inalienables. Por eso la burguesía ladrillera saldrá maltrecha y defraudada, siéndole materialmente imposible cristalizar sus designios; porque actualmente una gran pléyade de sus explotados, todos ellos jóvenes, conscientes, valerosos y audaces, luchan entusiastamente por el perfeccionamiento técnico y la elevación moral del oficio.

Rememoremos con grata y orgullosa satisfacción el último de los conflictos que sostuvimos contra esta burguesía, de tan anodina historia y linaje.

Fué un triunfo; pero un triunfo conseguido a fuer de sacrificios inauditos, de heroísmos péféticos, de denodados esfuerzos, prolongados en virtud de la inmutabilidad ciega de la patronal; un triunfo arrancado palmo a palmo, cuya lucha constituye el más glorioso de los jalones que en los anales de su historia ha clavado el proletariado ladrillero.

Las ideas de reivindicación proletaria, luz refulgente que como ráfaga de viento corre por la tierra, han abierto profundo surco en las conciencias productoras, nimbándolas de la santa rebeldía que inhabilitará al sistema capitalista y transformará definitivamente la sociedad burguesa.

Resumiremos poniendo a la opinión pública en antecedentes de un probable conflicto y dando nuestra voz de alerta a los trabajadores de la Construcción.

Si nuestra burguesía persiste en sus encubiertos propósitos de restablecer el destajo, cosa que hasta ahora no ha logrado, e intenta hacer ambiente entre los exiguos partidarios que tiene, la inminencia de un nuevo conflicto provincial, exento de toda manifestación esporádica, será inevitable. Tomen nota las autoridades y Poderes públicos de nuestras denuncias y de las derivaciones que ellas podrían conllevar. Porque nosotros sabremos defender los derechos de nuestra invicta clase y nos inhibimos de toda responsabilidad, ya que cumplimos con nuestro deber al denunciar y señalar con antelación el peligro, fácil de conjurar, que amenaza perturbar el "orden" social.

Como que tenemos plena conciencia del valor altamente moral que tiene la conquista por la cual estuvimos un mes en desesperada lucha, es por lo que lanzamos el presente manifiesto.

Ninguna otra Sección de este Sindicato ha planteado a la burguesía tantas huelgas como la nuestra, y todas han sido planteadas para dar al traste con el antiguo régimen de trabajo. En la otra época sindical se derramó sangre y costó muchas libertades; en plena Dictadura también se han hecho huelgas y se han sufrido encarcelamientos

ÉXITO CRECIENTE DE DIVULGACIÓN SOCIOLOGICA

FOLLETOS AL ALCANCE DE TODOS

I. El socialismo español.—II. Anarquismo.—III. Sindicatismo.—IV. Comunismo.—V. El problema catalán.—VI. Jesuitismo.—VII. Federalismo.—VIII. Capitalismo.—IX. Cooperativismo.—X. Fascismo.—XI. Facitismo.—XII. Lalicismo.—XIII. Pistolerismo.—XIV. Militarismo.—XV. Parlamentarismo.—XVI. Comunismo libertario.—XVII. (Número extraordinario) Manifiesto del Partido Comunista, por Karl Marx y F. Engels.—XVIII. Partidarismo.—XIX. La aventura marroquí.—Sexualismo

ACABA DE APARECER:

CAPITAL Y TRABAJO

por KARL MARX

Traducción directa del alemán por A. Herrero Miguel

Precio: 35 CENTIMOS

Pedidos a Ediciones Mar, Barbarrá, 16. — BARCELONA

Al hacer los pedidos adjuntar su importe en sellos de Correos

PARECERES

Revolución política y revolución económica

La presente República que tenemos en España difiere en todo su contenido de la República que estableciera la Revolución francesa de 1789-93, tanto en el orden político como en el económico. La Revolución francesa abolió el régimen feudal en todos sus estamentos para dar paso a la burguesía del existente régimen capitalista que hoy sufrimos.

A tal cambio de régimen puede llamarse Revolución por trastocar e invertir, así en lo político como en lo moral y económico, todo el sistema feudal. Al cambio de hombres que ha habido en España con la implantación de la República sustituyendo el sistema monárquico no puede llamarse Revolución; pues que ni en los procedimientos han cambiado los hombres que, a fuer de llamarse socialistas, siguen gobernando con los mismos usos y costumbres. En España no hay tal cambio de régimen. Del vocablo "cambio de régimen"; y, ulteriormente, la huelga que hace cinco meses nos aureoló con el triunfo más rotundo de la acción directa.

Convencidos de todo estamos que la inmensa mayoría de nuestros compañeros, ladrilleros, exceptuando los eternos colaboradores de la burguesía, que con ella conspiran constantemente y son insignificante minoría, aprecian en su justo valor la conquista ganada; y que no vacilarán en defenderla aumadamente, aunque para ello sea preciso soportar más vicisitudes, derramar más sangre y sufrir más encarcelamientos.—Por la Sección de Ladrilleros, la Comisión Técnica.

Nota.—A las Secciones interesadas se les mandará oportunamente el presente manifiesto.

gimón abusos deliberadamente en tiempos de la dictadura prorroborista; no obstante seguir el poder personal del dictador ejerciendo las mismas funciones que los gobiernos a él anteriores. Y tan deliberadamente como entonces usaban la frase "cambio de régimen" en dictadura personal por sus voceros y que abogaban las voces de los adversarios así también hoy por los cantores y vociferadores de la República se hace el mismo asunto de tal frase. Los hombres que hoy detentan el Poder van por los caminos trillados de la abolido Monarquía; emplean los mismos procedimientos e a el modo de gobernar; en la diplomacia son tan chavacanos o más que los antiguos gobernantes de la Monarquía, no ha cambiado en política el zancadilleo y la marrullería; siguen los ponchos de las provincias desde el Gobierno civil con el mismo sistema de los antiguos, en fin, que ni política ni económicamente ha variado nada; sólo han cambiado de hombres en el Poder.

¿Y hay quien se atreva a decir que ha habido Revolución? ¿En qué? ¿Qué corriente de ideas nuevas han invadido el sistema social que haya trastocado en España todos los viejos moldes no ya económicos, sino políticos para que se diga y se abuse de la palabra monótonamente "cambio de régimen" o ha triunfado la Revolución? Sólo el vulgo, el rebaño que no piensa, que no puede concebir una sociedad en que se salga de las viejas tradiciones dirá que ha habido Revolución, "cambio de régimen"; pero el hombre medianamente culto que pone sus ojos a diario en algunos libros sociológicos o le dé por racionar cinco minutos, comprenderá que el Poder en España sigue detentado por hombres más am-

De nuestras láticas

Aún sobre la huelga de electores

No siempre es inevitable, y lo hemos dicho ya, el criterio de los militantes converge hacia un mismo punto en cuestiones de táctica, ni tampoco algunos, pocos o muchos, eso no importa, podemos estar plenamente conformes con las orientaciones dadas desde las editoriales de SOLIDARIDAD OBRERA, ni con las explicaciones que después, creyendo hábilmente escogido el momento oportuno, traían de justificarnos. Es por eso que, si se nos permite, y después de reiterar públicamente el respeto y la simpatía que nos merece la Dirección de nuestro órgano en la Prensa diaria, vamos a opinar sobre su editorial del día 9, titulado "Más sobre la huelga de electores".

El asunto tratado en la misma tiene, a nuestro entender, dos aspectos: primeramente la conveniencia o la inoportunidad de, fiel a los principios de los cuales ella es portavoz, haber hecho SOLIDARIDAD OBRERA campaña apolítica y antielectoral durante todas esas elecciones que como artículo de feria, como verdadera plaga de engañosos, ha caído sobre el proletariado español desde la proclamación de la República, y después precisar de una vez para siempre quien debía determinar que se diera esa zancadilla a los principios básicos de nuestra amada Confederación.

Dice el comentario editorial que "hubiese sido una temeridad y una aventura de resultados totalmente contraproducentes oponerse a la corriente popular, aconsejándole la abstención electoral". Y añade que "la corriente nos hubiese arrollado y con ello se hubiera puesto en peligro a muchas cosas que todos estamos en el deber de defender".

Convenimos en que existía, durante las aludidas elecciones, una fuerte corriente popular para tomar parte en las mismas, pero no creemos acertado que se haya, en cierto modo, sancionado la misma no oponiéndose a ella desde las columnas de nuestro diario. Que tal actitud hubiese engendrado descontentos, que hubiéramos perdido automáticamente en aquellos momentos lo que después también nos ha abandonado—la simpatía de los tenderos, de los señoristas proletarios y de todos los que creían la Confederación algo propicio para el miedo y el encubramiento—, no cabe dudarlo; pero, con qué fuerza, con qué autoridad moral podría ahora decir SOLIDARIDAD OBRERA a los trabajadores: "¿Véis cómo teníamos razón al aconsejaros que no votáseis? ¿Véis como todo eso

bicíos o tanto como a los que el pueblo echó del Poder por monárquicos. Y se dirá para sí mismo: Aquí no ha cambiado nada.

S. Pérez Aricha

de la política es una farsa, como farfantes son los que en sus aguas nadan?

Mientras que, ¿podemos actualmente censurarlos por haber seguido un camino, para desviarnos del cual nosotros nada hicimos, y no podrían respondernos, si lo intentáramos, que mayor responsabilidad que a ellos por haber votado, nos cabe a nosotros por no haberles aconsejado lo contrario?

Pero sí, por una vez, y teniendo en cuenta las razones del editorialista, la Confederación hubiese decidido callar ante el plebiscito electoral que se ventilaba, ¿quién era que debía determinar, la Confederación o alguno de sus militantes?

No creemos dudosa la respuesta a tal pregunta, pues todos los obreros saben que son los delegados, autorizados por sus respectivos Sindicatos, quienes, reunidos en Pleno, Conferencia o Congreso, adoptan los acuerdos que deben acatar después en sus actuaciones oficiales—permítansenos la palabra—, y por muy elevada que sea su personalidad, todos los compañeros que tengan cargos representativos.

Verdad es que, cuando las elecciones del 12 de abril, mucho tiempo hacía que no se había reunido la organización; verdad es que había habido un manifiesto del Comité Nacional pidiendo Cortes Constituyentes; verdad también que el ambiente podía parecer confuso y que, si no se justificaba, cuando menos con una conducta pasiva por aquel entonces en materia electoral.

Pero no es menos cierto que en el Congreso de Madrid, quince días antes de la elección del 28 de junio, por aclamación se tomó el acuerdo de hacer inmediata campaña antielectoral durante los días que faltaban para efectuarse aquéllas. Cierto es también que, generalmente, se lamentó que dicha propaganda no se hubiese emprendido ya, y no es menos veraz, todos lo sabemos, que por una interpretación personal del momento político y social, no se cumplió aquel acuerdo desde las columnas de SOLIDARIDAD OBRERA.

Y contra eso nosotros nos levantamos, que por encima de los acuerdos de un Congreso haya pasado el criterio de un militante. Creemos aquí acertado y más acertado aún que se hubiese llevado a la práctica; pero en caso contrario, de haber resultado contraproducente, con haber la Dirección de SOLIDARIDAD OBRERA emitido su criterio y salvado su voto, quedaba libre de responsabilidades.

Y hubiéramos evitado la manifestación de ese juego peligroso que resulta ser el torcer las normas confederales y el hacer prevalecer, sobre los acuerdos de un Congreso, el criterio de uno o algunos compañeros.

J. Robusté

De colaboración

Desconcierto disciplinado

A principios de septiembre de 1931, tuvo lugar, en Frankfurt, el Congreso de la Confederación General de Sindicatos Alemanes. Para comprender, las principales fuerzas sociales de Alemania hay que tener en cuenta, en primer lugar, la fuerza y la posición de los sindicatos alemanes. Basta estudiar la relación de las cuentas dadas por la Confederación de Sindicatos para el año 1930, para formarse una idea del poder superficial de esta organización. Los Sindicatos cuentan con 4.822.000 socios, entre ellos 885.000 femeninos. Naturalmente, el año pasado resultó desfavorable. Esto se manifestó en que los ingresos de los Sindicatos se redujeron en 197 millones de marcos, mientras que los gastos se han aumentado en 313 millones. Estas cifras demuestran ya la importancia del trabajo realizado por dichos Sindicatos. Se engrandece esta impresión, al saber que han sido gastados 123 millones de marcos como socorros, que supera a la del año 1929, en 367 millones, y que incluye 77 millones gastados en forma de auxilio para los sin trabajo. La organización de la Confederación de Sindicatos es imponente. Existen 1.288 comi-

siones locales, y 123 secretarías obreras dirigidos por empleados políticos en la materia. En el terreno del trabajo de educación cultural, se celebraron 479 cursos para a funcionarios sindicalistas, 247 para comisiones obreras, 6.700 a asambleas sindicalistas y 4.400 asambleas con conferencias de educación dedicadas a los socios, ciento sesenta y siete edificios sindicalistas con 144 restaurantes y cuarenta y tres hoteles eran propiedad de los Sindicatos. No olvidemos que este movimiento sindicalista ha creado también una Banca Obrera, una Unión de Empresas sociales de Construcción y una Academia Superior de la Confederación. No se puede negar que esta organización representa hoy día una fuerza política, económica y además financiera. Por eso se comprende que el XIV Congreso de los Sindicatos que se acaba de celebrar y que se componía de 300 delegados, llevase a efecto con la asistencia de los ministros del Estado alemán.

¿Cómo se expresó esta potencia del proletariado en el Congreso? ¿No ha significado orientación o tal vez un giro en la crítica situación económica de

Alemania y de sus trabajadores? Hay que decir con toda franqueza: el Congreso fracasó en todos los sentidos. En efecto, no faltaron una serie de conferencias revolucionarias y las consabidas palabras ruidosas y los líderes principales hablaban siempre de la "declaración de lucha". Pero, las acciones del Congreso y sus resoluciones no respondían de ninguna manera a estas palabras. Al abrir las sesiones del Congreso, el presidente de la Confederación de los Sindicatos, Leipart, declaró: "El Congreso estudiará si el Gobierno ha cumplido con el proletariado. Las negociaciones demostrarán, que no se podrá seguir en la misma forma que hasta ahora. Los Sindicatos no buscan la lucha, pero la aceptarán si se les obliga a ello. El informe sobre los negocios que rindió Leipart contenía una serie de hechos excitantes. El Gobierno del Reich ha venido a socorrer a los patronos, poniendo el tópico de la baja general de sueldos y jornales en su programa. Por este motivo se intensificó la crisis multiplicándose el número de los sin trabajo. Si examinamos el curso de los últimos 3 años, debemos acusar, que se ha librado de los cargos de la economía a costa de los obreros. Por otro lado vemos un sin fin de subvenciones en dinero, de créditos, aranceles, etcétera, que se derramó sobre la clase civil. El profesor Bonn estima dichas subvenciones en 838 millones, y la bendición resultante de los precios aumenta-

dos en 2.500 millones. En la época en que los jornales están más reducidos que nunca, los precios de los productores agrícolas se hallan en Alemania "de 2 a tres veces por encima" de los precios del mercado mundial. Es de extrañar, cómo una masa de los sin trabajo se haya quedado tranquila hasta ahora. ¿Pero para cuánto tiempo se les puede exigir aun la tranquilidad a estas masas sin trabajo? Se podría preguntar ¿qué es lo que han hecho los Sindicatos para contrarrestar esta situación vergonzosa? Pero Leipart contesta a esto con una nueva acusación. "Inútiles han sido nuestros esfuerzos para cooperar en la configuración de la política económica. Por cierto se nos ha recibido, habiendo escuchado nuestras declaraciones, pero no se ha pensado en llamarnos para asistir a las numerosas deliberaciones a las cuales se ha hecho participar siempre a los representantes de otros círculos económicos. Esto parece realmente como si el Gobierno tuviese el propósito de gobernar sin, y aun en contra de los obreros." Tarnow el líder de los obreros del ramo de la madera ha descrito con gran destreza la situación actual en la forma siguiente: "El mundo parece un manicomio. Los graneros están llenos y las masas se mueren de hambre. En invierno, centenares de miles se morirán de frío, y en los depósitos se aumenta el carbón de modo inconcebible. Millones de hombres no llevan ca-

lidad, y en los países donde se produce el algodón se destruye la recolección." Spied decía: "La cuestión de la reducción de la jornada es de mucha urgencia. A millares se les echará a la calle. Los obreros jóvenes, ¿no disfrutarán nunca de la suerte de poder dedicarse por fin a una ocupación? Es un verdadero escándalo eso de venir siempre con mil dadas a las confederaciones que están en continua lucha contra el infierno de la falta de trabajo.

La situación terrible del obrero alemán es indescriptible. En el Congreso fueron divididos los trabajadores en las siguientes agrupaciones: Alemania paga a millón 1'5 de funcionarios, 5'33 millones de obreros calificados, 775 millones de aprendices y obreros sin calificar. Si se considera que Alemania tiene actualmente cuatro millones y medio de sin trabajo y que los demás millones están temblando diariamente, temiendo ser despedidos, entonces puede uno hacerse una idea de tal situación. No podemos hablar aquí sobre los diferentes ramos del trabajo; tan sólo queremos hacer mención a dos grupos. El Gobierno quiere excluir del Seguro contra el paro forzoso, precisamente a los obreros que trabajan en su propia casa. El delegado Wagner, de Solingen, declaró: "Ríos de lágrimas y penas indescriptibles caracterizan el camino que tuvieron de recorrer nuestros obreros, los que trabajan en su propia casa. Un

afilador, por término medio, "no alcanza más que los 35 años." El estado de las viviendas aumenta aun la desventura." Pero la anarquía capitalista se hace sentir aun más intensamente en las minas de carbón. Millones de toneladas de carbón descansan en los ritones, sin moverse. Y por el otro lado hay decenas de miles de mineros sin trabajo y sin tener esperanza de volver a encontrar ocupación en su profesión. En un año y medio, es decir entre enero de 1930 y junio de 1931, fueron despedidos en las cuatro cuencas mineras alemanas más importantes, ciento cincuenta y seis mil hombres, o sea el 33 por 100. Una miseria inmensa se esconde detrás de estos números. Debido a todo esto hubo, tan sólo en la cuenca del Ruhr, un menoscabo por jornales de más de 120 millones de marcos. Es muy importante saber ahora en qué proporción ha ido aumentando estos últimos años la producción del trabajo por cada hombre y turno. Así, por ejemplo, en la cuenca del Ruhr, la producción por cada hombre y turno era: El año 1925, de 945 kilogramos; el año 1929, de 1.275; el año 1930, de 1.352; en junio 1931, de 1.475.

La producción de trabajo se ha aumentado, pues, desde 1925 hasta junio de 1931, en 530 kilogramos, o sea, en 56'4 por 100. El resultado de todo esto es la falta de trabajo que acabamos de señalar. Sabido es que, según decreto-ley del 5 de junio,

Sindicato del Transporte

¿Quién actúa al margen de la Ley?

El eminente jurista consultor señor Anguera de Sojo, gobernador civil de esta infuista provincia, según noticias publicadas en la Prensa, considera que la actuación del Sindicato del Transporte se desenvuelve al margen de la Ley. ¿Que nuestro organismo actúa al margen de la Ley?

En verdad que las manifestaciones de tan profundo conocimiento en materia tan sutil y complicada como es este intrincado problema de las leyes, nos han dejado perplejos y nos han sumido en un mar de confusiones. ¿Estamos verdaderamente preocupados; pues nosotros, aunque no lo parezca, somos hombres muy sensibles y también tenemos nuestras inquietudes espirituales; y, naturalmente, las sabias palabras de tan gran jurista consultor, nos han llenado de inquietud.

Pero después de meditar detenidamente respecto a las apreciaciones del señor gobernador civil, hemos llegado a la conclusión de que nuestra actuación es legal, y que ella se desenvuelve en absoluto dentro de las normas del derecho conquistado por el pueblo productor, en sus luchas constantes contra los poderosos sátrapas que le han esclavizado en todos los tiempos. La historia y la experiencia nos demuestran de una manera bien elocuente, por cierto, que los pueblos, en abierta rebeldía, las masas insurreccionales contra sus opresores y tiranos, han sido los verdaderos forjadores de los nuevos estados de derecho más acordes con los principios de justicia y de libertad humana.

El verdadero derecho humano. Este es, pues, el caso del Sindicato de la Industria del Transporte. Ahora bien; es inútil que se nos quiera presentar ante la opinión pública como partidarios de una actuación extralegal; pues, aquí, los ciudadanos dignos y de verdadera emoción liberal saben, y les consta, que los que no cumplen con arreglo a la voluntad del pueblo, que fué el que les llevó al Poder, son Maura, Gallarza, Largo Caballero y Anguera de Sojo. ¿Está esto claro?

Pero que se sepa, a fin de que nadie se llame a engaño, que si el señor Anguera de Sojo nos persigue y nos lanza violentamente fuera de la ley; nosotros, el Sindicato de la Industria del Transporte, consideraremos al gobernador civil de la provin-

Un temperamento de la República

La República no ha proporcionado grandes sorpresas en hombres. Excepto algún Bujeda imprevisto y enfurecido, no se ha sobrepasado la mediocridad. Todas las primeras figuras parlamentarias se mueven en el plano medio de corrección, que es el camino trillado de las buenas maneras y de las iniciativas discretas. En justicia, los hombres de la República no alardean de ambiciones desmesuradas, dentro de una situación propia para las audacias y los culpables apetitos.

Un poco más y la República aparecería de una poquedad material, "física", provocadora de la violación. Pero ahí está un hombre que ha sabido dar su rasgo a la República. No es, tampoco, un hombre nuevo, un adventicio, un hombre improvisado y sin antecedentes. Al contrario, tiene una brillante genealogía, una famosa tradición; y, mejor dicho aún, un lamentable lastre histórico, onomástico y político.

Don Miguel Maura, todo lo más, para el público, era un ministro de la Gobernación inédito. Pero por herencia, por vocación, o por una virtud esotérica, tenía condiciones para el mando. Ante la unánime repulsa del país, en medio de un Parlamento sin partidarios, don Miguel Maura ha mantenido una testadura, ha defendido un estilo gubernamental; ha sido y es el representante de la integridad y el equilibrio de la República. De acuerdo o a regañadientes, los hombres que tienen la República en sus manos se han inclinado ante el temperamento de este hombre, le han dado un margen absoluto de confianza

cia enemigo de la justicia, de la libertad y de la razón humana. Que se tenga bien en cuenta, que si se nos empuja y se nos obliga, subramos actuar en consonancia a la actitud que, por soberbia y por incompreensión de las cuestiones sociales, adopte la vestal del "fuego sagrado" de la Ley...

El señor Anguera de Sojo tiene dadas sobradas muestras de que saben hacer cumplir la Ley... Ejemplo, los asesinatos perpetrados por sus subordinados ante la Jefatura Superior de Policía y las numerosas prisiones gubernativas; pero, no obstante, y a pesar de todo, sabremos cumplir con nuestro deber en todo momento, pues ya nos acostumbraron en los infames tiempos de la Monarquía a las bárbaras represiones y a los más monstruosos crímenes, los Martínez Anido, los Arlegui y los Despujol. Y, por lo tanto, esa política salvaje, no será una novedad para nosotros, eternas víctimas de expoliadores, arriistas e inquisidores.

¡Que todos los valerosos y dignos obreros del Transporte ocupen sus puestos de honor y de lucha! — La Junta.

lo encarnaba en España, y en los secretos de la intimidad levantó el hombre-Poder frente al símbolo a que había rendido acatamiento por espíritu conservador.

El Maura de la República es el instrumento de esta incompatibilidad. Y anda suelto por ahí, firme en la posición que ha adoptado, nada más que por razones de contumacia congénita; pero despierto el instinto ancestral, presto a todas las inmolaciones del espíritu libre, continuador irrefrenable de un concepto vandálico de la ley, y esclavo de una tradición fatalista y celosa de predominio, de una aberración morbosa de la autoridad. Es un sensual del orden.

En este hombre ha sido más fuerte la herencia que la rectificación republicana.

Ricardo Catalá

Contra la libertad de conciencia

El Instituto de Cultura para la Mujer

De vez en cuando se plantean en el Ayuntamiento problemas de la más alta espiritualidad. La secularización de los cementerios, el homenaje al fusilado Francisco Ferrer Guardia y la expulsión de los jesuitas constituyen la doctrina izquierdista de los hombres de la República en el orden religioso. En este sentido, merecen la adhesión cordial de los anticlericales y librepensadores, los que forman la mayoría de izquierda republicana y la minoría radical.

El dinero comunal, patrimonio

de todos los barceloneses, ha de emplearse en el cultivo de las inteligencias, prescindéndose de toda especulación religiosa. El Municipio, como el Estado, en una República liberal democrática, no profesa ningún culto ni puede erigirse en protector y defensor de ideas que corresponden patrocinar a sus respectivos adeptos, pero existen elementos catolizantes que pretenden castigar a los impíos abusando en la función que desempeñan en centros, a cuyo sostenimiento acude el Ayuntamiento de Barcelona.

El materialismo de la carne ahogó la trascendencia moral de un caso que rebela la impudicia de la grey revolucionaria.

La vida material plantea la cuestión del abastecimiento de ganado, de cuya cuestión serían los vegetarianos impenitentes, mientras en el Consistorio se pronuncian discursos para la equitativa solución del problema.

Y fué al final de largas peroraciones que el jefe de la minoría radical, Casimiro Giral, hubo de formular una grave denuncia, a la que hay que dar toda la importancia que merece.

Se trata del Instituto de Cultura para la Mujer, que recibe del Ayuntamiento una subvención de veinte mil pesetas anual.

Dicha institución tiene la misión, civil y científica, de ilustrar a la juventud femenina. En este orden de cosas el Instituto es digno de encomio. Es censurable, en cambio, que, saliendo de su esfera cultural, se niegue el derecho de enseñanza a las alumnas que no acreditan su fe religiosa. La religión nada tiene que ver con la pedagogía, y la ciudad paga para que el Instituto, sin distinción de creencias religiosas, admita en sus aulas a todas las barcelonesas.

Ningún liberal se opondrá nunca a que el dinero de todos los ciudadanos beneficie a los católicos de conciencia para que reciban luces culturales y científicas, que han de ser el patrimonio común de la Humanidad. Los fanáticos opinan al revés, pretendiendo emplear el esfuerzo económico de todos en la imposición de sus doctrinas, aun en las esferas alejadas de todo partidismo.

Hay que acabar con esas gaperas ultramontanas, interviniéndolas el Municipio en uso del derecho que le otorga su calidad de protector cívico. El Instituto de Cultura para la Mujer no puede ni debe desviarse del camino que le marcan sus deberes pedagógicos, de lo contrario, merecerá la repulsa de las gentes sensatas y dará lugar a la creación de un organismo análogo, libre de intranquilidades que convierten al catolicismo en instrumento de venganza contra los espíritus independientes y racionalistas.

Lorenzo Páhaba

UNA VEZ MAS

Eso es, una vez más volvemos a recurrir a la opinión pública para que, juez supremo, sepa llegado el caso a quien debe apoyar.

Y una vez más también se trata de una compañía extranjera: La Unión Eléctrica de Cataluña, Riegos y Fuerza del Ebro, Barcelonesa de Electricidad, Electricista Catalana, Barcelona Traction Light Co. y otros nombres más que, en resumidas cuentas, son una sola sociedad; y decimos otros más porque estos son los nombres que esta sociedad se da a sí misma según el lugar, pero faltan los que la opinión pública les dará, nada agradables por cierto.

Así como la sublimidad exagerada cae en el ridículo; de la misma manera la indiferencia puede sumir al individuo en la imbecilidad; pero como que nosotros tenemos la pretensión (¿quién no tiene amor propio?) de no ser imbeciles, vamos a empezar a hablar claro.

En primer lugar que conste que hemos procurado evitar una huelga (que en las actuales circunstancias empieza a tomar categoría de inevitable), incluso valiéndonos de la diplomacia, que está a un paso de la hipocresía; pero lo hemos hecho con la intención de no dejarnos llevar de la ira, para evitar el lamentable espectáculo de una ciudad a oscuras (pase a las medidas de la Compañía), y también para que no nos llamaran con el epíteto de moda de enemigos de la República o saboteadores del Estatuto.

Pero todo esto se pudo lograr porque se trataba de unas demandas, y no quisimos aparecer exigentes; pero ahora no se tra-

ta de mejoras, ahora, en una República de trabajadores (?), queremos trabajo (!); queremos defender el mendrugo de pan que nos toca por cabeza en cada familia; queremos como hombres, como seres conscientes, que no se nos mofen en nuestra propia cara, que no nos provoquen, porque el hambre hace los exaltados.

No podemos continuar en esta situación insostenible; tenemos un pacto con la Compañía en el que dice que la falta de trabajo será un motivo por el cual pueda despedir; pero la Compañía no puede alegar falta de trabajo, sino que lo bolcotea; suprime la construcción Gavet, anula los trabajos de la central de Figols (después de comprar la mitad de las acciones de la Compañía Carbones de Berga, Sociedad Anónima); anula los trabajos pendientes de todas las secciones hasta lo inverosímil, cursa órdenes a los obreros en el sentido de restringir incluso los trapos para la limpieza, y referente a oficinas, los lápices, gomas, papel, etc.; a los obreros manuales les propone la semana de cinco días para evitar el despido de los de plantilla ya que los temporeros han sido despedidos anteriormente; a los empleados les despide en masa, sin respeto a la antigüedad (podemos demostrarlo), sin tener en cuenta que, cegados por el afán de repartirse sendos dividendos, por cada cose que extienden, convierten a un pacífico ciudadano en el ser de más exaltadas ideas.

Pero nosotros decimos ingenuamente que no lo tienen en cuenta. Si precisamente se proponen eso. Si esta es la manera de que se origine el más grave conflicto para el Estado! Estas ligeras líneas son para que cada uno se ponga en guardia a defender sus intereses; en notas sucesivas, confiando en las acogedoras columnas de la Prensa, diremos algo que causará sensación, y demostraremos que sabemos lo que decimos. Por el Sindicato Unico de Luz y Fuerza.—La Comisión de propaganda y estadística.

CONSULTORIO JUBERT Enfermedades de las piernas Varices, Úlceras, Deformaciones, Tumores, Parálisis, Dolor, etc. Balmes, 6, entlo. Consulta de 11 a 1 mañana y de 4 a 7 tarde

próximo pasado, el Gobierno Brüning, se da a entender que no detendrá en la política de la reducción de los derechos, muy mercedos ya, de los obreros.

¿Pero qué es lo que ha hecho el Congreso para combatir esta catástrofe? Ya desde el primer día se evidenció su perplejidad y desamparo. El ministro de Trabajo, Stegerwald, del Centro Católico, en un discurso, no hizo más que echar agua en el vino y enciñafar. Para combatir la miseria propuso las siguientes dos ideas: por un lado, la instalación de cocinas populares en las ciudades importantes y "asistencia natural" para los sin trabajo; por otro lado, el "intercambio" periódico de cierto número de obreros por otros sin trabajo. La primera medida deberá ayudar a los sin trabajo a pagar menos por los comestibles y el carbón que lo que han de pagar ahora al comerciante por dichos artículos. La segunda medida deberá, por decirlo así, repartir la carga de la falta de trabajo entre mayor número de hombres que trabajan. Pero el proletariado alemán sabe muy bien lo que tiene que esperar de tales medidas. La asistencia natural le recuerda los años de hambre de la guerra, las sopas de agua y nabos. Y el "intercambio" significaría que la actual inseguridad de la vida proletaria y el peligro de los sintrabajo se repartiría sobre mayor número aún de obre-

ros, puesto que el manejo de dicho intercambio estaría en manos de los capitalistas. Pero Stegerwald tampoco se empeñó en darles muchas esperanzas a los Sindicatos. Pidió víctimas, diciendo: Alemania tiene obreros tan altamente disciplinados, que están dispuestos a los mayores sacrificios. ¿Qué es lo que han respondido los directores de los Sindicatos a tal discurso? Leipart felicitó oficialmente a Stegerwald por su discurso "tan valiente", pero le añadió que echaba de menos su consentimiento, por lo menos en la cuestión referente a la semana de 40 horas, y que esperaba que el ministro se mantendría fuerte frente a los patronos. El representante de cinco millones de obreros socialdemócratas dijo así: "Le suplicamos, señor ministro, que se mantenga fuerte y lo nos abandone." No tenía nada más que decir a un Gobierno que se mostró verdaderamente valiente al reprimir a los sindicalistas.

¿Ha presentado el Congreso de por sí alguna proposición positiva? Si; las proposiciones fueron formuladas en el relato científico del profesor Lederer.

Reconoce, desde luego, que la crisis actual no puede compararse con ninguna de las anteriores, pero se precinde categoricamente del camino de una revolución social. ¿Qué es lo que queda? Queda el erigir un procedimiento sistemático de administración del capital". So-

gún el profesor Lederer, los nuevos progresos técnicos han provocado un enorme aumento de la producción y se dió el caso de que algunas industrias obtuvieron para ello créditos importantes, y otras no. "Existe hoy en Alemania una serie de explotaciones que quisieran y podrían trabajar, pero no disponen de recursos; el capital se ha invertido en los "trusts gigantescos". Debería llegarse a un control en el reparto de los créditos. [Este sería el único modo de dirigir sistemáticamente al capitalismo! Pero el señor profesor no se acuerda que el que menos interés tiene en tales manejos es el capitalismo y que los obreros no disponen de medios para obligarle a ello. El mismo Lederer explica que, repartiendo mejor los créditos, sería imposible absorber completamente a todos los sin trabajo. "La razón para ello está en el progreso de la técnica. Por esta razón, debería frenarse el progreso técnico". Y otra proposición más expone Lederer: la implantación de la semana de 40 horas de trabajo. Por este proceder se repartiría la cantidad del trabajo a realizar entre un número mayor de obreros, creándose así una nueva especie de solidaridad entre los obreros, ya que el obrero que trabaja socorre de este modo al sin trabajo. Lederer llama a esto "el comunismo del trabajo". Pero también dice que de este modo encontrarían trabajo, no más, unos 800,000 obreros

(de cinco millones). Además, opina que se implantaría la semana de 40 horas de trabajo "sin recompensa en los jornales", puesto que los patronos no accederían a ello.

Y esto es todo; este es el cariz que tienen los remedios con los cuales el proletariado quiere combatir la crisis. Hay que convenir en esto: el capitalismo no tiene remedio, este programa de los Sindicatos entonces tampoco tiene remedio. Aquí se demuestra claramente el miedo que se tiene de una intervención revolucionaria en el sistema social de hoy. Lo que aquí se propone son ensayos empílicos para reparar a trozos el capitalismo, aunque sea a costa de la clase obrera. En el Congreso de Frankfurt se presentaron algunos delegados en la oposición (¡de los comunistas no había ni uno!). Tuvieron palabras duras contra el Gobierno, pero no llegaron a proponer ningún medio de combate revolucionario. Ziegler, de Breslau, dijo: ¿Qué es lo que sucederá, si el Gobierno continúa su política hostil a los obreros y si los patronos siguen rebajando los jornales? ¿Habrá que retroceder más aún, entonces? Si los Sindicatos se fían de Stegerwald, entonces están perdidos. Y el delegado Thomas, del ramo de Construcción, no sólo pintaba su propio sentimiento cuando decía: "Tengo la impresión de que entramos en este estado de cosas con una serie de inquietudes y zozobras y

como quien se halla entre tinieblas. Cuando alguien quiera atacarme con una navaja, sabré defenderme; pero en las actuales circunstancias no hay nada donde agarrarse; entramos más y más en la miseria, sin que tengamos un adversario a quien poder atacar y discutir con él." Estas palabras contienen desesperación y poca comprensión. La obscuridad en la cual se encuentran los Sindicatos alemanes no es de naturaleza misteriosa. Tan sólo es debido a que escquivan la lucha contra el capitalismo. Leipart quiso sin duda hacer un chiste cuando dijo: "¿Es que tenemos miedo de la revolución social? Yo soy de opinión de que hace decenas de años que nos encontramos en medio de dicha revolución social." No obstante, está claro que los Sindicatos alemanes, gracias a su "política real", se han enredado tanto con el Estado y el capitalismo, que son incapaces ya de llevar una verdadera lucha esencialmente obrera. Por esto, sus discursos ya no son acusaciones, sino quejas. Por esto, en las conferencias económicas importantes, ya no se les consulta. Por esto los ministros se presentan en sus Congresos tan sólo para dictar su voluntad.

La crítica más aguda durante el Congreso de Frankfurt la dió la burguesía alemana. La "Frankfurt Zeitung" dijo: "A excepción de dos representantes, completamente aislados, de la

oposición izquierda, ni uno siquiera de los delegados se atrevió a recomendar el "socialismo" como solución inmediata. Aquí se mostró la parte buena de las cosas: la reflexión interior de un considerable grupo de hombres, o por lo menos de sus directores. A este desarrollo se le mira con una turbación bien disciplinada. Es un beneficio inapreciable para el Estado y la Sociedad, eso de que exista una organización tan grande de Sindicatos y precisamente en tiempos de tanta crisis." ¿Puede haber algo más destructor que este juicio? Pero es bien característico que la misma "Frankfurt Zeitung" no se fía del todo del Congreso de Frankfurt, pues decía: "Los que proceden así, son ciertamente funcionarios y delegados; pero la misma disciplina y tranquilidad no se pueden esperar, sin más ni más, de los simples miembros, puesto que, en la mayoría de los casos, se hallan en la miseria." En las masas hay, por cierto, una fuerza para luchar y edificar, pero esta fuerza está encadenada hoy día. Y estas cadenas se las han forjado los mismos obreros. El Partido de los socialdemócratas alemanes no deja que estas masas entren en sus derechos políticos y los Sindicatos no les dejan pelear por alcanzar la producción. De este modo, el capitalismo no les debe tener miedo.

J. Stenberg

Berlin.

El trabajo a destajo de los sastres

En el último Congreso de la Federación Local, la delegación del Ramo de la Madera planteó el caso de si los pliceros (destajistas) sastres, debían pertenecer a la C. N. T., ya que de hecho explotan el trabajo de obreros que trabajan en sus talleres de jornal, y habida cuenta que la Confederación Nacional del Trabajo tiene estatuto que nadie que explote a un segundo podrá pertenecer a la organización confederal. En su consecuencia, se nombró una Comisión integrada por dos delegados del Congreso aumentada por otro compañero de la Federación Local, para que fueran a la asamblea que el domingo último celebramos los sastres, con carácter informativo.

El trabajo de la sastrería está organizado absolutamente todo a base del destajo a domicilio. No hay ni un sastre matriculado que lo haga en el taller, tanto es así, que muchos ni costuras (arreglo de las prendas acabadas) hacen en sus casas, encargando las mismas a sus pliceros. Únicamente los sastres de primera y segunda, y de estos últimos no todos, disponen de un taller para dicho trabajo. Solamente en los pueblos se conservan vestigios del antiguo artesanado (ministrals), y son muchos los operarios que están toda la vida en casa del "maestro", abonando el aprendizaje, mediante contrato, mientras dura el aprendizaje, que se calcula en tres años, una cantidad determinada de pesetas que son de trescientas a quinientas.

El destajo, a medida que las capitales han adquirido mayor intensidad comercial, se ha acentuado más en nuestro oficio, lo cual se ha convertido en una costumbre tradicional formando parte de nuestra psicología profesional. Cuando se llega a oficial, debido al poco salario que se percibe y a la dificultad de encontrar trabajo de dicha categoría, por lo que se pasan meses enteros sin hallar ocupación, y por ser costumbre, lo primero que se hace es habilitar una habitación para taller y ofrecerse de plicero; una vez contratado trabajo se buscan los elementos auxiliares que son desde el aprendiz o aprendiz hasta la oficial o medio oficial, debido a que en la confección de la americana hay mucha parte, la más entretenida por cierto, que corre a cargo de esos elementos auxiliares. Y lo mismo sucede con las pantalonerías y chalequeras.

Ahora bien; ¿deben pertenecer a la C. N. T. esos trabajadores? La respuesta, a mi entender, es afirmativa. En principio los pliceros son explotados de la rapacidad del patrón sastre por cuanto paga por la prenda menos de su valor real; no es un simple intermediario como un compañero delegado por el Congreso suponía, sino que es el explotado directo del burgués ya que si no acredita su calidad de oficial sastre no le da trabajo, por ser él únicamente el responsable de la pieza entregada. El tener compañeros trabajando bajo su dependencia, es más que una conveniencia de la organización del oficio, de cuya organización sale beneficiado el burgués por cuanto realiza una explotación doble; que es la del plicero con quien se entiende directamente y con la de los auxiliares que dependen del primero.

Bagdasiff dice, hablando del destajo, y casi queda explicada la anomalía general de nuestras características profesionales: "... Por otra parte, el trabajo por pieza tiene la ventaja de que permite al industrial aumentar poco a poco el beneficio que obtiene de cada obrero." Esto ocurre de la manera siguiente: calculando las ganancias individuales, el obrero trabaja mucho más energicamente y por más tiempo, percibiendo una paga realmente superior a la habitual. Pero cuando este nivel de intensidad se ha hecho habitual, el industrial reduce el pago por cada pieza, de modo que los salarios vuelven a descender al nivel antiguo. Con el objeto de aumentar su salario, el obrero aumenta nuevamente la intensidad de su trabajo, y una vez más es reducido el precio de la pieza."

Cuando el trabajo se hace por una sola mano el perjudicado es uno; pero cuando han de intervenir varias manos en su elaboración, entonces la explotación es múltiple.

En una cosa hay que convenir; que el destajo, como se realiza en la sastrería, crea el espíritu pequeño burgués, perjudicial para la educación social co-

lectiva. La ambición suprema, y ese es el mayor peligro, para los pliceros, es poder "emanciparse" individualmente y hacerse una posición.

Pero este es otro aspecto que para nada entra en mi propósito, en todo caso entre un estudio aparte cuando vayamos, de lleno, en el Ramo del Vestir, a la supresión del trabajo a destajo, para lo cual nos procuraremos todos los elementos necesarios para desmoralizar, con razonamientos, a cuantos estén aferrados en sostenerlo.

De momento, la Federación Local cometería una ligereza imperdonable si tomara algún acuerdo que pudiera lesionar nuestra organización sindical, por cuanto los pliceros componen casi absolutamente todo el contingente de la Sección. Ello se conseguiría cambiando la modalidad del trabajo, que es lo esencial.—S. Alós.

COMITE REGIONAL

Como hemos venido anunciando, hoy, domingo, día 11 de los corrientes, a las diez de la mañana, comenzarán las tareas del Pleno Regional de Sindicatos, en el espacioso Palacio de Proyecciones del parque de Montjuich.

El orden del día a tratar es el siguiente:

- 1.º Dar cuenta de las resoluciones del último Pleno del Comarcas.
- 2.º Nombramiento de director y Redacción de SOLIDARIDAD OBRERA.
- 3.º ¿En qué fecha opina la región catalana que debe celebrarse el Congreso Nacional ordinario y en qué localidad de España?
- 4.º Ruegos y preguntas.

Se advierte que, en el caso de que exista la necesidad de prolongar las deliberaciones, el Pleno continuará sus trabajos, y se solicita que los delegados vengán autorizados para que puedan esperar a su terminación.

En las credenciales debe constar el número de afiliados y los nombres de los compañeros delegados. — El Comité.

1909-1931

EL PROCESO FERRER

¡REVISION!

IX

Voy a analizar las manifestaciones de Francisco Doménech Munté, en las cuales, como ya decía en mi anterior artículo, la inverosimilitud, la insidia y la mendacidad, forman tres partes de un sólo contenido, tres sendas que conducen a una misma meta preconcebida, a un fin determinado: comprometer a Francisco Ferrer Guardia.

Resalta, ante todo, en las dos declaraciones que prestó dicho individuo, una particularidad sospechosa y bastante significativa. Me refiero a los fenómenos amnésicos que se reflejan en sus palabras, desorden cerebral que le hace olvidar todo lo que debería favorecer a Ferrer, en tanto que, mediante otro fenómeno de memoria intermitente, recuerda con maravillosa precisión todo lo que contribuye a perjudicarlo. Así, al declarar por segunda vez, cinco días después de la primera, ante el juez señor Llivina, rectifica en el sentido de que recuerda con toda exactitud las palabras del individuo apellidado Moreno: "... ¡ay! del que falte, que haremos con él lo que hacen en Rusia con los traidores", asegura que pronunció el mencionado Moreno. Y se acuerda también de que no fué en el café Arribau donde encontraron a Fonte, Tubáu, Litrán y su señora, sino en la calle de Arribau, esquina a la Universidad. Porque de haberse ratificado en que el encuentro se verificó en el café, el juez podía intentar el esclarecimiento de tal afirmación, citando a algún camarero del expresado establecimiento, en tanto que diciendo que el encuentro había tenido lugar en medio de la calle, era imposible efectuar la comprobación. Y, además, ¿de qué y cuándo conocía Doménech, Munté a Calderón Fonte, Tubáu, Litrán y señora? Puesto que el barbero de Masnou, en su declaración, no dice: "... en donde hallaron a unos individuos que luego supieron que eran Fonte, Tubáu, etc., etc.", sino que, sin titubeos, asegura: "... en donde hallaron a Calderón Fonte, Tubáu, Litrán y señora". ¿De qué los conocía, repito? Nada respecto al particular se cita en los folios del proceso, siendo muy extraño que tratándose de una declaración de tanta importancia, el juez instructor no se preocupara de indagarlo, ni de preguntárselo siquiera al testigo.

Otro aspecto de la declaración de Francisco Doménech hace pensar involuntariamente en un jugador moviendo a su antojo los muñecos de una farsa. Me refiero ahora a las casualidades, a las estrepitosas coincidencias que hicieron que fuera en la calle precisamente, y no en otro sitio, donde se encontraron a los más significados y furibundos elementos conspiradores. A esto, que no

puede ser creído, hay que unir otra de las cláusulas de la declaración del tantas veces repetido Doménech, en la que dice: "... y al salir le dijo Ferrer, que Iglesias y otros que había allí no quisieron firmar un documento que querían dirigir al Gobierno pidiendo que no se embarcasen fuerzas para Melilla, pues de lo contrario harían la revolución, yendo los firmantes al frente del pueblo." Es imposible que nadie pueda admitir como lógicas las consecuencias que se desprenden de lo expuesto por Doménech Munté, a cuyas palabras dieron, primero el juez instructor en su dictamen, y luego el fiscal en su escrito de acusación, un valor trascendental, siendo así que no pueden resistir ni el más pequeño análisis sin desvirtuarse por

si mismas. Porque, ¿no es absurdo, hasta en suposición, que se pudiera remitir al Gobierno un escrito firmado en el que se amenazaba con hacer la revolución? Una protesta en estas circunstancias hubiera sumido inmediatamente en un calabozo a los firmantes. Y vuelvo a preguntar: ¿Es creíble que Ferrer fuese tan ignorante que desconociese este riesgo? ¿Es creíble, en otro caso, que Ferrer tuviese el deliberado propósito de hacerse encarcelar? No es posible que nadie crea en semejante disparate.

Sin embargo, yo, prescindiendo de cuanto llevo dicho y suponiendo un exceso de suspicacia, admito como artículo de fe todo lo que declaró el testigo Doménech. Y aceptadas sus palabras, vuelvo

De Administración Los panaderos, a la opinión pública

Rogamos a todos los que nos remitan giro, se tomen la molestia de enviarnos al mismo tiempo carta o tarjeta postal indicándonos el nombre y apellido del remitente, localidad, cantidad y distribución de la misma.

Advertimos a nuestros suscriptores que se hallen atrasados de pago, que para la buena marcha de nuestra administración precisa se pongan al corriente a la mayor brevedad posible, o de lo contrario, muy a pesar nuestro, nos veríamos obligados a retirarnos la suscripción.

ADMINISTRACION:
Teléfono núm. 32571

Quedamos en el último artículo en los elementos con que se elabora el pan, o sea la harina guardada en locales inundados y el agua, las más de las veces impura.

Pequeñeros en el obrador y veremos con el material que estamos obligados a amasar el pan. La máquina con que se amasa no es antigua; pero el local donde se ha instalado estaba reservado a hacer una elaboración de 100 a 200 kilos por día; hoy es de 340 a 500 kilogramos.

Locales reducidos en donde no hay ninguna ventilación, y por lo tanto, perjudiciales a la salud de los obreros, pues el cuerpo humano necesita ciertos metros cúbicos de aire para respirar, cosa que muchos obradores no lo tienen.

Obreros que estamos acostumbrados a sufrir, no nos quejamos de las malas condiciones en que trabajamos; pero si queremos relatar la forma anti higiénica para el público con que este primer alimento se elabora. No queremos hacernos cómplices del envenenamiento lento que el egoísmo patronal efectúa.

Excepto la máquina, invento moderno, todo cuanto se utiliza para su elaboración ha pasado ya por manos de dos o tres patronos.

Una vez mezclada el agua, levadura y harina en la máquina, después de un tiempo determinado se saca de ésta para ponerla en la antigua amasadora, a fin de poder pensar y hacer el pan.

Esta amasadora en la mayoría de las casas, como es natural, es de madera; madera que, por los años de uso, está cartomizada por toda clase de insectos.

No han podido los varios patronos que han pasado por la panadería, después de haber hecho una fortuna, gastarse unas cuantas pesetas para reemplazarla. Es la misma que se compró cuando se abrió la panadería y será la misma durante la eternidad. Hay cavidades que cuando se recoge la masa hay que recoger incluso pedazos de madera, no siendo raros los casos de accidentes de trabajo que ocurren al clavarse artistas en las uñas.

La tabla que sirve para hacer el pan reúne las mismas condiciones.

Las cajas en donde se coloca el pan de tiempos inmemoriales y a veces sucede que cuando se coge una, quede hecha pedazos. Todo podrido es el material en que se coloca el pan antes de su cocción.

Muchos dirán que el pan en su cocción pierde todos estos gérmenes, el fuego todo lo purifica; a lo que contestaremos que vale más prevenir una enfermedad que curarla, y a más una vez cocido, no hay espacio suficiente para ponerlo; se deja por el suelo, sucio, pues nunca ha sido desinfectado, y una vez cocido recoge todos los miasmas e insectos que pululan en el obrador.

Si el pan fuera un artículo del que se pudiera prescindir, aconsejaríamos que nadie lo consumiera; pero esto no es viable. Lo que sí podemos hacer es exigir, de quien sea, el saneamiento de los obradores; esto no sólo interesa a los obreros, sino también a esta clase acomodada que dice que tiene los órganos más delicados, y que si no hiciera algo, es que se conforma en coger excrementos en lugar de materias azúcares. Intelectuales, médicos, ingenieros, profesores, abogados; vosotros, que en el Bachillerato ya habéis tenido nociones de higiene, sois los encargados de exigir que el pan sea elaborado por personas y material sano, limpio y que dé garantías de salubridad.

Si os calláis si desde vuestra Prensa no emprendéis una campaña humanitaria para que esto cese, es que estáis embrutecidos por vuestra soberbia. Debéis exigir que al obrero que elabora el pan no le caigan gotas de sudor en él, pues estoy seguro que si lo véis no lo comeréis, y para esto tenéis que prestar vuestro apoyo a las demandas que esta humilde clase tiene presentadas a la Patronal.

Mañana publicaremos una nota, sacada de la misma Patronal, de la ganancia fabulosa que los patronos efectúan en esta industria, del robo descarado que esta ganancia hace al público y a los obreros. Datos que sostendremos delante de quien sea. Por hoy terminamos aquí.—Los obreros panaderos de Barcelona.

A todos los trabajadores honrados Otra vez los Sindicatos Libres, en Barcelona

No por haberse derrumbado la Monarquía y haber instaurado en su lugar a una República, aparentemente democrática, pero capitalista y tiránica al fin, vamos a considerar a los trabajadores tan estúpidos y buenos chicos, que no se hayan dado perfecta cuenta de lo que pasa a su alrededor y del camino que esta vez les han metido con la República de "trabajadores", que tan cobarde y canallescamente dirigen los Maurá, Lerroux, Largo Caballero, etc. Pero aun así, no estaré por demás, prevenir a los trabajadores, y muy en particular, a las de la industria hotelera, cafetera y anexas, de la actuación maléfica que unos cuantos inadecuados del pasado Sindicato Libre, acaban de emprender, juntos con la Patronal y los socialistas, en contra la organización obrera en general.

Pues bien, se trata de la sociedad de camareros amarilla que los liberos acaban de fundar frente al naciente Sindicato de la Industria Hotelera, apoyados por las huestes de la Unión General de Trabajadores y que han bautizado con el rimbombante nombre de U. G. de Camareros, porque no hay que olvidar, que todos los traidores aliados a este infecto y nuevo engendro amarillo, son los mismos que en el año 1921 hicieron ya traición a nuestro primer Sindicato, por cuyo rasgo, hisoles más tarde, el general Martínez Anido, sus hijos adoptivos. Tomen nota de eso, si quieren, los socialistas, por si acaso está lo ignoraban, aunque por la labor que de un tiempo a esta parte vienen haciendo, no sólo no lo ignoran, sino que estamos seguros de que se han propuesto subplantar a los "libres", para continuar su asquerosa y cobarde labor, o mejor dicho, para actuar conjuntamente y de acuerdo en beneficio propio y en contra los intereses del proletariado. Así se ha demostrado de modo claro y contundente con el apoyo que los socialistas acaban de prestar a nuestros enemigos los liberos, al instalarnos amistosamente en su local social y dárles ingreso en el seno de su cavernaria "Unión".

Después de lo expuesto, con respecto a la reorganización librista que amparados por los socialistas vienen llevando a ca-

bo los émulos de Anido, Arlegui, Sales, Laguna y los pistoleros, consideramos de un ineludible deber recordar a todos los trabajadores honrados y conscientes, no releguen a olvido a aquellos tiempos trágicos y fatídicos del reinado excepcional y sangriento del "pacificador" Martínez Anido, que con el oro de la Patronal por un lado y los dirigentes del Sindicato Libre por otro, sembraron de pánico las calles de Barcelona y desolación los hogares proletarios, paraguando, encarcelando, torturando y asesinando a mansalva y con toda impunidad a los principales elementos de la organización obrera y a cuantas personas defendían la honrosa y santa causa de los trabajadores.

Es de imprescindible necesidad, repetimos, recordar a todos los obreros aquellos caparrosos individuos, que tanto dolor ocasionaron al pueblo trabajador de Barcelona, en los años 1919, 1920 y 1921 y sucesivos, desde el general gobernador, jefe superior de Policía, presidente de la Patronal y dirigentes de los Sindicatos Libres, suman un número considerable de delinquentes, contra los cuales, salvo alguna que muy rara excepción, nada han hecho las autoridades de la República para que se hiciera justicia; y que en definitiva, los traidores de la sociedad amarilla más arriba citada, que acaban de organizarse frente nuestro Sindicato, en el estercolero de la U. G. T., son los mismos que en el año 1921, cuando las pistolas homicidas de las hordas criminales de Anido y Arlegui destruían los cráneos y corazones de nuestros mejores hermanos en lucha, alteraban alegremente con el "pacificador" y se requejaban manifestando públicamente, que Martínez Anido era su padre adoptivo y presidente honorario de la entidad que ellos formaban parte, y que fué uno de los puntales amarillos en que más apoyo halló el verdugo del proletariado barcelonés.

Que ningún camarero que conserve un átomo de dignidad y vergüenza, se sume a esa sociedad de esquirolas y traidores, llamada Unión General de Camareros. Que ningún trabajador honrado apoye a esos caualas.

Juan Alberich

a releer su declaración... y vuelvo a dudar de su hombría de bien, de su sinceridad; y esta vez las dudas se prolongan y reflejan en los jueces, de cuya sinceridad dudo también; porque es absurdo, de una estupidez insólita, por completo inadmisibles, creer que quien prepara y organiza un movimiento revolucionario de gran envergadura, que quien dirige un movimiento revolucionario que ha de conmover a una nación entera, busca y acepta la compañía de un barbero pueblerino que se coloca a su alcance, para que le acompañe a los lugares donde se celebran reuniones, donde se planea la revolución; es incomprensible, la razón no puede admitirlo, que el caudillo, el jefe principal de una rebelión gravísima, que ha de tener una inagotable capacidad, que tiene inherentes a su jefatura grandes e indudables responsabilidades, y conciencia de ellas, se muestre tan charlatán, abusando de una locuacidad tan comprometedora, tan idiota, que vaya poniendo a su acompañante, el figaro de Masnou, en antecedentes de lo que se prepara, señalándole, además, los individuos comprometidos, revelándole los nombres de los afiliados, conviniéndose en delator de sus compañeros y en pregonero de sus propios delitos. Estos actos, que serían inverosímiles en cualquier individuo que se hallara en las mismas o parecidas circunstancias, lo son más achacados a Ferrer, a quien sus mismos enemigos nos presentan como un hombre poco comunicativo, recatado, cauteloso y astuto, con tendencia a la prevención, a la desconfianza, debido a sus constantes inquietudes espirituales y al ambiente nada propicio a su credo ideológico.

Ya hemos examinado la declaración de Francisco Doménech Munté, que sirvió de base al procesamiento de Ferrer; y ahora, esto es importante también, voy a poner de relieve su extraña conducta y la conducta, no muy explicable, de los jueces instructores.

Esté testigo declaró ante el sargento Velázquez, el día 7 de agosto, y se ratificó ante el juez Llivina, instructor del proceso general, el día 12 del mismo mes. A partir de dicho día continúan las diligencias de este juez hasta el día 3 de septiembre, en que cesa en sus actuaciones — con motivo de formarse contra Ferrer causa separada —, sin que en el transcurso de esos dieciocho días se le ocurra llamar de nuevo a su presencia a Francisco Doménech con objeto de esclarecer algunos de los extremos que en sus declaraciones aparecen confusos o lógicos, como demostrado queda en este artículo.

Eduardo Borrás

BOICOT!

Ponemos en conocimiento de todos y en particular de los camareros, que la Sección de Herradores del Sindicato Unico de la Metalurgia, ha acordado declarar el boicot a la casa Cabel, sita en la calle Carreras.

Esperamos que nadie lleve trabajos a dicha casa, por vulnerar el horario de trabajo y negarse a hacer como los demás patronos. — La Comisión.

REUNIONES PARA HOY

Vestir Sección Coladores.—Asamblea general a las diez de la mañana, en la calle de la Puerta de San Pablo, 21, para discutir bases.

Sección Sastre y Gorrillas.—Asamblea general a las diez de la mañana en Coros Clavé, San Pablo, 83, para modificar bases aceptadas.

Mercantil Sección Alimentación.—Se convoca a todos los camaradas que hagan vida interna pasen por este Sindicato, a las cuatro de la tarde, calle de San Honorato, núm. 7, pral., para asuntos de interés.

Alimentación Sección Panaderos.—Asamblea general a las diez de la mañana, en la calle Cabañes, núm. 33, para asuntos de interés.

Sección Confiteros y Bomboneros.—Asamblea general a las nueve y media de la mañana en Estadó, 7, para saber de la contestación a la Patronal.

Construcción Sección Albañiles y Peones.—Se convoca a los obreros de la zona de la calle de Aragón y a los delegados de Suministros, a la reunión que tendrá lugar a las nueve de la mañana, en la calle Galileo, 69, Sans.—La Comisión.

Se advierte a todos los camaradas se abstengan de ir a trabajar por el contratista Pallás y Gamandé, por tener este rapax un conflicto con los obreros que venía ocupando.

Que todos los afectados al conflicto se abstengan como un solo hombre, y este burgués, como tantos otros, acatará las justas reivindicaciones de la organización!

Trabajadores: ¡Por vuestra dignidad, no faltéis a la palabra empeñada! — La Comisión técnica.

Productos Químicos Sección Ácidos y Abonos.—Asamblea general en San Pablo, 83, a las ocho y media de la noche para dar cuenta de las bases.

Barrida de San Andrés.—Todos los compañeros de este Sindicato de la barrida de San Andrés se reunirán para un asunto de interés, a las nueve y media de la noche.

Sección Aceites, Jabones, Grasas y Lubrificantes.—Para comunicar los trámites llevados a cabo por la comisión nombrada para la tramitación de las bases presentadas a los patronos, se convoca a todos los compañeros y compañeras pertenecientes a esta sección, acudan a la asamblea general que se celebrará a las cuatro de la tarde en el Sindicato de Servicios Públicos, Tapes, 8.—La Comisión.

Se convoca a los compañeros que trabajan en Margarinas y Sebos para las diez de la mañana en Unión, 15, 1.º, para cuestiones de interés.

Metalurgia Sección Calefacción.—Asamblea general a las nueve y media de la mañana en Ferlandina, 87, para tratar de la elección de Junta y sobre los parados.

Sección Caldereros, Hierro y Septelistas.—Asamblea general a las nueve de la mañana para tratar del nombramiento de Junta y asuntos generales, en Rambla Centro, 30.

Transporte Sección Autobuses.—Se convoca a los que trabajan en las líneas C. y E. a que pasen por Secretaría, a las doce de la noche, trayendo consigo el carnet. Esta convocatoria comprende al personal fijo y suplente.

Madera Sección Costeros y Muebles Juasos.—Asamblea general, a las ocho de la noche, para dar a conocer las contrabases de los patronos.

Esta reunión tendrá lugar en el local social.

Metalurgia Se ruega a los delegados y Comité de taller de las casas Rull, calle Liadó; casa Magre, calle Méndez Núñez; casa Rivière, calle Trafalgar; casa Mateu, calle de los Angeles; Enrique Cardona, calle Conde del Asal-

INFORMACION SINDICAL

AVISOS Y COMUNICADOS

to; Almacenes de Hierro Forquet, calle Moncada, pasen, a las siete de la tarde, por el Sindicato de la Metalurgia, Rambla del Centro núm. 30, para un asunto de interés.

Esperamos sean puntuales a la hora indicada. — La Junta.

Construcción Sección Albañiles y Peones.—Los obreros de la casa Miró y Trepal (Sección Gas) se reunirán, a las siete de la tarde, en la calle de Galileo, núm. 69, barrida de Sans. — La Comisión.

Barrida de Graça.—Se convoca a los delegados de la casa Joaquín Chatar a la reunión que tendrá lugar, a las seis de la tarde, en el local de la calle de Salmerón, núm. 211. — La Comisión.

Comisión de Defensa Económica AVISO Ponemos en conocimiento de los inquilinos de Barcelona y su radio, que tengan certificados del Catastro de la Riqueza Urbana, se pasen por el domicilio de esta Comisión, Plaza de Medinaceli, 1 bis, principal. — La Comisión.

LLAMAMIENTOS La Sección de Mosaistas, Colocadores y Pavimentadores del Sindicato del Ramo de Construcción de Barcelona, a los camaradas mosaistas de Barcelona.

Es hora de que aumenos nuestros esfuerzos y pongamos fin lo más inmediatamente posible, a la forma despiadada e inhumana en que se trabaja actualmente en algunos pueblos de Cataluña revisando el jornal y la producción para que sea más equitativa su relación, como ya está resuelto aquí, en Barcelona.

La Sección de mosaistas de Barcelona ya tenía nombrada la Comisión controladora para recorrer la región de Cataluña, pasando por los pueblos que anticipadamente lo solicitasen al Comité Regional, pero todos sabemos no ha sido posible llevarlo a la práctica debido a las circunstancias anormales que ha tenido que atravesar la organización obrera.

Ahora estamos dispuestos a comenzar a resolver dichos trabajos (si así lo desean los camaradas de la región), por dos causas primordiales.

Primera: Porque en Barcelona la crisis de los compañeros mosaistas cada día adquiere proporciones más aterradoras, no llegando actualmente al 40 por ciento los que trabajan y haciéndolo solamente 3 días por semana.

Segunda: Como parte de la crisis que aquí se hace sentir, es debida a las condiciones sumamente pésimas que se trabaja en algunos pueblos de fuera de Barcelona, y que debido a esta circunstancia sirven el mosaico a un bajo precio, cosa que a los trabajadores no nos debiera interesar, si esta competencia no se hiciera a base de nosotros mismos, que al fin redunda en perjuicio de nuestra dignidad de obreros conscientes y deseosos de un mañana más justo y equitativo.

Así es, que camaradas, siendo un caso de dignidad que ninguno podemos consentir, que se trabaje en la región en inferiores condiciones de las que se trabajan en Barcelona, es por lo que nosotros os dirigimos las presentes líneas para que vosotros recapacitéis, la razón que nos pueda caber.

A tal efecto la Comisión técnica de Mosaistas, Colocadores y Pavimentadores de Barcelona, os convoca a la reunión general que se celebrará hoy, domingo, día 11 de octubre, a las 10 de la mañana en el local de la calle de Galileo, 60 (Cine Galileo), en la que esperamos designaréis delegados para que os representen y podamos escuchar la voz de los camaradas de la región.

Orden del día 1.º Lectura y aprobación del acta anterior.

2.º Nombramiento de Mesa de discusión.

3.º Nombramiento de contador.

4.º Necesidad de regularizar la producción en la región.

5.º Necesidad de reorganizar los colocadores.

6.º Orientaciones a seguir.

7.º Asuntos generales.

Esperando vuestra asistencia os saludamos, La Comisión Técnica, Barcelona, 8 octubre de 1931.

CONFLICTOS ASAMBLEAS

El de la casa Camps.—La Junta de patronos de talleres mixtos y a mano de calzado de Barcelona tuvo a bien publicar un suelto en "El Diluvio" del día 7 del corriente, lamentándose con lágrimas de cocodrilo y un cinismo del que sólo son capaces los negreros.

Nosotros, empezando por hacernos responsables de nuestras manifestaciones vamos a dar a conocer la verdad con pruebas y dispuestos a responder a quien se dé por ofendido.

Mienten con gran cinismo, al alegar que en las entrevistas sostenidas con este Sindicato, los obreros nos hemos mantenido intrasigentes; daremos datos concretos y verídicos.

No es cierto que los obreros exigiesen al patrono Camps tres días de trabajo y si es cierto que los obreros de la casa Camps le pidieron, después de seis semanas de paro forzoso por su desprecupación, les facilitara tres días de trabajo o bien abonase en pesetas lo que con la producción no se conseguiese hasta completar tres jornales, y más tarde, cuando se trabajase, estos obreros liquidarían lo recibido. A esta proposición no existió ni contestación. Se limitó la Patronal a seguir en su actitud de intrasigencia.

A las ocho semanas se le propuso que el patrono Camps se quedase con los obreros que necesitase y despidiese a los restantes.

A las diez semanas se les propuso a estos señores que reintegrasen al trabajo a estos obreros, dándoles dos medias semanas. A esta proposición se nos contestó con una carta, anunciándonos que nos daban setenta y dos horas de plazo para solucionar el conflicto; de lo contrario, entregarían este asunto al gobernador, dando por rotas las relaciones con este Sindicato y olvidando por completo las firmas que tienen estampadas reconociendo la acción directa de nuestra Confederación Nacional del Trabajo.

Llevaron el asunto al gobernador y fuimos citados a su presencia; nos negamos a parlamentar, y se nos citó para una entrevista con la Patronal; nos presentamos y hallamos nuevamente la intrasigencia conocida; más: recibimos el insulto de que habían acordado no admitir en sus casas a ningún obrero de la casa Camps, declarándonos un locaut y metiendo con ello a nuestros compañeros, llenos de razón y justicia, en el infame pacto del hambre.

Este acuerdo, que solamente puede nacer en las almas negras, lo han llevado a cabo. Tenemos ya casos, como el del patrono Bonet, que, coaccionado por sus compañeros, ha tenido a bien, después de admitir al trabajo a cuatro operarios, cuando se ha enterado que estos camaradas pertenecían a la casa Camps, los ha lanzado a la calle, ocasionando un conflicto en su casa, puesto que los obreros que tenía tienen conciencia y no han permitido entrar al trabajo a sus compañeros quedaban en la calle.

Según el suelto antedicho, estos patronos pueden demostrar, con documentos que obran en su poder, que les acompaña la razón. Nosotros, que tenemos copia de estos documentos, nos sería de sumo grado dieran de ellos publicidad. Sabemos de antemano no los harán publicar, porque sería estrellarse ante las manifestaciones hechas.

Lo que pasa es que en este país, donde según dicen, existe una República de trabajadores, al capitalista se le permite jugar carta blanca. Los patronos zapateros han declarado un locaut criminal a unos obreros llenos de honrada razón y justicia, y los han querido hundir en el terrible pacto del hambre, y todo que son patronos, andan libres, cuando su sitio está en la cárcel. Si nosotros hubiésemos coaccionado o hubiésemos declarado un conflicto como el que está próximo a estallar en esta Sección, provocado por seres inhumanos, a estas horas nos hallaríamos en el "Antonio López", aumentando con ello las injusticias cometidas con el proletariado español que sólo pide trabajo y justicia.

¿Dónde está la República de trabajadores?

Camaradas zapateros: Nuestro sitio se halla junto a estos compañeros, Ramos de raudó y

CONFLICTOS ASAMBLEAS

La del Sindicato de Artes Gráficas.—Se convoca a todos los asociados a la asamblea general ordinaria que se celebrará hoy, a las diez de la mañana, en la Ronda de San Pablo, 44 (Centro Tarragon), en donde se tratará el siguiente orden del día:

1.º Lectura del acta de la sesión anterior.

2.º Nombramiento de Mesa de discusión.

3.º Lectura del estado de cuentas y gestión de la Junta administrativa y de las Comisiones técnicas.

4.º Nombramiento de cargos vacantes.

5.º Informar sobre el caso de nuestro delegado al Comité Nacional.

6.º Ruegos y preguntas.—La Junta.

Sindicato Unico del Ramo del Vestir

COMITE DE RELACIONES Se pone en conocimiento de todos los Sindicatos del Ramo del Vestir de España y Secciones del Vestir de los Sindicatos Unidos de Trabajadores, que ha quedado constituido el Comité de Relaciones del Ramo del Vestir, que ha empezado a estudiar la organización de las Federaciones de Industria.

Todos los Sindicatos y Secciones deberán dirigirse a este Comité, facilitando cuantos datos puedan concernientes a condiciones de trabajo, jornales, etcétera, etc.

También deben remitir las respectivas direcciones.

Una vez tengamos todos los datos necesarios, haremos que la Federación de Industria del Ramo del Vestir sea prontamente un hecho.

Toda la correspondencia debe dirigirse al Comité de Relaciones del Sindicato Unico del Ramo del Vestir, Plaza del Teatro, núm. 6, pral. (Barcelona).

¡Salud y libertad! — La Junta.

Sección de Ferrovias de Andaluces y Sur de España

La situación angustiosa y altamente difícil que en lo económico, pasamos la clase ferroviaria, especialmente la perteneciente a Andaluces, junto al abandono en que nos ha sumido el Gobierno provisional de la República, ha dado lugar a que esta Sección de Andaluces, por acuerdo de sus afiliados, plantee la huelga ferroviaria en todas las líneas explotadas por la Compañía de Andaluces, incluso el ramal de Alicante a Murcia y Torre Vieja. Fue en el Congreso celebrado el año 1929, en Málaga, por el Sindicato de Andaluces y Sur de España donde se aprobó un Contrato de Trabajo en el que se condensaban las mínimas aspiraciones que en el orden moral y en el económico eran supremo anhelo de la clase ferroviaria de Andaluces.

Fue elevado este Contrato de Trabajo a la aprobación de la empresa y ante la negativa de ésta a aceptarlo se llevó al Comité paritario, donde la representación patronal negóse terminantemente a discutirlo como contrato y mucho menos a aceptarlo por entender ella que dada la difícil situación económica en que se halla la explotación, no podía dar, de ninguna manera, ninguna mejora. No se pudo en aquella ocasión defender como lo merece nuestro contrato, pues sabido es, que a partir del año 1930 todos los esfuerzos de todos los sectores liberales, especialmente del proletariado, iban dirigidos a derrocar la ominosa Monarquía que para baldón y oprobio del pueblo español veníamos sufriendo. Viene la República en 14 de abril y esperamos pacientemente que ésta se preocupe un poco del urgente problema ferroviario. Y pasan tres, cuatro y cinco me-

atropellados por esa vil burguesía. Nosotros, todos los zapateros de Barcelona, estamos dispuestos a contestar a esa represión salvaje que la Patronal nos lanza. Han sido ellos los provocadores y sobre ellos recaerán las consecuencias.—La Comisión Técnica

ses sin que hasta la fecha el Gobierno de la República, se haya interesado un ápice sobre nuestro Contrato de Trabajo.

Celebramos otro Congreso en el pasado mes de julio donde se tomaron los acuerdos interesantes para la organización ferroviaria andaluza; uno, el ingreso de nuestro Sindicato en la Federación Nacional de la Industria Ferroviaria, afectando a la Confederación Nacional del Trabajo; y otro, el de defender nuestro Contrato de Trabajo con un aumento de tres pesetas en los jornales y jornales que figuraban en él. Con esta modificación se presenta la siguiente escala de sueldos:

Factores que cobran 6 pesetas, ganarán con arreglo al con-

trato de 7 pesetas, 8. Fogoneros que cobran 7 pesetas, 10. Maquinistas, que cobran 12/50 pas, 15. Pioneros, obreros de la vía y similares, que actualmente cobran 5 pesetas, 8. Escribientes, delin-

deantes y empleados que actualmente cobran cinco pesetas, 10.

Hay que hacer constar que se trata de los sueldos de entrada.

He aquí un ligero esbozo de lo que los ferroviarios pedimos. También queremos que se nos extima del Impuesto de Utilidades, Impuesto vecinal de Consumos, etc., que arbitrariamente se nos imponen.

Como puede ver quien nos lea, no pueden ser más justas ni más ocuosimas las peticiones que hacemos los ferroviarios andaluces. Los ferroviarios de nuestra Sección han sido preguntados sobre la actitud a seguir para conseguir nuestro contrato y por mayoría absoluta se ha tomado el acuerdo de ir a la huelga el próximo día 17 a las 0'01'.

Sabemos muy bien que se nos culpará de perturbadores. Sabemos que se nos tildará de extremistas y otras lindezas por el estilo. Pero los ferroviarios que tantas pruebas de paciencia hemos venido dando, no pueden esperar más y se lanzan a un movimiento huelguístico cuyo único móvil ha sido la crítica situación nuestra.

Es por esto por lo que os informamos de nuestra próxima huelga, para que vuestras columnas sean el fiel reflejo de la verdad y no interpreten torcidamente el verdadero objetivo de dicho movimiento.

Con el ruego de que sea esta carta publicada en ese paladín de toda causa justa y humana, quedamos vuestros y de la causa de la Libertad.

Por el Comité de Relaciones, El Presidente, Alfonso Gómez, Secretario, R. Fojazón.

LA CASA PAY-PAY ofrece al proletariado de la C. N. T. para la temporada de invierno: TRINCHERAS de tres telas, GABANES de gamuzo y TRAJES de estambre desde 30 Ptas. En la sección de modista hay gran surtido de generos de última novedad.

Comparar nuestros generos con los de casas que ofrecen más barato o por los mismos precios. Es quedarse cliente de PAY - PAY, calle San Pablo, núm. 116 (cerca al Parneto)

El Ramo de la Madera (Sección de Perlanistas) a todos los obreros y a la opinión pública

Precisa declarar la guerra sin cuartel a todos los malos burgueses. El Ramo de la Madera tiene muchos, y hoy la toca el turno a Emilio Bosch, de la calle de la Aurora, 12. Este patrono, tan engreído como castro, después de tener a los obreros de su taller once semanas trabajando tres días, los despidió, con el pretexto de que pertenecían al Sindicato Unico de la Madera, que es el organismo que pone a raya sus desmanes.

El régimen que sufrían los obreros de esta casa durante el tiempo de la Dictadura era más duro que en una penitenciaría, y ahora, al salir la criada responsable, no le es fácil amoldarse a las normas del Sindicato.

Pues cóntele a Bosch, y a todos los que como él pretenden por el hambre hacer sucumbir a los obreros, que el Ramo de la Madera hará sentir el peso de su organización.

¡Boicot a este despota!—La Junta.

Barcelona, 8-10-1931.

Se advierte a todos los compañeros empleados en los almacenes de madera se abstengan de trabajar, en absoluto, con personal que no lleve el carnet confederal y no esté al corriente de pago, principalmente con el personal de la carga y descarga del muelle.

Se avisa a todos los compañeros que nuestro nuevo domicilio social lo hemos trasladado a Plaza Medinaceli, núm. 1 bis, principal. — La Comisión.

—Quedan invitados, para aportar datos en pro o en contra, el martes, a las nueve de la noche, los compañeros metalúrgicos (Sección Fundidores en Hierro), para aclarar, en definitiva, contra los siguientes individuos Busqueés, Esquerrá y Chivit, en nuestro local social. — La Junta.

—Se pone en conocimiento de los obreros pertenecientes al Ramo de Construcción, que se abstengan de ir a trabajar a la casa del contratista José Bonet Amat, sita en la calle Padre Claret, núm. 206, por tener pendiente un conflicto con dichos obreros. — El Comité.

—El Sindicato Unico de Trabajadores de Monjes del Panadés, ruega al compañero J. Renom se abstenga de venir a dar la conferencia el próximo miércoles, día 14, según indica en carta dirigida al compañero presidente.

Por respeto y para evitar errores es por lo que se le notifica. — El secretario.

La Comisión de Sección del Sindicato de la Industria del Transporte (Sección Mozos Carboneros), avisa a sus afiliados de Barcelona y su radio que, habiéndose presentado las bases de trabajo, estén en guardia por lo que pueda ocurrir.

Para informarnos, pasad por esta Secretaría, de siete a nueve de la noche, Plaza Medinaceli, núm. 1 bis, pral.

Por la Comisión de Sección.—El secretario José Villagrana.

—Se comunica a los compañeros albañiles y peones que estén sin trabajo pueden pasar por este local, a cotizar el sello vacante, todos los miércoles y sábados, de diez a doce de la mañana, calle Fulton, núm. 5 (Horta). — La Comisión.

C. N. T.

SALIENDO AL PASO

En el número 39 de "El Luchador", y en un artículo firmado por Federico Urales, se dice lo siguiente: "...No obstante lo cual, continúa desempeñando los cargos del Comité Nacional las figuras relevantes que dieron por muerta la Confederación, que han presentado la dimisión mil veces y que otras tantas han sido dimiuidos, como si en España no hubiera más población que Barcelona y como si en Barcelona no hubiera más individuos, etc., etc." Renunciamos a seguir copiando por no molestar la atención de los lectores.

Sin duda, Federico Urales está mal informado.

El Comité Nacional que había antes de la celebración del Congreso extraordinario, y que es al que alude Urales, en contra posición al Comité actual, omitió en su totalidad al regresar a Barcelona una vez terminado el Congreso. Y los Sindicatos, en uso de su libérrima voluntad, designaron nuevamente a los delegados que lo habían de componer, todo ello dentro de las más estrictas prácticas federales y de organización.

Resultado de esta manera de proceder, fue que la designación de los componentes del Comité actual recayera en camaradas distintos a los que formaban el Comité anterior. Sólo dos Sindicatos, Construcción y Metalurgia, reeligieron a los delegados que tenían anteriormente. Y la elección de estos camaradas se hizo en asamblea general de los respectivos Sindicatos y por unanimidad absoluta. Conste, pues, a Urales y a quien trate cuestiones que afectan a este Comité, tanto en el orden de orientación como en el de organización interior, que todo se hace a la luz del día y con absoluta libertad de los interesados: Sindicatos, individuos y organización en general.

Conste así, para evitar falsas y tendenciosas interpretaciones. —El Comité.

0'95 en plaza. - Escudillers, 34 5.000 artículos diferentes

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA Y TELEFÓNICA

LAS SESIONES PARLAMENTARIAS

Siguen los debates sobre el artículo tercero, pronunciando el señor Barriobero un discurso de rotunda condenación al clericalismo que ha sufrido España; otro discurso, el señor Hurtado, y el reverendo Alcalá Zamora hizo una defensa heroica de las comunidades religiosas

Madrid, 10. — La expectación despertada por la sesión del Congreso era enorme. En los alrededores del Palacio de las Cortes se han formado numerosos grupos y la cola ha sido grande desde las primeras horas de la mañana.

Entre los oradores que tienen pedida la palabra figura el sacerdote D. Basilio Álvarez, cuya intervención ha despertado extraordinaria expectación, así como la del jefe del Gobierno.

A medida que avanza la hora de la sesión, en las alrededores del Congreso se mayor la efervescencia y los grupos aumentan. Las fuerzas encargadas de la vigilancia de la Cámara, tanto de a pie como de a caballo, impiden que los grupos se establezcan.

En todos los conventos y comunidades religiosas se han adoptado grandes precauciones, siendo vigilados por fuerzas de Seguridad.

A las cinco menos veintinueve de la tarde comienza la sesión, bajo la presidencia del señor Besteiro. Las tribunas, atestadas. Los escaños, repietos de diputados. En el banco azul, el jefe del Gobierno.

Se aprueba el acta de la sesión anterior y se leen varios dictámenes de la Comisión permanente de Marina.

Se nombra a D. José Centeno representante de la Derecha Republicana en la Comisión que entiende en las responsabilidades, por vacante del Sr. Blanco.

Continúa la discusión del dictamen sobre la cuestión religiosa. Habla el Sr. Barriobero

Se pasa a la discusión del dictamen constitucional y continúa la del artículo tercero del proyecto.

En medio de gran expectación se levanta a hablar el Sr. Barriobero, quien manifiesta que va a recoger algunas alusiones del debate inicial, y que lo hace como republicano, como federal, como antiguo redactor de "El Motín" y como anticlerical.

Estima que la Constitución ha de resolver el problema religioso de una manera perfecta y clara. Cree que en España el problema religioso no existe ni jamás existió. Dice que lo único que hay es la costumbre religiosa del país y la indiferencia de éste con relación a las cuestiones de religión.

En España, la gente se limita a casarse por lo católico, a enterrar a sus muertos en los cementerios católicos; pero dentro de una gran indiferencia y por la fuerza de la costumbre. (En el banco azul, todo el Gobierno.)

Sigue hablando el orador de lo que es la paz de la Iglesia y dice que a través de los siglos 153 Papas murieron de muerte violenta. (Rumores y risas.)

Dice que la Iglesia ha sido siempre un elemento contrario al progreso y a la libertad, hasta el punto de que el Papa Pío X tematizó el Correo y la Imprints.

Una voz: ¡Qué bruto! (Risas y rumores.)

Habla a continuación de la Iglesia y la ataca duramente, y trata de la influencia que tuvo en los siglos pasados. Habla de la crueldad de la misma y los unos datos, entre ellos los que dicen: "Por cortar una lengua, un escudo." "Por dar una duena de agua hirviendo, dos escudos." "Por torcer las manos, dos escudos."

Continúa leyendo datos y se ocupa de la obra nefasta de la Iglesia en el terreno de la justicia.

El Sr. Besteiro: Advierto a su señoría que han pasado sus tres cuartos de hora que permite el rito. (Risas.)

El Sr. Barriobero hace historia detallada del establecimiento de la Iglesia en España y de la actuación de las Ordenes religiosas desde el siglo XVI y habla de los atropellos cometidos.

Cree que se debe ir a la libertad de cultos y preguntar si la Iglesia tiene un poder tan grande que al constituirse un nuevo Estado tengan que ceder ante sus muros las corrientes liberales y de una nue-

va orientación social. Por el contrario, creo que la Iglesia ha cometido ya los suficientes pecados para que la llegue la hora de purgarios.

El orador cita textos para demostrar que el Estado no ha de ser neutral en materia religiosa y dice que la fe ha de ser absolutamente libre, pero no esclavizada.

Le interrumpen los diputados vasconavarros y sostiene una discusión con ellos sobre si San Pedro sabía leer o no y afirma el Sr. Barriobero que sabía.

Vuelve a afirmar que la fe debe ser libre.

El Sr. Roggi, sacerdote: La fe es libre en absoluto.

El Sr. Barriobero continúa haciendo historia de otros grandes pecados de la Iglesia y dice que uno de ellos ha sido el de vivir siempre a espaldas del trabajo. (Risas.)

Habla del origen de las Ordenes monásticas y refiere que los fundadores de las de San Pacomio y San Basilio se dedicaban a pedir limosna por cortijos y ciudades, y esto les produjo demasiado trabajo, por lo que decidieron establecerse en un paraje agradable para que fueran a llevarles allí las limosnas. (Risas.)

Las cosas han progresado mucho y ahora tienen que las producen hasta diez millones de pesetas; una de estas fincas es el Cristo de Medinaceli.

Dice que el fraile es un hiperestésico y un egoísta, que no se sacrifica la salvación de su alma y por estos casos no se ha establecido todavía una ley de Asociaciones.

Afirma que no hay que preocuparse de lo que ocurrirá después que se separe la Iglesia del Estado, pues hasta ahora han hecho una vida parasitaria a costa de los españoles y cuando se les entregue a sus propias fuerzas morirán absorbidos por el espíritu moderno.

Termina diciendo que los católicos que creen en Dios Todopoderoso, que le pidan produzca el maná para los obreros parados. (Risas.)

El gran problema de España: la enseñanza

El Sr. Santaló dice que le extraña que este Parlamento se preocupe con tanta extensión del problema religioso, porque los diputados que han recorrido los distritos han advertido que allí se sabe o se presume cómo ha de resolverse este problema

en un Parlamento liberal y republicano.

El gran problema de España no es el religioso, sino el problema de la enseñanza. No hay duda, sin embargo, que tiene importancia este problema, pero hoy otro, el de la enseñanza, que la tiene mayor y, en cambio, a éste se dedica muchísima menos importancia desde que se ha empezado a discutir el proyecto de Constitución.

A estas horas faltan en España más de veinte mil escuelas para resolver el problema de la enseñanza, y el abandono en que se encuentra la enseñanza es debido a la acción conjunta de los Gobiernos de la Monarquía y de las Ordenes religiosas, que tenían en sus manos este aspecto de la vida nacional.

Además, en el ministerio de Instrucción pública ha regido el principio de la uniformidad extraña y funesta. En España no ha habido una unidad de Estado ni de lengua. Es un error desconocer la realidad. Hay, sí, una unidad en la configuración de la Península, pero dentro de ésta hay una gran variedad, que tiene que reconocerse.

Defiende la escuela laica, que no va a favor ni en contra de Dios, sino que guarda profundo respeto a la conciencia del niño.

Se habla de que la enseñanza se dará en la escuela única y esto yo creo que en lenguaje profesional no hay Cristo que lo entienda. (Aplausos y rumores.)

Estima necesario aclarar el concepto de que la escuela única sea la base de la obra legislativa que la República persigue. (Aplausos.)

El señor Hurtado no quiere que se incomoden los socialistas

El Sr. Hurtado manifiesta que sus primeras palabras han de ser para dar una explicación a la minoría socialista sobre manifestaciones suyas que fueron mal interpretadas.

Hace protestas de afecto político y personal a esta minoría, como a todos los que integran la Cámara. Lo hace espontáneamente y con reconocimiento de las razones que hubiera tenido la minoría socialista si la realidad hubiera sido como ella entendía que era.

Pasa a hablar del tema Anuncia que habla en nombre propio, sin representación de minoría ni agrupación.

Cuando el discurso de don Fernando de los Rios tuvo la im-

presión de que se llegaría a una solución de concordia como urgente y necesaria.

El Gobierno de esta República es un Gobierno del pueblo, por el pueblo y para el pueblo; para todos, pero un Gobierno. Y este concepto de Gobierno hay que tenerlo presente y entenderlo; el que considera la multitud como un rebaño y al Gobierno como un pastor que las conduce, y el que aspira a convertirse en pueblo, a fundirse con él, y entonces ya no es un pastor, sino un conjunto de hombres responsables. Esta es la forma suprema de la nación ciudadana.

En la necesidad de un sentimiento de respeto para todas las confesiones estamos de acuerdo todos. Las discrepancias surgen al determinar la fórmula. Todos los pueblos han tenido esta misma preocupación y se han encontrado con las mismas resistencias. Contra la intolerancia estamos todos. Aquí el problema confesional ha de reducirse a que pierda su hegemonía la Iglesia católica, que era dogmática y obstáculo para el ejercicio de las demás confesiones. En esto también estoy de acuerdo, y así tenemos que pedir como única solución la separación absoluta de la Iglesia del Estado.

Pero surgen también las discrepancias en cuanto a la forma de esa separación, discrepancias que, por otra parte, han de ser accidentales; pero, ¡ha de hacerse mediante un previo acuerdo para establecer en consecuencia la obligación del Estado respecto de la Iglesia! ¿Ha de determinarse simplemente el Estado y luego llegar a un "modus vivendi", como decía el ministro de Justicia?

También esta discrepancia puede resolverse fácilmente, pero queda otra. Algunos entienden que no es necesaria solamente la separación, sino la independencia entre el Estado y la Iglesia; que la Iglesia no invada las funciones del Estado ni el Estado invada las funciones de la Iglesia. Para el establecimiento de este régimen habría que llegarse como consecuencia inmediata a la sumisión de la Iglesia al Estado.

Dice el orador que este absolutismo de Estado que preparan los que se inspiran en verdades es una revolución. La jerarquía de la Iglesia en España se puso al servicio de la Monarquía. Cuando vino la Dictadura una parte se puso a su servicio y otra contra ella. Hay en esta Cámara algunos diputados católicos; ellos saben

cuánta admiración me inspiran sus convicciones y el ardor con que aquí saben defenderlas y saben también el respeto con que las distingo. Pero si no tengo la autoridad para dirigir un consejo, tenéis que permitirme al menos que os haga una indicación, y es que el integrismo que defendáis os puede llevar a combatir la libertad insensiblemente y esto no tendría la adhesión del Vaticano. Vuestra Iglesia pensaba con el aforismo de "renovarse o morir", porque la Iglesia tiene un concepto de eternidad y sabe renovarse para no morir.

El señor Alcalá Zamora tendrá la bondad de recordar que cuando yo vine por primera vez a las Cortes como candidato republicano de La Coruña, dije que aun separados entonces en ideas, llegaría un día en que tuviéramos muchos puntos de contacto. No creo que quiera con esto decir que yo adivinaba el porvenir esplendoroso que aguardaba en la vida al señor Alcalá Zamora. Yo le decía a aquella mayoría monárquica que venía por un movimiento del pueblo; y les decía más les añadía: "Vuestra política de todos, desaparecerá; vuestros partidos, desaparecerán también, en cuanto el pueblo se incorpore a la vida nacional, en cuanto oriente y dirija sus destinos."

Agrega que correspondía a los hombres de su generación advertir el peligro de la práctica que el sabe muy bien por la experiencia de largo tiempo. Recuerda el caso de Briand, en Francia, que fué el autor de la primera ley de separación que le produjo la enemiga de las generaciones jóvenes; el tiempo ha demostrado que Briand tenía razón y nos ha dado a todos un ejemplo.

Termina diciendo que se habla de traer el rumor de la calle, pero que cada cual traerá los de su propia calle y es el jefe del Gobierno el que ha de interpretar estos rumores que han de dar la unidad. (Aplausos.)

Habla el señor Alcalá Zamora, heraldo del clero

El señor Alcalá Zamora abandona el banco azul para ocupar un escaño en el banco de los progresistas.

Reconoce las dificultades que para el señor Hurtado tenía el discurso de esta tarde.

Al hablar yo, sé que me aguarda la hostilidad envuelta en la cortésia, más a mí me sostiene la opinión de que no puede perder nada el que esta expuesto a perderlo todo. Solamente es fuerte el que está solo, pero yo no debiera estarlo porque aquí vengo a recoger los deberes y derechos de los que son católicos y de los que no lo son.

No puedo ser intérprete de los católicos porque para ellos éste es un problema religioso, y para mí lo es político. Se impone el derecho o prevalecerá la ceguera de la pasión.

Yo estoy de acuerdo con los católicos porque siempre se acogen con la transigencia en la hora de la derrota, vacilantes en traer el debate la nota mística del sentimiento. Me separa de vosotros el temor que habéis tenido para no defender con más amor el fuego inextinguible de la caridad. La vida no será completa más que cuando el imperio del derecho vaya unido al tema de la caridad.

Me separa de la mayoría de la Cámara la creencia de que este dictamen en lo religioso, no es la obra de la democracia, de la libertad y de la justicia, ya que en el dictamen se merma el derecho de asociación y el de la propiedad.

Cuando en un cuerpo físico hay síntomas de la naturaleza que hay en éste, yo no necesito consultar con un médico para declarar que es un cuerpo deforme. En nombre de la democracia, de la libertad y de la libertad, yo declaro que no quiero que nuestra Constitución sea un cuerpo deforme.

El los católicos en España son mayoría, no hay potestad capaz para ir en contra de sus sentimientos, y si son minoría, tienen derecho a la protección de la mayoría.

La intransigencia sectaria ha marcado con su sello a todas las

confesiones religiosas. No ha habido pueblo que no haya sabido del fanatismo, ni religioso que no se haya sabido aprovechar de este fanatismo; pero no podemos protestar contra la injusticia devolviendo otra injusticia.

Habla de la expulsión de los judíos pero dice que no fueron las únicas víctimas de las persecuciones en España en el siglo XV. Los católicos, más bien en general los cristianos, he de decir que son los únicos que por motivos ideológicos no pueden tener odio a los judíos y sino no pueden hablar en nombre del cristianismo.

El espíritu sagaz del señor Albornoz decía que la revolución no era el doce de abril, y tenía razón, porque cooperaron por la República gran número de católicos y nuestras ideas en este orden fué cosa que dejamos de lado. Tampoco admito que el espíritu republicano que lleva el dictamen fuera el del quince de diciembre, pues en el cementerio de Jaca hay una cruz que proclama que sí corrió la sangre de un librepensador, también corrió la sangre de un católico.

El argumento de que se debe temer de este debate es que el compromiso contraído con el pueblo, en las elecciones, había empujado la voluntad de éste.

La solución hay que buscarla en la razón, en la justicia.

Dice que el debate ha adquirido proporciones gigantescas; pero hay que atender más que a la amplitud a la profundidad. He de señalar que si se legisla en sentido contrario al sentimiento de la mayoría de la opinión esto dará lugar a graves trastornos.

Luego, el Sr. Alcalá Zamora habla de batallas y de sentimientos exaltados y dice que se han destronado templos, lo que califica de hechos vandálicos, máxime si se trata de obras de arte.

Estima que los diputados de la derecha que apoyaban a los que faltaban a las leyes no pueden ahora invocar sus derechos si se dictan leyes en contra de ellos.

Rechaza el discurso del señor Gordón Ordax, sin que esto quiera decir que no contiene su franca amistad.

Sigue diciendo que hay que evitar la exaltación de la opinión religiosa con leyes inoportunas.

Yo quizá razonaría el apoyo a las Ordenes religiosas, pero no quiero leyes inoportunas y quiero respeto a la ley. Hay que fijar, desde luego, el número de religiosos extranjeros que pueden vivir en el país.

Vuelve sobre el tema de la expulsión de las Ordenes religiosas y recuerda las palabras del último presidente de la primera República, preguntando cómo era posible que se hubiese acordado la expulsión de las Ordenes religiosas.

Para resolver esta cuestión no hay más que tres caminos: la libertad absoluta para las Ordenes religiosas, el "modus vivendi" y el Concordato.

De hacerse la separación de la Iglesia del Estado no debe llevarse a cabo con violencia. Desde luego, hubiera preferido que no se hiciese ahora; pero hay que dejar expedita la puerta.

Sigue diciendo que no hay obispo que haya prestado su adhesión a la República y hasta colaborado con el voto y hay que conservar el derecho a designar las vacantes.

Añade que va a acabar con el discurso con algunas consideraciones. Por los datos electorales hemos visto que las últimas elecciones han perdido votos los que eran, según el 12 de abril, las genuinas representaciones de la opinión pública; hay que recapacitar sobre todo esto.

Se dirige a D. Fernando de los Rios, que no tiene conflictos de conciencia, pues está bien convencido de haber cumplido con su deber; pero si tiene una ocupación, que le queda alguna cosa por hacer por la República y por España. Una "s" ellas, si opondere al dero secretario de ir contra los católicos y otra, el decirse a las manos reconciliación que no suenan en una restauración monárquica.

Aquí estoy—termina diciendo—dispuesto, si es necesario, a

EL CONFLICTO CHINOJAPONES

Los simpatizantes con China afirman que el Japón quiere provocar una guerra, y esto compagina con la hostilidad de los nipones que realizan, además de la invasión por mar y tierra, intensos bombardeos.—El comunismo entre las mujeres chinas

Londres, 10. — Cablegrafían de Shanghai, al "Daily Telegraph", que el Gobierno nacionalista chino de Nankin se halla muy preocupado por el movimiento comunista que se está desarrollando entre las mujeres.

Gran número de muchachas, educadas a la europea por los misioneros ingleses y norteamericanos, se han colocado a la cabeza de bandas de comunistas y recorren los campos asaltando las propiedades.

Estas bandas operan principalmente en las provincias del interior y en ellas figuran, además de las dirigidas, otras muchas mujeres.

Ho Hin, hermana del general chino Ho Huan, se ha colocado a la cabeza de una de las bandas comunistas femeninas y realiza activa propaganda en pro de la constitución de la Unión de Repúblicas Soviéticas Chinas.

En persecución de la banda de Ho Hin ha salido una brigada de tropas regulares, que todavía no han podido encontrarla por haberse internado en las provincias centrales. — Atlante.

Londres, 10. — Telegrafían de Shanghai que el ministro japonés ha salido para Nankin, con objeto de advertir al Gobierno chi-

no que el Japón le hará responsable de los desmanes que se produzcan y perjudiquen intereses japoneses, por considerar que el Gobierno chino no se muestra lo suficientemente enérgico para detener la animosidad de los chinos contra los súbditos residentes.

Los habitantes intensifican el boicot.

Se cree que China contestará que el sentimiento del pueblo nace en el espontáneamente, y no es posible contenerlo. Prevendrá al Japón que el continuo envío de buques de guerra en aguas jurisdiccionales de China entorpecerá la buena relación.

Con este motivo, se espera que China se dirija nuevamente a la Sociedad de Naciones para que intervenga nuevamente; pero el pueblo entiende que el Gobierno ha abandonado demasiado la cuestión en manos de la Sociedad de Naciones y el fracaso de sus gestiones traerá la destitución del Gobierno del país.

En los ambientes simpatizantes con China, se expresa la opinión de que el Japón hace cuanto puede para provocar una guerra con China. — Atlante.

Sanghái, 10. — Llegan a esta interesantes detalles sobre el

bombardeo de Kint Cheu, llevado a cabo por las fuerzas aéreas japonesas.

Los aviones nipones eligieron principalmente como objetivo la estación del ferrocarril y las instalaciones anejas a la misma.

Las primeras bombas cayeron sobre los talleres de máquinas de la estación, resultando varios muertos y heridos entre los obreros del depósito. Se ignora la cifra exacta de las víctimas, pero se sabe que entre los heridos figura un contramaestre ruso.

En Kint Cheu había bastantes tropas, pero nada pudieron hacer para alejar a los aviones, por no disponer de cañones antiaéreos.

Los aviones lanzaron unas cuarenta bombas de gran potencia, destruyendo las instalaciones ferroviarias, cortando por varios puntos la línea del ferrocarril de Mukden a Pekín.

El bombardeo duró alrededor de dos horas, causando entre la población civil pánico indescriptible.

Se izaron banderas blancas en infinidad de edificios, pero los aviones cumplieron sus órdenes recibidas, y no se alejaron de la ciudad hasta que hubieron consumado su obra destructora. — Atlante.

DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTERIOR

sacrificarme hasta el fin de mis fuerzas. Creo que he trabajado con todas ellas en pro de la República: una vez para conseguir el triunfo y ahora para consolidarla.

Aplausos en los progresistas, en algunos radicales y en los agrarios.

El presidente suspende la sesión a las nueve menos veinte por breves minutos.

Al reanudarse, a las nueve menos diez, dice que faltan ocho oradores para intervenir en el debate y dice que cree oportuno suspender la sesión para reanudarla a las diez y media de la noche.

Añ se acuerda.—Atlante.

Madrid, 10. — A las once menos cinco comenzó de nuevo la sesión, presidiendo el Sr. Beatoiro.

En el banco azul, solamente el Sr. Maura.

Samblancat dice que la de Jesús es una Compañía anónima que explota a Dios y a su madre

El Sr. Samblancat dice que a un autor dramático se le preguntó cuánto había tardado en hacer una obra que había tenido gran éxito y contestó que toda la vida. Pues igual—dice—me ha sucedido a mí: he estado toda la vida elaborando las palabras que voy a pronunciar.

Desde mi primera intervención en estas Cortes hasta esta nueva intervención he puesto toda mi conciencia.

Dice que está como perro en misa, pues su forma irritante de oposición no cuadra en este ambiente; pero sólo pide que tengan buena voluntad.

Sé, además—añade—, que un hombre del pueblo haría con su forma tosca de hablar bastante más que nosotros con nuestro verbo. Además, faltan ahora jabalíes y yo quiero hacer aquí de jabalí. Faltan jabalíes, aunque no sea más que para comerse a los cerdos que andan por la calle.

Combate la antigua unidad monárquica. Alaba la bondad y simpatía de los madrileños y la belleza de las madrileñas; pero cuando piensa—agrega—que Madrid es la capital de España que oprime a las provincias me parece poco todo el fuego que cayó sobre Sodoma para destruirlo.

Encarándose con Emiliano Iglesias, dice que aun somos poco separatistas en Cataluña.

Insiste en rogar a la Cámara que le perdone los términos miltinescos o motinescos con que se expresa.

Dice que su padre era un trabajador católico que tenía en su casa un trabuco y un rosario; igual le daba tomar uno que otro. Añade que hay que resol-

Los aviones del ejército realizan varios reconocimientos por los campos, en busca del «enemigo»

Córdoba, 10. — Alrededor de la una de la tarde, el gobernador civil recibió una comunicación telefónica del teniente coronel de la Guardia civil que se halla en Villanueva de Córdoba, dándole cuenta de que acaba de recibir la noticia de que algunos grupos de huelguistas han asaltado algunos cortijos de aquel término. Al lugar de los sucesos han salido fuerzas de la Guardia civil y se cree se producirá un choque.

En Villanueva de Córdoba han reanudado el trabajo los obreros que no han abandonado la localidad.

Comunican de Valenzuela que se ha declarado la huelga general. Cuatrocientos huelguistas recorren las casas obligando al servicio doméstico a que abandone sus obligaciones. También ejercen coacciones en los obreros del campo.

Las fuerzas de Caballería que marcharon a Montero y las de Artillería que fueron a Pozo Blanco permanecieron en dichas poblaciones.

Han regresado después de varias horas de vuelo dos aviones que se elevaron esta mañana. Han realizado un detenido reconocimiento en el campo y en las inmediaciones de Villanueva de

ver en la Cámara el problema religioso si no quieren que el problema lo resuelvan en la calle con la tea, que unas veces alumbraba y otras enciende.

Está conforme con el artículo 24 y más lo estaría aún si dijera en vez de que han de disolverse las Ordenes religiosas que, "a partir de este momento, quedan disueltas todas las Ordenes religiosas". Nosotros no queremos comerse a los curas y menos yo, que todos saben que soy un infeliz. Respeto las ideas religiosas, pero digo a los católicos que si Dios hizo el mundo, nosotros somos sus colaboradores con nuestro trabajo.

Continúa diciendo que hay que humanizar a los sacerdotes, casarlos para que vean lo que es bueno, lo que es purgatorio, y hay que obligarles a ganarse el pan con el sudor de su frente, trabajando con un pico, una pala o una azada; es lo que les corresponde.

La Iglesia—sigue diciendo—es una Compañía anónima de explotadores de Cristo y de su Madre. La Compañía de Jesús diría yo que no es más que una Compañía de ladrones, si no fueran por el respeto que me merecen los ladrones.

El presidente llama la atención por estas palabras al orador.

(Continúa la sesión)

Córdoba, sin descubrir grupos de campesinos. Dicen los pilotos aviadores que como las partidas se hallan diseminadas no se encuentran sombra de ellos.

A las tres de la tarde emprendió un nuevo vuelo de los dedicados a este reconocimiento en la parte de la sierra donde se hallan refugiados los campesinos huelguistas.

A las cuatro de la tarde ha comunicado nuevamente el teniente coronel que mañana las fuerzas de la Guardia civil en Villanueva de Córdoba que aun no había ocurrido el lamentable choque entre las fuerzas y los campesinos revolucionarios. —Atlante.

Nuevos detalles de los sucesos de Gilena

Sevilla, 10. — Se ha comprobado que el disparo que causó la muerte al cabo de la Guardia civil, que era del puesto de Aguadulce y que había venido a auxiliar al de Gilena, fué hecho desde dentro del Centro Socialista, y con el mismo fusil que le había sido arrebatado.

Según la información hecha de los sucesos, las masas acometieron a los guardias, alentadas por el teniente de alcalde, llamado Antonio Reina, que es una de las víctimas.

Han sido clausurados el Centro Socialista y el de la Izquierda Republicana. En este último, fueron halladas armas de fuego. El conserje ha sido detenido.

El guardia civil herido de gravedad se llama Julián Barbero.

El guardia Angel Contreras tiene una herida leve en la cabeza, causada por la rozadura de una bala.

Ha sido nombrado alcalde de Gilena, por el gobernador, don Antonio Rivero, persona que goza de un gran prestigio en aquella localidad.

Por el carácter de agresión a la fuerza armada que ha tenido el suceso, las diligencias pasarán a la autoridad militar, cesando la civil que había empezado a actuar. —Atlante.

Los republicanos de El Ferrol protestan de la timidez anticlerical de la Cámara

El Ferrol, 10. — Entre los republicanos de esta localidad ha producido alguna contrariedad el ambiente en que se desarrolla en las Cortes el debate constitucional respecto a la cuestión religiosa.

Se han reunido los miembros de los distintos partidos republicanos y han acordado dirigir un telegrama al jefe del Gobierno pidiendo la inmediata separación de la Iglesia y del Estado y la expulsión de las Ordenes religiosas, la confiscación de sus bienes y la secularización de los cementerios. —Atlante.

Querían celebrar un gran acto anticlerical y desisten de ello ante las coacciones del gobernador

Alicante, 10. — Los elementos anticlericales continúan celebrando mítines en toda la provincia.

Proyectaban uno para la mañana del próximo domingo en la Plaza de Toros. Una manifestación anticlerical entregará a la autoridad unas conclusiones pidiendo la expulsión de las Ordenes religiosas y que no se autoricen los colegios confesionales.

El gobernador se entrevistó con los directivos del movimiento, haciéndoles ver la necesidad de mantenerse dentro de unos límites lógicos, hasta que la Constitución fije los términos del problema religioso.

Les dijo también que, no pudiendo prohibir el acto proyectado, caso de insistir en su celebración, dispondría de toda la fuerza de que dispone para prevenir una posible alteración de la tranquilidad pública.

Los organizadores del mitin han acordado suspenderlo en vista de los requerimientos del gobernador. —Atlante.

Son movilizadas numerosas contingentes armados, con fuerzas de Artillería y toda la pesca. Se estudia la forma de introducir acorazados

Córdoba, 10. — Ha salido de ésta el teniente coronel de la Benemérita, con instrucciones concretas para la operación que ha de realizarse por los alrededores de Villanueva de Córdoba.

Algunas fuerzas del ejército serán destinadas provisionalmente a los pueblos próximos a Villanueva, sustituyendo a la benemérita mientras ésta opere en el campo.

El teniente coronel lleva también instrucciones para autorizar, a todas las personas de orden, el uso de armas en defensa personal.

Como medida de precaución, ha marchado a Montoro un escuadrón de caballería del regimiento núm. 8.

A Pozo Blanco marcharon fuerzas de artillería.

Los pueblos citados dominan a Villanueva de Córdoba. —Atlante.

Otro gobernador que obrará energicamente, naturalmente, contra los obreros

Granada, 10. — En la Casa del Pueblo se reunió el Comité de los Sindicatos acordando mantener el anuncio de huelga general para el día 12. En una nota enviada a la Prensa protestan de las manifestaciones hechas por el gobernador en presencia de los obreros.

El gobernador ha dicho que obrará energicamente. —Atlante.

Los nacionalfascistas alemanes lanzan el aviso optimista de que caerán cabezas

Berlin, 10. — En una manifestación celebrada en Dessau, el diputado nacionalfascista Herr Stöhr, ha anunciado que el partido hitlerista no tolerará un segundo gabinete Brüning. Haciendo referencia a las famosas palabras de Hitler "Caerán cabezas", Stöhr ha anunciado que no es necesario recurrir a la guillotina.

Por otra parte, hablando en Magdeburgo el jefe racista berlinés, Göbel, ha declarado la guerra al Gobierno Brüning y a la socialdemocracia.

"Mientras este partido conserve sus posiciones en el Gobierno—ha declarado—no podremos asumir ninguna responsabilidad".

El auditorio de Göbel debía saber, sin duda, que ni la socialdemocracia ni el canciller han ofrecido al partido hitlerista que compartiera las responsabilidades. —Atlante.

Contra la reducción de salarios

La Habana, 10. — A causa de la huelga de tipógrafos, hace unos ocho días que ha tenido que suspenderse la publicación de varios diarios de esta capital.

Han empezado, sin embargo, a tirar algunos de estos rotativos en sus ediciones de hoy, por haberse reintegrado al trabajo personal nuevo y algunos obreros que han depuesto su actitud de huelga.

El motivo del conflicto es debido a la protesta obrera por la reducción de los salarios en un 15 por 100. —Atlante.

Herniados

Trencals: Fenece siempre los mejores aparos del mundo para la curación de toda clase de hernias son los de la CASA TORRENT, sin tiras ni tirantes molestos de ninguna clase. No molestan ni hacen bulto, amoldándose como un guante. Hombres, mujeres y niños deben usarlo. En bien de vuestra salud no debéis nunca hacer caso de muchos anuncios que todo se palabrara y me a propaganda, desconfiando siempre de los mismos y pasando únicamente, sin temor a equivocaciones, que mejor que la reputada CASA TORRENT no hay, ni existe, ni nunca jamás habrá nada, ya que sus maravillosos aparos triaxiales, venen y curan siempre con facilidad penosos, dando otros muchos fracasos. Trencals años de constantes éxitos, con miles de curaciones logradas, son una garantía verdad que debe tenerse muy en cuenta. Bajo ningún concepto nadie debe comprar bromeros ni vendajes de casa alguna sin antes ver este caso.

15, Calle Vallés, 11. BARCELONA

CASA TORRENT

En Córdoba se temía que fueran asaltadas las guaridas del clero pero no pasó nada

Córdoba, 10. — Anoche circularon rumores de que los elementos anticlericales trataban de asaltar las iglesias y conventos. Fuerzas de la Guardia civil y Seguridad han patrullado por los alrededores de la población, vigilando los edificios religiosos.

Muchas personas, pertenecientes a todas las clases sociales, al conocer los rumores que circulaban, se ofrecieron incondicionalmente al gobernador. Se organizó la guardia cívica que se dedica a prestar servicio de vigilancia. Hasta ahora hay tranquilidad.

Se observaron grupos de obreros circulando por las calles en actitud expectante y hay la creencia de que no ocurrirá nada después de las medidas adoptadas.

Noticias recibidas de Villanueva de Córdoba indican que el propietario don Alberto Herrero tiene un balazo penetrante en la región cervical que le atraviesa el cuello y le imposibilita hablar.

Después de sentirse herido repelió la agresión hiriendo a un agresor de tres balazos.

Otro de los comunistas, en vista de la actitud energética del señor Herrero se arrojó al suelo, siendo detenido por la Guardia civil. Le fué ocupada una caja de balas explosivas.

El aspecto de Villanueva de Córdoba es tristísimo. No se ve a nadie por las calles y el vecindario está recluido en sus casas, temeroso de que ocurran nuevos sucesos. —Atlante.

A los compañeros metalúrgicos

Ante la imposibilidad de poder hacer las convocatorias para la asamblea anunciada para el martes, nos vemos obligados a aplazarla hasta el día siguiente, miércoles. La cual se celebrará, a las nueve y media de la noche, en el Salón Bohemia Modernista.

Los ministros comentan el discurso del señor Alcalá Zamora, y éste se muestra satisfecho del abrazo de Alba

Y añadió que quizás pronto volverá a ser abogado

Madrid, 10. — El Sr. Alcalá Zamora al salir a los pasillos dijo que estaba muy satisfecho por las demostraciones que se le habían hecho, y más porque el señor Alba le había abrazado y felicitado.

—Si alguna vez—añadió— vuelvo a ser abogado, que creo será pronto, y ustedes tienen pleitos, pueden encargarme de ellos con toda seguridad de que yo sé hacerlo bien.

El Sr. Maura dijo que le parecía muy bien el discurso del jefe del Gobierno, aunque no compartía algunas de las ideas y que expondrá oportunamente.

—¿Intervendrá usted hoy?

—No; únicamente intervendré al discutirse el artículo 24.

El Sr. Lerroux dijo, también, que había sido admirable el discurso del Sr. Alcalá Zamora, y que tampoco compartía sus ideas en general, exceptuando las dos finales, con las cuales está absolutamente identificado.

Añadió que marcha mañana por la mañana a Ginebra para regresar el viernes. Pues quiero—agregó—antes de la votación, pronunciar un discurso expresando la posición del partido.

El Sr. Largo Caballero dijo: —Ya anunció que no pasaría nada. La Cámara ha acogido con el respeto que merece el discurso del Presidente.

El Sr. Albornoz, que ha aumentado el cariño que le tiene a Alcalá Zamora, aunque, naturalmente, está bastante distanciado de él en ideas.

Don Fernando de los Ríos dijo que ha sido un magnífico gesto de gran nobleza, ante el cual no han tenido más remedio que rendirse los más extremistas.

—De nuestra esto una vez más—añadió—la renovación que se ha producido en la vida política española.

—¿Cree usted que el discurso influirá en la Cámara?

—De eso no puedo responder.

El Sr. Prieto, a quien abordaron los periodistas, dijo: —No entiendo más que de números.

El Sr. Alba dijo que el discurso había sido magnífico; un acto de gran valor. Ante el discurso del presidente, la Cámara meditará mucho y comprenderá que España no está para una guerra civil.

Melquíades Álvarez dijo: —Muy bien la postura y el gesto. Del fondo no puedo hablar porque su tesis es la mía misma y parecía que hacía un elogio mío.

El Sr. Romanones dijo: —Muy bien. No he perdido una sola palabra, pero la elocuencia no es lo principal. Lo más difícil es sacrificar la popularidad, como hoy ha hecho el Sr. Alcalá Zamora. Ahora, que creo que el gesto es inútil. El dictamen no se modificará. Claro que se vote lo que se vote no se cumplirá. Yo he venido a las Cortes como los americanos han ido a Ginebra: como simple observador. Sin embargo, he tenido que salir dos veces porque me entraban ganas de pedir la palabra.

Yo no estoy conforme con que las elecciones más sinceras ha-

yan sido las del 28 de julio; estimas, por el contrario, que son las del 12 de abril, y en este momento me entraron ganas de intervenir en el debate y hacerle advertir al Sr. Alcalá Zamora.

El Sr. Onorio y Gallardo dijo que había sido admirable el discurso del jefe del Gobierno, así como el del Sr. Hurtado. Se propone intervenir cuando se hable del artículo 24.

Le pareció esencialmente bien el párrafo en el que el Sr. Alcalá Zamora pide la separación de la Iglesia del Estado. Le pareció menos bien el párrafo pidiendo la disolución de las Ordenes religiosas, pues en el sentido jurídico liberal español no se puede, simplemente por vestir hábito, el que sea expulsado ningún ciudadano español.

El Sr. Companya manifestó que se reservaba su opinión.

—¿Cree usted que se modificará el dictamen?

—Yo creo simplemente que la minoría recapacitará.

El Sr. Guerra del Río dijo que había ayudado a una solución. Cree que, al fin, se encontrará un texto aceptable para todos.

El conde de Rodero dijo que a la minoría vasconavarra le había parecido excelente el discurso. Desde la Presidencia no puede decirse más. Sobre todo, le pareció excelente cuando dijo que si la injusticia se consumaba, él sería el primer padrino de la reforma constitucional. Cree, sin embargo, que nada se conseguirá, pues la Cámara ya tiene prejuzgado el asunto.

El señor Soriano comenta el triunfo de la candidatura revolucionaria de Sevilla y el hambre material y espiritual del pueblo

Madrid, 10. — El diputado don Rodrigo Soriano, comentando con los periodistas los incidentes de la lucha electoral en Sevilla, ha dicho que había sido un triunfo sin precedentes al derrotar a todas las fuerzas políticas unidas contra la candidatura de la izquierda revolucionaria.

—Estando en contacto con el pueblo—dijo—es como puede apreciarse mejor lo ridículas que resultan las crisis del caramelo, antiguo régimen, plañideras y con cantos a lo Caruso, para después volver al mismo sitio. Los que se dan cuenta exacta de la farsa, acaban con todo esto, porque el país tiene hambre material y espiritual y quiere ver satisfechos sus anhelos.

Algunos cómicos sin contrato no se han convencido de esto.

Respecto al problema religioso, ha manifestado que es un tema substancial, tan vivo, que sería inútil sustraerlo con fórmulas a los ojos del país.

—El Parlamento—agregó—y más las Cortes Constituyentes, en estos momentos y en esta época en la que hay problemas de calidad planteados, tiene que ser un exponente de la vida moderna de cultura y de civilidad.

EL SEÑOR CAMPALANS

A su regreso de Rusia hace algunas manifestaciones sobre el régimen soviético, implacable contra cuanto es de procedencia burguesa

Madrid, 10. — Don Rafael de Campalans, que acaba de regresar de Rusia, ha hecho a un redactor de "El Sol" las siguientes manifestaciones:

"Se puede combatir o exaltar el fenómeno ruso, pero lo que no debe hacerse es tratarlo a la ligera. Es más fácil derribar que construir.

La obra del comunismo es compleja y de largo plazo. En general, la impresión es halagüeña.

La vida es allí más dura que entre los pueblos occidentales. Todo lo que no es satisfacción muestra de las necesidades físicas más elementales falta. Únicamente hay abundancia de libros.

Actualmente no se advierte la persecución religiosa. Hay pocas iglesias y pobres y con poca vida.

Por las calles deambulan los papas con traje talar, sin que nadie se fije en ellos. Existe una gran propaganda antirreligiosa, y los viejos iconos se venden como recuerdo para los extranjeros, habiendo sustituido a la religión el leninismo. Miles de peregrinos desfilan diariamente an-

te la tumba de Lenin, a quien llaman el padrecito.

El fervor comunista es casi religioso y exaltado.

Al doctor Pi y Suñer y a mí, nos dijo un profesor de la Universidad, que la ciencia bolchevique es una creación original, que no se parece en nada a la ciencia burguesa.

La vida urbana es muy pobre. Los coches y los taxis ofrecen un aspecto lamentable, y apenas se usan. El tráfico se hace a pie, en tranvías con dos o tres remolques y en autobuses.

El intelectual puro no existe en realidad. Los investigadores universitarios viven bien al realizar la propaganda de la ciencia bolchevique. Por ello, los sabios ganan un sueldo medio de unos 1,000 rublos mensualmente. La vida en la Universidad adquiere algunas veces tintes dramáticos.

Una joven, recientemente fué expulsada porque procedía de familia burguesa del régimen zarista, pues la ciencia de los soviets es que hay que hacer una nueva cultura que no tenga ninguna relación con la antigua ciencia burguesa". —Atlante.

Córdoba

LOS SINDICATOS OBREROS DE CÓRDOBA Y SU PROVIN- CIA, DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA, A LA OPI- NION SENSATA DEL PUEBLO

En Andalucía, y particularmente en Córdoba y su provincia, sufrimos un régimen de dictadura los trabajadores organizados en los Sindicatos de la Confederación Nacional del Trabajo.

El señor Valera Valverde, por ejemplo, clausuró, como medida de buen gobierno que desea honores políticos, nuestros centros obreros, hace ya cincuenta días, atribuyéndose poderes que sólo competen a lo judicial, según determina la ley de Asociaciones en vigencia.

Los 31 Sindicatos de campesinos e industria afectos a la Confederación Nacional del Trabajo tienen derecho a funcionar legalmente, ya que sus Reglamentos se hallan debidamente autorizados por el Gobierno civil de Córdoba. Son más de cuarenta mil ciudadanos, entre Córdoba y su provincia, los que reclaman públicamente se les respete los derechos de asociación.

Si el gobernador, señor Valera, pretende deshacer los Sindicatos de la C. N. T., ya cerrando sus centros, ya encarcelando a sus hombres, para hacer méritos a la Unión General del Partido Socialista, sepase de una vez y fuera carretas. Lo que no se puede tolerar sin protesta, es el abuso manifiesto de autoridad del señor Valera, sosteniendo el equívoco o mala fe de sus medidas draconianas contra la clase trabajadora consistente de su valer y digna de mejor trato.

El pensamiento es libre y no debe en ninguna ley del mundo. ¿Qué han hecho, pues, los Sindicatos clausurados y los presos gubernativos? La huelga "revolucionaria" del día 11 de agosto se fantaseó a medida y espíritu del señor Valera Valverde, para provocar el motivo de clausura de los Sindicatos no socialistas y detener a un núcleo importante de sus militantes. No hay derecho a tener en la cárcel a compañeros nuestros por el delito de pensar, por no pertenecer a la U. G. T. Más de cincuenta días llevan en prisión, en el fatal Montjuich cordobés, los "sindicalistas" Nierro, Algaba, Jiménez y otros, por gusto y orden del gobernador, "amo" de la provincia, según las leyes del feudalismo, el "viva las caenas" del séptimo Fernando y las célebres disposiciones de Alfonso de Borbón.

Conste, y ello no es amenaza, sino advertencia, que si el gobernador, señor Valera, no ordena seguidamente (como corresponde, reparando una injusticia) la reapertura de nuestros centros y la libertad de los presos gubernativos, nos defendemos como corresponde a ciudadanos conscientes de sus derechos.

Los abusos de autoridad también constituyen delito en los siglos, y si no ha lugar, por lo que fuere, siempre sufre deterioro moral la historia política del gobernante.

¿Por qué cumple el gobernador civil con la ley de Asociaciones cuando se trata de los socialistas-socialistas, y la suspende a placer, a capricho, si a socialistas se refiere?

¿Hay acaso órdenes secretas del Gobierno central, de Madrid, para que la U. G. T. celebre sus Congresos provinciales, asambleas, conferencias y mítines sin freno, y coaccionar y reprimir a los afiliados a la Confederación Nacional del Trabajo?

Vivimos peor que en las Hurdes. ¿Se ha declarado marroquí la provincia de Córdoba?

¿Vivire Andalucía?... ¿Cómo la trata el Poder central de Madrid?... Si no fuesen cordobeses el presidente de la República y el ministro de Estado, ¡ni una palabra de negro! En nuestra provincia, sin suceder casos como en Sevilla, Zaragoza, Barcelona y en otros pueblos, estamos sufriendo la más absurda de las represiones gubernativas.

¿Qué se pretende con tal excepcional medida? Repárese de una vez la injusticia cometida en los Sindicatos obreros, marginándolos a su situación legal, y libérense los presos gubernativos, que aún, a los cincuenta días, ni han sido procesados, ni están a disposición de juez alguno.

La República Española, resultado de la conjunción republicano-socialista y el auxilio popular de los elementos revolucionarios, suplantó el Estado monárquico alfonsoino, cumpliendo su misión histórica en el

INFORMACION DE PROVINCIAS

progreso político de la Humanidad. Como las soluciones de la República no pueden ser el alfa y omega que contenga definitivamente la marcha ascendente del sentimiento político-social y ético de España, hay que admitir la lucha constante en el concierto de la polémica, para dejar paso a los ideales de vanguardia, como el socialismo, el comunismo y el anarquismo.

Terminamos aconsejando al Gobierno que ya somos mayores de edad, y la férula, en vez de intimidarnos, nos alienta poderosamente en la lucha por la conquista inmediata y mediata de la finalidad filosófica-social de la Confederación Nacional del Trabajo de España, aspiración del proletariado mundial, que continúan inmaculados los principios de la Asociación Internacional de los Trabajadores, en 1864 fundada.

¡Por la defensa de nuestros Sindicatos, por la libertad de los presos gubernativos, por el pronto advenimiento del Socialismo Libertario, salud!—Por los Sindicatos, La Junta de Propaganda.

Córdoba, 1.º de octubre 1931.

Valencia

ATENEOS DE DIVULGACION ANARQUISTA

El próximo domingo, día 11, a las cuatro de la tarde, asambleas general, para tratar asuntos de gran interés, muchos de los cuales llevamos demasiado tiempo pendientes.

Se ruega la asistencia a todos los compañeros, ya que deben aclararse ciertos tendenciosos conceptos que, aprovechando la ausencia de algunos compañeros de la Administrativa, vertieronse en la reunión pasada.

Esperamos que acudiréis.—El secretario, José Pellicer.

Segorbe

MITIN DE AFIRMACION SINDICAL

El miércoles, 7 del corriente, tuvo lugar, en el local del Sindicato Único de Oficios Varios, un mitin de afirmación sindical, con oradores de la localidad. A pesar de no haber sido anunciado más que con un sencillo anuncio en la pizarra del Sindicato, el local estaba completamente lleno de obreros y algún estudiante. También vimos camaradas de los pueblos de Altura, Geldo y Peñalba.

A las diez da principio al acto Carlos Martín.

Empieza manifestando se guarde serenidad y silencio. Si al terminar hay alguno que no esté conforme con los conceptos vertidos, que pida la palabra.

Concede la palabra a Joaquín Sánchez que dice es la primera vez que hace uso de la palabra en un acto de esta índole. Hace un resumen de las luchas titánicas en que se ha visto envuelta la humanidad, por querer salirse del marco de la reacción feudalista. Cita a hombres que por el Bien dieron la libertad y la vida.

También pone de relieve la lucha que el proletariado ha sostenido contra el Estado y la burguesía, hasta la conquista de las ocho horas.

Recuerda a los mártires de Chicago, los cuales hace medio siglo dieron su vida en pro de la causa obrera. Terminó recomendando se inscriban al Sindicato, para todos unidos, dar la batalla final con la Revolución social.

Se concede la palabra a Francisco Garay. Enumera la necesidad de hacer un esfuerzo para implantar en Segorbe la jornada de ocho horas. Es una vergüenza que haya fábricas y talleres donde se trabajen días y once horas, mientras otros trabajadores de la localidad no tienen ocupación.

Hace historia de la persecución de que ha sido y es objeto la Confederación y que, a pesar de Maura, Ruiz Trillo, Anguera de Sojo y Escóla, de Castellón, rebasa la cifra de un millón de confederados, mientras la Unión General de Trabajadores con sus ciento veinte diputados y tres ministros, no llega a tener en España más de 300.000 afiliados. Hace notar el favor oficial que Primo de Rivera dispensó a la Unión General de Trabajadores nombrando al secretario general Largo Caballero, consejero real, a todos los enclaustrados del social-fascismo, los colocó en los Comités paritarios.

El camarada Joaquín Carot hace historia de lo que son los Comités paritarios, demostrando con hechos elocuentes la injusti-

cia de estos organismos madrigueros de chupópteros. Se extiende en consideraciones demostrando por qué la Compañía del Puerto de Sagunto no aceptaba el Comité del Sindicato Único, que no le costaba nada, y, en cambio aceptaba la actuación del Comité paritario que le costaba el 1 de 24... pesetas anuales. Ante unas versiones lanzadas por un sinvergüenza verdugo de los trabajadores de que "desde que está el Sindicato en Segorbe se han registrado infinidad de robos", demuestra este compañero que en este Sindicato no hay ladrones, pues los ladrones se ha comprobado que se han paseado por las calles de esta ciudad con la flor de lis en el ojal y el "Tradicionalista" en el bolsillo.

Hace uso de la palabra la víctima del funesto Santiago Martín Bagueña—policía de funesta actuación—A. Montserrat

De Madrid

El proceso de la vivienda

Crece la capital de la nueva República. La proporción entre sus habitantes de ayer y de hoy es muy considerable. Y, por momentos, ese crecimiento amenaza (que lo digan los eugenistas) ser mayor. No es desde el punto de vista de lo que llaman la raza, que queremos tratarlo. Es simple y pavorosamente desde el de humanidad, por la escasez de albergue y la carestía que reviste. La desproporción entre el crecimiento y la construcción de casas llama a nuestra conciencia. Ha de llamar también a los sentimientos cívicos o humanitarios de todos. Absolutamente todos, los hombres debemos remediar esta desigualdad. Fuera mejor considerarla in-eguidad y solucionarla plenamente, con todos los poderes de humanidad.

Las fincas de Madrid se elevan a 24,855. Las habitaciones, con inclusión de las tiendas, a 221,280. Según antecedentes, en veinte años las habitaciones han aumentado en 74,239. Ello no sigue el ritmo de la multiplicación de los habitantes. Subsiste para éstos el grave problema de la vivienda. Quienes más la sufren son las familias obreras. Allí donde las poblaciones obreras son numerosas, se ha construido más. Primero en el extrarradio. Luego en la zona de ensanche. En último lugar, el interior, donde la edificación ha sido mínima, como en los lugares que ocupa la Gran Vía. Verdaderamente, en el llamado casco viejo la construcción ha sido nula en el sentido popular. Sólo

Table with 4 columns: Year, Habitaciones, Fincas, and other metrics. Rows from 1913 to 1930.

Table with 4 columns: Year, Habitaciones, Fincas, and other metrics. Rows from 1913 to 1930.

Totales 146,044 158,513 162,218 178,273 201,826 221,280

Ha desaparecido el alquiler modesto de otros tiempos, popularizado entre obreros, empleados y funcionarios. Hasta la clase media ha tenido que sufrir idénticas consecuencias. Sobre todo, esa clase que se confunde con los asalariados ordinarios, sin serlo ni mucho menos.

La clase obrera se ve arrojada del Madrid interno. Por fuerza de la economía doméstica, ha de refugiarse en las afueras y pueblos inmediatos. Víctimas del presupuesto diario, vagan en sitios de casas mal construidas, sin la debida cubicación ni más elemental sanidad.

En el Ensanche, Puente de Vallecas, Tetuán, Carabanchel, Cuatro Caminos, etc., etc., como asimismo en el extrarradio, han sido construidas viviendas con habitaciones interiores de precios medio asequibles. Se construye más para la verdadera clase media que para el proletariado. Y hasta en el problema de la habitación se está creando una nueva mercancía. No por ello el mal quedará conjurado. Y no lo está. Por el contrario, el mal se agrava por momentos. Esas grandes masas industriales o asalariadas viven en pésimas condiciones. Haciendo aban-

García, y dice: Como habéis visto, los camaradas que me han precedido en el uso de la palabra han tocado todos los temas. Por esto, yo no sé qué decirlos, si no es dando un vistazo al panorama internacional.

Comenta los conflictos que se avelan y la gravedad que encierra para la clase capitalista usufuaria del sudor y trabajo del pueblo, la suspensión de pagos de los Bancos nacionales de Alemania e Inglaterra. En vista de que la situación mundial es insostenible, recomienda a los trabajadores se unan y se capaciten para cuando llegue la transformación social, nos encuentre capacitados, a fin de organizar la producción y distribución, equitativamente.

Hace patente la necesidad de la capacitación, pues nuestra emancipación tiene que ser obra de nosotros los trabajadores mismos. El día—dice—que los tra-

bajadores sepamos administrar nuestros intereses se habrán acabado los sueldos de cien mil y ciento cincuenta mil pesetas y toda la taifa de chupópteros que nos engañan con vanas palabrerías de sumisión y paciencia.

Se da por terminado el acto, no sin antes invitar a los concurrentes a polemizar si éste era el deseo de alguien. — Corresponsal.

Zaragoza

ATENEOS POPULAR DE HER- NAN CORTES

¿Quién es el doctor Diego Ruiz? No lo conocemos. No nos interesa saber quien es. Nos basta saber que es un semejante nuestro que ha sido atropellado inicialmente por la fuerza pública en Barcelona.

El doctor Diego Ruiz era a la sazón miembro del Ateneo Barcelonés, centro de cultura, donde ni siquiera ha protestado de semejante atropello que denigraba a un país civilizado, sino muy al contrario, haciendo dejación de principios que caracterizan a un centro de tal naturaleza, cuando más falta le hacía el apoyo moral de dicho centro, lo han expulsado de su seno.

Es por esto, que el Ateneo Popular de Hernán Cortés, protesta contra ese atropello cometido por el mal llamado centro de cultura denominado "Ateneo Barcelonés", contra la persona del doctor Diego Ruiz.

Alcolea de Cinca

EL CACIQUISMO EN ACCION

Nuestros compañeros Straña, Nogueras y Sender, dieron días pasados una conferencia en este pueblo, disertando sobre pedagogía y acerca de la necesidad de fundar escuelas racionalistas. Su esfuerzo vióse premiado con un éxito rotundo.

Los gozquecillos del caciquismo local, sostienen que fueron de las pasadas dictaduras, urdieron una burda patraña para conseguir que las autoridades expulsaran de su pueblo natal a nuestros amigos. Un tal Abenoza, mequetrefe republicano, fundador de la deseada Unión Patriótica, envió un escrito al gobernador civil de la provincia, escrito que constituía una denuncia contra nuestros compañeros, en el que se les calumniaba y hacía pasar por facinerosos.

El gobernador, ni corto ni perezoso, envió a Alcolea de Cinca quince parejas de la Guardia civil para restablecer un orden que nadie había perturbado.

Resultado: nuestros compañeros fueron conducidos a Fraga en un camión prestado y conducido por el fascista Santiago Ollés, empresario del servicio de autobuses de Alcolea a Selgua.

Cuando los familiares de los detenidos solicitaron del Ollés en cuestión les alquilara un vehículo para trasladarse a Fraga, a fin de ver a nuestros compañeros, ese partidario del orden se negó en redondo. No les quedó otro remedio que ir al vecino pueblo de Albalate, donde hallaron una camioneta.

Como la Guardia civil es sabedora de que en Sabadell hay muchas familias alcoleanas trabajando, lo han comunicado a la Policía, para que las moleste, tanto en sus domicilios como en las fábricas en donde trabajan. Las autoridades municipales de Alcolea de Cinca, secundadas por los elementos fascistas del pueblo, se empeñan en impedir se lleve a cabo ninguna propaganda anticlerical y social.

El administrador de Correos, Alastruey, retiene o viola la correspondencia cuando le place: el día 22 de agosto fueron echadas en el buzón de Correos varias cartas dirigidas a Sabadell, sin que hayan llegado a sus destinatarios. — Corresponsal.

tales y de conciencia por resolver, en bien de millares y millares de vecinos con derecho indiscutible a la salud, a la comodidad, a la higiene, al bienestar, a la vida...

El problema de la vivienda sigue siendo, según los datos, y dicho por enterados en la materia, el mismo que era veinte años ha. Igual la calidad. Crónica en su deficiencia. Como un atentado al derecho de morada que tienen las gentes. Análogo en precios inasequibles a las posibilidades del pueblo trabajador.

El proceso de la vivienda en Madrid es una serie continuada de atentados contra las clases humildes. Y como en la villa del oso y del madroño, ¡dónde no de España?

Villajoyosa

NOTAS SOCIALES

Villajoyosa vive en estos momentos en gran efervescencia social; todos los obreros, tanto los que trabajan en el campo, como marineros e industriales, se han apresurado a ingresar en el Sindicato Único de Trabajadores, para enfrentarse con la despotica burguesía. La lucha del momento es por mejoras de orden económico, pero los obreros sabrán plantear otras mejoras para la rebaja de alquileres y artículos de primera necesidad que se van poniendo a la altura que los obreros no pueden disfrutarlos, pero el orden cultural tampoco se descuida teniendo una hermosa y extensa biblioteca donde se pasan los ratos de ocio los obreros amantes de ella. La Escuela Racionalista, a la cual acuden los hijos de compañeros para asistir a la clase que culta compañera; maestra Antonia Maymón da; así, compañeros, debemos de cultivarnos para el día de mañana de bondad y amor para todos.

Pronto vamos a organizar un grupo y giras campestres, para en ellas confraternizar como hermanos. En las giras se darán conferencias, lecturas y cuantos atractivos que vengan a enriquecer nuestras ideas.

Jóvenes: cultura, cultura y cultura.

El día 2 de este mes las mujeres confeccionadoras de redes para el arte de la pesca celebraron asamblea para tratar de la situación en que se halla el conflicto planteado con la avara burguesía del hilado de la localidad. Preside Angela Nogueras. En breves palabras da por abierta la sesión, exhortando a que deben de luchar hasta conseguir las reivindicaciones; dice: "el triunfo de las mujeres será el triunfo de nuestros compañeros y de su organización en general."

Luego habla el compañero Tomás Llorca, que se hace muy extensivo, poniendo de relieve que la mujer (el aspecto social debe de ser desinteresadamente al lado de los compañeros huelguísticos. Menciona con unos párrafos muy salientes de censura a esa fuerza del "tricornio" que nos manda la "República de trabajadores" para asesinar a cualquiera en medio de las calles. Hace un pequeño resumen del origen de la fortuna, diciendo que si éstos tienen hoy gran as fortunas, es por el esfuerzo del brazo productor que lo crea todo y nada disfruta.

Después habla el camarada José Ferrer que en breves palabras hace resaltar que el triunfo será de nosotros si las mujeres saben corresponder con gesto noble y desinteresado el triunfo de la huelga.

Dice que quien se encuentre necesitada que lo manifieste a los compañeros del Comité de huelga, que éstos estarán a su lado por socorrerla. Y con el mayor entusiasmo se levanta la sesión.—Juan del Campo.

San Fernando

De las muchas veces que este Sindicato Único de Trabajadores, flor naciente del pueblo de San Fernando, hubo de presentar basas, la Dirección de la Constructora Naval, al verse ésta acosada por los razonamientos del Comité de huelga, sólo se defendía aquella diciendo lo que sólo a todo burgués se le ocurre: "Por el poco rendimiento, nos veremos obligados a cerrar la fábrica." Con esto creían que se asustaría el Comité, pero, ¡oh, gran error! La demostración de estos días, al declarar la huelga por el despidio de dos compañeros, ha llenado de pánico a los directores, que para estar tranquilos en sus casas no tienen otra forma de obrar que tener varias parejas de la Guardia civil; pero de esto sólo tienen la culpa las autoridades.

¿Es acaso, señor gobernador, esta la forma de defender la justicia? Nos parece que no; y como así lo creemos, le rogamos deje que estos jefes, si tienen culpa, hagan un examen de conciencia para ver si obran en justicia. Como tienen la conciencia manchada una vez más con su tiranía, buscan la forma grosera de publicar un manifiesto, que es un tejido de mentiras, para engañar a la opinión y tenerla de su parte; pero han salido una vez más defraudados, por cuanto al ser repartido dicho manifiesto, fué roto inmediatamente. Con esto, una vez más, señor director, ha hecho usted el indio.—El Comité de huelga.

Lérida

INFORMACION REGIONAL

LA FEDERACION LOCAL

Como indica el título que encabeza los presentes artículos, pretendemos, en el transcurso de ellos, hacer un estudio lo más completo posible, del movimiento confederal en esta provincia, señalando a continuación los caminos que, a nuestro entender, pueden conducir a su engrandecimiento y potencialidad.

En el artículo anterior, tratamos de la Federación Provincial, y en el presente, procuramos hacer un estudio de la organización local que, tanto por potencia numérica y ser la capital de la provincia, debe ser la base y guía del resto de la organización provincial. Sabemos de antemano que nuestro criterio encontrará oposición, por parte de determinado sector, interesado en que las cosas continúen como hasta ahora. Pero nosotros cumpliremos con lo que nos hemos propuesto. Los Sindicatos de Lérida no deben continuar por más tiempo en el estado caótico a que les tienen sumidos sus actuales dirigentes, habiendo llegado el momento de poner las "cartas sobre el tapete", como dicen los técnicos en fraseología.

La construcción de la Federación Provincial ha planteado a los Sindicatos de Lérida un problema. Respecto a la Federación Local hay que continuar o disolverla.

Dada la situación actual de la organización, el debate puede ser interesante, si todos los militantes, dando pruebas de nuestro amor a la organización, procuramos que se desarrolle con elevada mentalidad, única manera de lograr que sus resultados sean beneficiosos para la organización, que deberá sufrir sus consecuencias.

Por parte de algunos antiguos militantes, basados precisamente en sus años de experiencia dentro de la organización local, se han propuesto constituir el Sindicato Unico de Trabajadores en sustitución de la Federación Local.

Creemos, sinceramente, que la proposición está perdida. Para llevarla a la realización hubiera sido necesario que todos los militantes tuvieran el máximo interés en ello; pero los comunistas se han empeñado en que esto no fuera una realidad.

Nosotros no llegaremos a afirmar que la proposición sea la fórmula mágica que cure todos nuestros males, pero sí que, constituida la Federación Provincial, entendemos que es la más viable para sacar a la organización de su estancamiento.

El Sindicato Unico concentraría en un solo organismo todos los elementos de la organización y sus recursos económicos que le permitirían dar más empuje a la obra cultural y de reorganización total de los trabajadores leridanos.

Hoy, los Sindicatos del Ramo, carecen de todo, lo mismo de pesetas que de individuos para orientarlos. Ya decíamos en nuestro primer artículo que la mayoría de los militantes son nuevos y jóvenes, no habiéndose hecho nada para capacitarlos. Los Sindicatos, porque no han podido, y la Federación Local, por no haber querido.

Entre todos los Ramos, se encontraría un número suficiente de obreros capacitados para realizar una labor práctica en la Junta Directiva, cosa que no sucede hoy en la mayoría de los Sindicatos.

A parte de lo dicho, hay algo más, que para nosotros es lo que nos ha hecho decantar a favor del Sindicato Unico.

La constitución de dicho organismo terminaría con la morboidad de la lucha de tendencias que ha obstaculizado toda labor dentro de la Local. Quizá alguien diga que con esto no haríamos más que cambiaría de sitio, puesto que de la Federación Local pasaría al Sindicato. Para nosotros la situación cambia completamente. En la Local los delegados se disputan y toman resoluciones en nombre de los obreros que representan. En el Sindicato Unico el criterio que cada cual puede tener de los asuntos, deberían discutirse y argumentarse en las asambleas, ante los obreros, que habiendo oído los diferentes criterios podrían decidir con conocimiento de causa.

Nosotros creemos que si los comunistas estuvieran muy se-

guros de la eficacia de sus teorías y sólo los guiase su amor a la organización, no se opondrían a enfrentarse con sus adversarios ideológicos, ni tendrían tanto interés en arreglarlo todo en el seno de la Federación Local y en reuniones de Juntas Directivas, para tener asegurado el resultado de las votaciones. Pueden oponerse si así conviene a las necesidades del partido. Lo que no han hecho ni harán es poner razones para demostrar que su tesis está basada en su amor a la organización.

Por lo dicho, podemos ya dar por descartada la constitución del Sindicato Unico. Vamos, pues, a la segunda parte del problema, que consiste en decidir si la Federación Local debe continuar o si los Sindicatos deben ingresar directamente en la Provincial.

Indiscutiblemente, la Federación Local debe desaparecer, por razones económicas y por el bien de la organización.

Por razones económicas, porque para mantenerla habrá de establecerse una cuota especial, puesto que los 2 céntimos del sello confederal son para la Provincial. Y por el bien de la organización porque los elementos que hasta ahora han esterilizado toda su labor, continuarían haciéndolo, con peligro de que repercuta en la provincia. ¡Y esto no!

Los Sindicatos deben ingresar directamente a la Provincial, constituyendo una Comisión de Fomento para la administración del local, conserje, etc.

Con Sindicato Unico o con Sindicatos de Ramo, la Federación Local debe desaparecer. — F. Borrás.

MI COMPOSICION DE LUGAR ANTE LA C. N. T. — LA IMPRUDENCIA DE LOS COMUNISTAS DE LERIDA

Los trabajadores organizados que, por desgracia o suerte, lean este artículo, no crean que se trata del desahogo de un fracasado. Tengo que declarar que no. En más de 10 años que llevo de obrero organizado, nunca me sentí "jefe", al contrario, siempre he sido un soldado respetuoso de los acuerdos y resoluciones que ha tomado la organización a la cual he pertenecido.

Ahora bien; como que el caso que me impulsa a escribir estas líneas son precisamente por considerar que los acuerdos que hay establecidos desde la celebración de los Congresos ordinarios y extraordinarios de la C. N. T., y creyendo que todas las organizaciones adheridas deben cumplirlos, es por lo que, habiéndome suscitado un caso de vulneración en la Federación Local de Lérida, el cual protesté y cursé aviso al Comité Regional, por ser la vulneración al acuerdo de: "No se le confiarán cargos de responsabilidad a ningún individuo que tenga cargos políticos o haya presentado candidatura política". Como aquí se nombró a un individuo para que representara a la Federación Local en el Pleno de Comarcas y Locales en la ciudad de Lérida, en la citada reunión de esta Federación Local lo impugné. Empero, como no se me hiciera caso, considerando que esta Federación Local planteaba los acuerdos de los Congresos, comunicué al Comité Regional el hecho, poniéndole en antecedentes, y, por ende, al Pleno de delegados, en qué condiciones iban los delegados que enviaba la Federación Local de Lérida, para que, de esta forma, no fuera engañado el Comité Regional, y el Pleno obrara en consecuencia, como así aconteció.

¿Qué dió por resultado el cumplir con su deber el Pleno de delegados comarcas y provinciales? La venganza rusa y oportunista. Tramando mil enredos de baja consecuencia para hacer aprobar, en la siguiente reunión de la Federación Local, la destitución del delegado provincial al Comité Regional; aludiendo los acuerdos del sector de los dos delegados, conjuntamente con ellos, "que había sido una confidencia y que el delegado se tenía que limitar tan sólo a transmitir los acuerdos de la Local" (Palabras textuales). Ahora yo digo y pregunto: ¿qué debe hacer un delegado del Comité Regional cuando constata que una entidad adherida atropella los acuerdos de la C. N. T.? ¿Ha de hacerse cómplice a sabiendas de ellos? ¿Bajo su dignidad de militante, no; y mil veces no.

Para concretar más, voy a ha-

blar claro y concreto sobre la situación de la organización en Lérida.

Los comunistas han sembrado la cizaña, la desunión y el confuisionismo en varios organismos obreros de esta provincia, como ocurre en este caso, en el que vienen diciendo "que la mayoría de los acuerdos tomados en los comités regionales y nacionales son criminales, pues sólo reina el imperativo de las minorías que se imponen — craso error —; así como el delegado Guíjarro que no pinta nada ni es nada" (Palabras textuales de Francisco Aguilá).

Yo, como parte integrante del movimiento de la C. N. T., dentro de sus principios y finalidades, y como que en las organizaciones de Lérida se manifiestan y salen a la superficie los comunistas, los únicos "puros", los únicos "revolucionarios", y, por último, como yo sé positivamente que, con razón o sin ella, ellos sólo tratan de oponerse ante el razonamiento de los militantes de la C. N. T., y si no por algo han constituido los grupos sindicales contra la C. N. T.: la oposición. Y al respecto de todo esto, yo pregunto a la organización auténtica de la región catalana y de España entera: ¿qué nos resta hacer al respecto? ¿Nos haremos cómplices de la obra derrotista que estos elementos realizan en nuestras organizaciones? Yo, por mi parte, no. ¡O cortar por lo sano o, de lo contrario, cada uno haremos nuestra obra donde creamos sea más eficaz.

Sirva de ejemplo la destitución, como delegado provincial, del que esto escribe, por la Federación Local, por haber cumplido con su deber. Y ahora réstame preguntar al Comité Regional y a todos los delegados del Pleno de Comarcas y Locales del día 27 al 28: ¿por qué impugnar dicha delegación al compañero que suscribe la autorización como delegado del Comité Regional, vosotros, en qué terreno estáis colocados por la Federación de Lérida al haceros eco de mi impugnación?

Hago estas manifestaciones para que os déis perfecta cuenta de cómo obran los comunistas aquí: aprovechándose de la ingenuidad de su comparsa. — Luis Guíjarro.

Monistrol de Montserrat VIDA OBRERA

Monistrol puede vanagloriarse, si es que ello puede ser una gloria, de tener una burguesía rapax como ninguna otra. Nuestros patronos son como ellos solos en el sentido de saber estrujar hasta la última gota de sudor al obrero y pagarle su trabajo con cuatro miserables pesetas, que no pueden ni alcanzar para cubrir las más indispensables necesidades.

Si por un momento nos remontamos a algunos años atrás, no nos será difícil percatarnos que la Patronal de esta villa ha tenido siempre a sus obreros como a verdadera mercancía que se regates, hasta el último céntimo, con tal de poder meter amablemente en la caja de caudales el mayor número posible de duros.

Desde que la casa Gomis dejó la fábrica para alquilarla a quien mejor pagara, los obreros de aquella barriada fabril

han tenido que sufrir los desmanes más desalmados de la infinidad de patronos que ha venido aquí, no con el fin de hacer producir una industria, sino con el de hacerse ricos en cuatro días.

Y por más que parezca paradójico, precisamente quienes han pagado peor a los obreros han tenido que abandonar la industria por no poderse salvar, según ellos. Mientras regentó la fábrica Gomis aquella especie de nulidad, que tenía por nombre Borri y Cirera, los obreros de allí llegaron a tal extremo de miseria que, incluso trabajando toda la semana, había quien no podía ni pagar los cuatro garbanos que por ahí le daban. Y se comprende fácilmente: con jornales que oscilaban entre 25 a 34 pesetas a la semana, ¿cómo iba un padre de familia a poder dar de comer a sus hijos?

Y, a pesar de esto, aquel fabricante desalmado, que se llamó Borri, tuvo que abandonar la fábrica por no llegar a ganarse la vida.

Y es, porque los obreros de España debemos sufrir patronos que han nacido para derrochar los duros a miles a diario, y por más que dé una industria, los trabajadores debemos siempre trabajar, horas y más horas, por una miseria; y el patrono no puede conseguir atar los cabos, como se dice por ahí.

Si bien es verdad que los trabajadores de la fábrica de la Colonia Gomis ganaban jornales que oscilaban entre 25 a 34 pesetas, no es menos verdad que aquel patrón, solamente para sus entretenimientos y los de la cuadrilla que le rodeaban, necesitaba cada día centenares y centenares de pesetas, sin contar, como se comprenderá, con todos aquellos gastos que ni a la esposa pueden comunicarse, para que a ésta no le entren ganas de estrujar en sus manos a la competidora.

También debe hacerse constar, que al no cobrar los obreros ni lo suficiente para poder vivir, no era impedimento para que un rufián, uno de esos seres desalmados que gozan con el sufrimiento de sus semejantes, un cabo de vara, perfecto canalla, que respondía al nombre de Luis Vilajuana, y que ejercía allí el cargo de director, cobrase la bonita suma de trescientas pesetas semanales.

Y éste, que de tonto no tenía nada, año tras año, iba encajando miles de duros, que robaba al patrono y a los obreros, hasta tal punto que, al tenerse que vender la fábrica el patrono Borri, resultó que tenía más dinero metido en el negocio el director que el mismo dueño de la fábrica.

Este hombre director, que era tan listo para apoderarse del patrimonio de los demás, fue tan canalla que, al marcharse de aquí, dejó abandonados a su suerte a su padre, un anciano de cerca 70 años, y a una hermana suya, que le faltaba un brazo a consecuencia de un accidente de trabajo.

Y a pesar de vivir los trabajadores en medio de ese trío de canallas explotadoras, ni una sola vez se rebelaron; sufrían resignados su triste suerte; hasta que un día, unos camaradas, venidos de otros sitios en donde la explotación no era tan inicua, hicieron despertar de su letargo, y plantearon decididos la batalla.

Desde entonces, si bien no tienen los obreros todo aquello que necesitan para vivir, son, por lo menos, más respetados en el trabajo, y sus salarios han sido aumentados en una buena proporción.

Hemos dicho esto para recordar a los trabajadores de esta casa que, sin la lucha continua, sin trabajar continuamente para arrancar de la Patronal lo que por voluntad jamás os dará, no se obtiene nada, y si la Patronal ahora ha comenzado por esa fábrica la ofensiva contra los trabajadores, es porque os ve desunidos, separados, divididos en grupos, y que por sí solos nada podréis alcanzar.

Si en lugar de estar así estudiáis bien unidos, bien fuertes, no haría la Patronal lo que hace ahora.

Para recordaros la fuerza que representamos nosotros cuando estamos bien unidos, he escrito estas líneas, camaradas, porque veo que cada día se os explota más, se os aniquila más, para hacer con ello la riqueza de un solo hombre.

¡No demoréis por más tiempo, camaradas, junto vuestra fuerza con la de los demás camaradas de explotación, y todos juntos, bien unidos, librad la batalla suprema que os libre de tanta miseria y de tanta esclavitud! — Fernando Alegre.

Bosost CONTESTANDO INSIDIAS

En el número 17 de "La Internacional", del día 3 de octubre, unos señores lanzaron diatribas contra la C. N. T.

Somos tolerantes con todas las tendencias, pero no podemos por menos de salir en defensa de las clases oprimidas.

Cuando el Sindicato de Bosost presentó las bases a la Compañía de Explotaciones Míneras de ésta, el Sindicato afecto a la Unión General de Trabajadores todavía se encontraba en embrión. No obstante, alegan que los añados a la C. N. T. presentaron unas bases después que ellos. Nosotros preguntamos a Bosost en peso, ¿quién dice la verdad? ¿Quiénes representan, además, el Sindicato de la Unión General de Trabajadores? Unos señores que deberían hallarse al margen de estas luchas, pues tienen solventada la situación económica. ¿Cómo es posible que un señor cuyo sueldo es de 600 a 700 pesetas mensuales, pueda hacer valer su opinión en defensa de los obreros?

Tenemos la evidente seguridad de que esos señores obran a capricho y antojo de las clases directoras.

Dicen, también, que se ha coaccionado al personal para ir a un conflicto. ¿Es que no recuerdan cuando los obreros tuvieron que abandonar el trabajo para ir a la Dirección a protestar contra la coacción de que eran objeto, a fin de que formasen parte de la U. G. T.?

¿Un poco más de memoria, señores! No todo el monte es orégano. No penséis que nos encontramos tan aislados, que no sepamos defender nuestros intereses e ideas. No se nos reprochará jamás que la C. N. T. haya desempeñado cargos gubernamentales.

¿Es que pensáis ocultaros en la impunidad oficial para hacer prevalecer vuestros instintos? Por hoy, basta. — El Comité.

Badalona A LOS LADRILLEROS Y LA OPINION

Estadística que la Sección de Ladrilleros presenta a la luz pública, para que todo el mundo sepa como los patronos ladrilleros se arruinan. El coste total de cada millar de piezas, es como sigue:

Mazo de obra para cada mil tocos...	55
Hornar y deshornar...	13
Mutua e invalides...	1
Desgaste herramientas y agua...	2
Desperdicios y abono...	3
Contribución por millar...	1
Alquilar de la fábrica por mil...	3
Jornales por cocer y carbón...	12
Suma total...	72

De cuya especificación resulta que, sumadas las cantidades, ascienden a 72 pesetas por millar de tochos, en números redondos. Las demás especies de

obra no las especificamos por no dar excesiva extensión al manifiesto. Además, creemos que como muestra bastará este botón. Dejamos a la opinión pública la pequeña molestia de hacer comentarios. No obstante, para informar a los no enterados, diremos que el precio de venta, también en números redondos, es de 90 pesetas por millar.

Hemos de hacer observar que esta respetable ganancia se ve aumentada o disminuida, más lo primero que lo segundo, a la medida del grado de avaricia de cada patrono. Con todos estos antecedentes, resulta que el elemento ladrillero sufre los efectos de un paro forzoso, provocado por la Patronal.

Decimos esto, y lo afirmamos, porque nos consta que si bien es verdad que los patios de algunas fábricas se hallan rebosantes de obras, hay también otras en cuyos patios no existe ni una pieza para muestra. Nosotros, con arreglo a la lógica, podemos acusar tanto a unos como a otros, por una razón muy sencilla. Resulta muy fácil poner trabas a la venta y, con esta medida, los patios se llenan rápidamente. Basta para esto con aumentar los precios o, simplemente, negarse a vender.

Pues bien; el locust es solapado y poblado de continuas sombras. Respecto a unos y a otros, tanto a los que carecen de obra como a los que tienen los patios abarrotados, les acusamos de empujarnos por la resbaladiza pendiente del hambre. — La Comisión.

"LA COLMENA OBRERA"

Para el día 30 de los corrientes está anunciada la reorganización del órgano de los Sindicatos obreros de nuestra ciudad, "La Colmena Obrera".

Por los preparativos que los camaradas de la Redacción y Administración están llevando a cabo, hace presumir que el primer número de nuestro periódico en la Prensa será una cosa digna en todos los aspectos.

Es preciso que todos los trabajadores procuren suscribirse y hacer suscripciones.

CONGRESO LOCAL DE SINDICATOS

Para los días 30 y 31 de los corrientes y 1 de noviembre próximo se celebrará el II Congreso de los Sindicatos Obreros de nuestra localidad adheridos a la C. N. T.

Este mes, pues, es de trabajo intenso en todos los Sindicatos, ya que son 25 los temas a tratar en dicho congreso.

BOICOT A LA "SINGER"

Se empleaza a notar los efectos del boicot contra esa Compañía explotadora de las máquinas "Singer".

Ahora lo que se impone hacer, ya que es un deber de todos, no solamente boicotear a la casa "Singer", sino que también despreciar y escandalizar, allí donde sea que se encuentren, a ese "fco" de Pedro Valera, que es jefe de zona y perfecto sinvergüenza; a ese otro que responde por Amable Cercós, y que es otro traidor y mil voces canalla. A las "señoritas" Dolores Hisbal, Paquita Soler y Jerónima Julián.

Tened bien en cuenta y en la memoria a estos "sujeitos" y "sujeetas".

En informaciones próximas iremos detallando otros pormenores de esa fauna de esquirolas, que seguramente causarán sensación. No desistiremos tampoco al proceder de ese "maniquito" llamado Molina, ya que se lo tiene bien ganado. — Juanillo.

Gerona BOICOT AL BURGUES JULIA!

Las secciones de Mosaicistas y Piedra Artificial, ante las intemperancias del burgués Mariano Juliá, hemos decidido declarar el boicot, deseando se haga lo más extensivo y efectivo posible.

El burgués en cuestión, concejal del Ayuntamiento y fabricante de mosaicos y piedra artificial, se ha negado al cumplimiento de unas bases que previamente firmó.

Con este fabricante indeseable han pactado cuatro desconocidos, cuyos nombres pondremos en la plota si no cesan en su testarudez. — La Comisión técnica.

ONICA CLINICA DE D. Fernando Asuero

Paseo García, 116, 1.º, 1.º. Tel. 76772
Consulta: De 10 a 1 y de 4 a 8
OBRERA: De 6 a 7 tarde

Los Sindicatos obreros y la Revolución Social

por PIERRE BESNARD
Traducción de FELIPE ALAIZ
y prólogo de JUAN PEIRÓ

Trescientas cincuenta páginas de texto y una lámina con el retrato del autor. Se ha puesto a la venta. Precio del ejemplar: 3'50 pts. A los pedidos de más de 5 ejemplares, se les hará un descuento del treinta por ciento

Pídale en los quioscos

Pedidos: Confederación Nacional Ronda San Pablo, 36, 1.º - Barcelona

Alimentos para vegetarianos y Naturistas — SORRIBAS, Laura, 62 — Salsmora, 222

De la polémica infantil y de la fanfarronería comunista

Habiendo coincidido, en lo esencial de la táctica, SOLIDARIDAD y "Tribuna", la avifauna electorera, enteramente movillada, ha dado en gritos lastimeramente risibles e idiosincrasamente bilingües. En un español digno de cualquier botarate, maorí o tribu aun más secundaria, cierto diminuto flagelo de arrozal, tipo don Jordi—no sé aún si Alguier, o Alquer, o por ahí—, con otros tocayos del charco, arremete contra opiniones y juicios, cosas y personas que lo sugieren; pero desafortunadamente desde una de los órganos comarcales y provincialistas, que Tartarin de Tarascón había vaticinado para fulicas, cercetas, patos reales y demás conclamados sujetos de la "fanfarronería comunista".

Y eso de la fanfarronería comunista es diagnóstico debido al mismo Lenin. ¿No lo sabe don Jordi, quizás? Pues aprenda. Ya lo dijimos.

Grite cuanto quiera la avifauna soviético-imitatriz de ambos deltas del Ebro, los Snowden de Tortosa (magníficos escritores enciclopédicos armados de tijeras, pote de cola y pincel), y los declarados traidores por la sexta parte del mundo no pasarán de ser pequeños burgueses, cominantes con Izquierdas, es decir, con "Iligas", es decir, con reacciones de diversos disfraces y rollos.

Precisamente para protestar contra semejantes incoherencias burocráticas de alquiler y ruses de imitación, el pueblo trabajador de Barcelona se abstuvo de ir a las urnas. Y dió—como demostró—, dió, emitió, impuso Voto Positivo. Por el "Dédalo": ahí estaba la urna. No hubo otra urna.

De modo es que el diputado se llama José Claramunt; el diputado efectivo se llama Espunys. El diputado es "4 de septiembre". Una de las víctimas, uno (cualquiera) de los detenidos. Todos y ninguno.

No le desplace al pequeño Jordi; la candidatura del 4 de septiembre ha triunfado, más que vencido. Si eso no es comunismo electoral, nos disgusta por Marx. El cual, con todas sus barbas, anda aquí en microscópicas, chillosas y foliulares compañías. En previsión de todo lo cual se atribuye a Karl Marx la frase: "Yo... yo no soy marxista". Lo dijo así.

Se trata de anarquistas vergonzantes; entonces (tenía razón para decirlo, en caso análogo, el gran filósofo barcelonés L. C. G. Sentión), entonces, digo, mucho mejor, más leal es la anarquía decidida. Porque no sabemos cómo andaría eso de la "dictadura del proletariado" con calabazas tortosinas, haturro-moscovitas y subsiguientes clowns demostelanos, de los que el implacable cuanto movillado Jordi ofrece ejemplo, tipo y medida. Suicida denudado de flagelo pseudo-moscovita.

¡Infinita necesidad de dictador en régimen de fanfarronería comunista!

También es eso, por cuanto resulta Barcelona Homicida. Se ha abstenido la Conciencia: no hay Buda.

Lo que no deja de tener gracia es la culpa que sobre nosotros, imparciales pensadores, se echa, en lo del naufragio total de vanidades, redentorismos y panaceas tribunicias. Si, por experiencia y edad, supimos prever, aconsejar, condenar sin conculpaciones, ¿de ser conciencia entre fabricantes, también tendríamos la culpa?

Entonces... Entonces, no lo pudimos remediar. Que se resignen los idiotas y los aprendices de enchufistas. Mas ya se desengañarán.

Cuándo, eso es lo que depende, pero muy evolutivamente, del pasar de mocoso a hombre pensador adulto. "Get Age est sans pi-

¡BOICOT!

Se recuerda la necesidad de que los compañeros de los Sindicatos de Flix, Arte Fabril de Terrasa, Arte Fabril de Manresa, fábricas de Cemento "Sanjón" y "Asland" y todos los Sindicatos y trabajadores de la organización practiquen el boicot a "Seda Barcelona" del Prnt de Llobregat.

Por solidaridad a los compañeros del Prnt y por justicia: ¡Boicot, a "Seda Barcelona"!

tió", sentenciaba a aquel que Jordi tendría que deletrear, para castigo de vanidad (que nunca es orgullo). Jordi tiene por ahora una cabeza por lujo. Pensar no es despotricar.

Y si el proletariado de la ciudad de Barcelona pensó en 4 de octubre, en memoria del 4 de septiembre, jugó en silencio, sentenció en estado y condición de luto, los simbólicos y emblemáticos Jordis, y los amos de los que ellos son fámulos prostrados, ¿qué le van a hacer? ¿Van a decir al pueblo:—Tú yerras, los justos somos nosotros? ¿Déjate dictar la ley! El pueblo ha respondido: No.

Todo Parlamento está en quiebra. Y en ese instante preciso opina lo contrario la fanfarronería comunista! Vamos, que no hay derecho a ser tan estupidillos.

Diego Ruiz

HUELGA EVITADA

Ayer firmaron las bases que les habían sido presentadas por la Sección del Ramo de Alimentación del Sindicato Mercantil de Barcelona las casas Fortuny, S. A.; Sociedad Anónima de Droguerías Vidal-Ribas; Colmados Torradesot; Productos Químicos Moncada, y J. Benesey, evitándose así la huelga que se les había anunciado.

Seguendo el plan que se ha trazado el Sindicato Mercantil de ir extendiendo las bases a todo el comercio del Ramo de Alimentación, la semana próxima serán éstas presentadas a un crecido número de casas.



A los Mosaístas y a la opinión

De todos es sabido que hace tres meses que intentamos reconquistar todas aquellas mejoras morales que nos habían sido arrebatadas durante la dictadura. Durante todo aquel tiempo, fuimos, los mosaístas, tratados de una forma indigna y víctimas de la más cruel explotación. El cupo de producción fué elevado al máximo de lo que humanamente se podía soportar.

La fábrica de J. Vila es la que lleva la delantera, y por no desmerecer es este patrono el que ha iniciado el trabajo de sólo 3 días semanales, al que se han acogido todos los demás patronos.

Después de aceptadas las bases se nos comunicó el propósito de trabajar solamente tres días, y la Comisión que tramitó esta cuestión, como el gerente de la casa alegaba que obedecía a que el patrono no podía cobrar lo que se le adeudaba, y que esta forma de trabajar dos días sólo no duraría más que un par de meses, se aceptó.

Trascurridos éstos, hemos insistido en trabajar la semana completa y se nos ha contestado que no era posible y que todas las fábricas trabajaban como nosotros.

Después, se nos ha exigido que aumentáramos, en cierto modo, la producción.

A este buen señor se ve que le sobran algunos de sus obreros y está a la espera de que alguno se rebelde para echarlo a la calle.

Así, que la opinión sepa las amenazas de que somos objeto los obreros mosaístas, y que ella juzgue de quien es la razón.

Nosotros estamos dispuestos a defendernos y a defender nuestros intereses. — La Comisión.

CINEMATOGRAFICAS

CRITICAS BREVES

TIVOLI.—"El proceso de Mary Dugan", es un film que muestra la conocida obra de teatro, en un tren rápido, emocionante, con mayor destaque y vibración que en el mismo teatro. El éxito ha sido magnífico. Y constituye una prueba más de que este arte nuevo está todavía en sus albores.

Para quienes encontraban que la palabra era un lastre para el cine, este film, todo él diálogo, muestra que hay que formar la técnica y las obras que encajen con las nuevas exigencias, y capaces para hacer éxitos artísticos.

El reparto formidable de esta obra, es quizás su mayor acierto.

La película perruna que completa el programa, en la que los pobres animales son casi torturados para llegar a producir un engendro incalificable como arte, debería merecer la intervención de esta Sociedad Protectora de animales y obligar a su retiro del cartel.

URQUINAONA.—"El Comediante", es un fracaso para Vilches. La técnica cinematográfica tiene unos resabios tan absurdamente indomados del teatro, que hacen de esta obra una verdadera tortura para los simpatizantes con el gran actor.

Un fracaso sensible también para el pabellón que la cobija de la Paramount.

FANTASIO.—Una bella obra, ágil y del tono ligero del "Desfile del Amor", es "El favorito de la Guardia".

Espectáculo grato a los ojos, junto con la pícara vibración de la opereta y el fasto de los ambientes farsamente cortesanos. Un excelente film.

KURSAAL Y CAPITOL.—"Los calaveras". Stan Laurel y Oliver Hardy se han decidido a hacer un film de dimensiones y cómico.

La película no tiene la gracia de sus anteriores producciones y decae lamentablemente en muchos momentos. La mayor parte de sus trucos son preces de películas anteriores, ligeramente retocados.

COLISEUM.—Chevalier, el mago de la sonrisa, se encuentra con una obra encajada con su temperamento.

"Petit Café", del cáustico Tristán Bernard, le ofrece una buena coyuntura para triunfar.

El film, sin embargo, queda dentro de un gris denso. Falta relieve y color. El diálogo no tiene tampoco la vivacidad que la obra ofrece en el teatro. La "partenaire" de Chevalier, una belleza densa, que opondríamos a las pizpiretas stars americanas, con ventaja. Los cantables, que vienen como pedrada en ojo de boticario, y Madame Yvonne Vallée, con una ingenuidad excesivamente amazacotada, constituyen lo más destacado de esta obra.

"Petit Café", sin dejar de ser un excelente film, carece de este "ello" que hace una película resonante.

CATALUSA.—"El impostor", por Juan Torena, es una obra completa de la Fox.

El tema, quizá, planteado sobre una base deleznable, está llevado con una dignidad y una

calidad absoluta. Y, sobre todo, no hay en él excesivas concesiones. Los esfuerzos de la Fox han cristalizado en un estilo personal de originalidades, excelentemente logradas.

Pope Comino

Los Teatros

TEATRO GOYA

La brillante temporada de Margarita Xirgu

La crítica teatral barcelonesa y nuestro inteligente y exigente público de teatros, han sido unánimes en reconocer, en "Fuente escondida", de don Eduardo Marquina, una de las más valiosas joyas del teatro moderno, que justifica sobradamente el éxito que alcanzó "Fuente escondida" en Madrid primero, y en las principales capitales de España después, donde ha sido llevada la obra por la creadora, nuestra gran actriz, Margarita Xirgu.

En Barcelona, como era de esperar, el éxito no podía ser menor, y "Fuente escondida" sigue, con éxito creciente, en el cartel del Teatro Goya; renovándose cada noche los aplausos a Margarita y a la compañía de Margarita Xirgu toda, por la creación brillantísima que hace de la obra.

"Fuente escondida" es de suponer que seguirá proporcionando muchos llenos al Teatro Goya.

TEATRO APOLO

"Los dos pilletes", por Angelina Caparó

La notable actriz Angelina Caparó, la artista preferida por el público del melodrama, dará una única representación del drama de fama mundial, "Los dos pilletes", estupenda creación de Angelina Caparó y de los aplaudidos artistas María Gutiérrez, María Valentí, Margarita Espinosa, Teresa Arguer, Clara Torres, Salvador Sierra, José María Pandolfi, Antonio Carnicero, Blanés, Perelló, Rey, Mentó y Peiró.

Conflicto resuelto

Después de cuatro semanas de huelga ha quedado resuelto el conflicto que sostenían los trabajadores de la carretera de San Andrés a Santa Coloma con el contratista Primitivo Espinar.

Nuestros compañeros se vieron precisados a recurrir a la huelga por la conducta de dicho señor que, entre otras cosas, despidió a los delegados.

Como era de esperar, por la unión que en todo momento ha existido entre nuestros camaradas, y obrando siempre de acuerdo con la Comisión de barriada el litigio ha terminado, comprometiéndose dicho señor a cumplir las siguientes bases:

- 1.º Reintegro al trabajo de todo el personal que había en la brigada antes de plantearse el conflicto.
- 2.º Si por necesidad del señor Espinar tuviese que desplazar algún compañero a otra obra, una vez terminado el trabajo, se reintegrará de nuevo al sitio donde estaba desplazado.
- 3.º El señor Espinar abonará los seis días de la primera semana que se declaró el conflicto. — La Comisión.

Los camareros sociales de Madrid, aspirantes a esquirols

EL SINDICATO DE LA INDUSTRIA GASTRONOMICA Y ANEXOS DE MADRID A LA OPINION PUBLICA

Una de las mejoras, de índole moral, que venimos persiguiendo los camareros y anexos es la desaparición de la bochornosa y denigrante propina, humillación que nos viene imponiendo la des-

medida avaricia de la clase patronal.

Ante el hecho, verdaderamente inaudito, de que los malhadados Comités paritarios, que manejan a su antojo los sociales, nada hagan, ni nada digan sobre este asunto, el Sindicato de Camareros y Anexos de Madrid, perteneciente a la Confederación Nacional del Trabajo planteó la petición de las mejoras y anunció la huelga del Ramo en el caso en que los logros no aceptasen esta legítima aspiración de la clase trabajadora.

Esperábamos que los afiliados a la maldecida U. G. T., incapaces de la más pequeña rebeldía, porque ella perjudica a los traidores dirigentes de los obreros, aprovecharían esta iniciativa nuestra, sumándose a la petición de lo que es beneficioso para todos los profesionales.

Pero una vez más la traición sentó su imperio en la calle Piamonte, y los camareros de la Unión General de Trabajadores, incapaces de ir ellos solos tras una reivindicación moral, que todos ansiamos, nos hacen traición, nos abandonan en la lucha y hasta se prestan a ser una vez más los "esquirols" vergonzantes e indignos que se ponen, como arma homicida, en manos de la burguesía, para destrozar a los que ansiamos nuestra independencia moral.

Este hecho prueba por sí solo la ética de esos traidores, enemigos de ellos mismos, buscadores de toda componenda, que menoscaba su propia dignidad con tal de "aumentado", a costa del verdadero trabajador, la preponderancia y el "chupen" de los dirigentes.

Ante esa inaudita traición, nosotros, conscientes de la realidad, en evitación de perjuicios para la explotada clase trabajadora, hemos retirado el oficio de huelga y acordado la publicación de este manifiesto, que no sonrojará (es ello imposible) a los de la U. G. T., pero servirá para que todos sepan que la humillante propina, que todos deseamos ver desaparecida, continúa por la traición de los traidores de la calle Piamonte.

¡Ya sabéis, camareros, quienes os imponen esa vejación! ¡Ya debéis ir conociendo a los traidores y ambiciosos para no dejaros engañar por ellos! — El Comité.

Los compañeros de la Federación Gastronómica de Madrid, nos han remitido el manifiesto que precede, para que veamos la labor indigna que realizan en aquella capital, los camareros sociales.

Y lo publicamos para que se den perfecta cuenta los camareros de Cataluña y especialmente los de Barcelona, que tan pronto como han podido llevar a cabo, atravesando un calvario de amarguras, la unión de las dos sociedades que estaban en pugna y han constituido el Sindicato de Industria Hotelera, ha surgido de improviso el eterno Judas, convertido en sector de la Unión General de Trabajadores, seguramente con el único y repugnante fin de sustituir a los lioreños, para estorbar toda la obra de emancipación y organización que pueda realizar el mencionado Sindicato, exactamente igual que sus colegas de Madrid.

Peró téngase en cuenta que en Cataluña nos hemos fijado bien con los elementos que han organizado la referida sociedad, semilibreña y que los camareros todos de la región, estamos organizados en un sentido completamente opuesto y dispuestos a hacer que fracasen en su intento de organizar más abortos al estilo del de Barcelona y dejar a aquél a la altura de sus componentes.—Un delegado de la Federación de Camareros de Cataluña.

¡Boicot!

Se pone en conocimiento de todos los metalúrgicos y de la clase obrera en general que ha sido declarado el boicot a los talleres de construcciones mecánicas de José Pané, calle Almagro, 189, por haber cerrado la casa por no cumplir las bases, teniendo la casa guardada por la Guardia civil.

Esperamos que todos los metalúrgicos se abstengan de ir a pedir trabajo a tal verdugo.—La Junta.

mañana
empezarán en los almacenes
El Barato
Grandes Rebajas
en alfombras
y carpets
de todas clases y tamaños
sólo por 6 días

CARTELERA TEATROS, CINES Y DIVERSIONES

TEATRO GOYA
TEATRO NUEVO
Teléfono 13946
COMPANIA DRAMATICA. Directora y primera actriz: MARGARITA XIRGU

Compañía lírica de LUIS CALVO, en la que figura MARCOS REDONDO
Hoy, domingo, tarde: FUNCION MONSTRUO. 5 actos, 5. EL CORZO.

Teatre Català Novetats
A dos quarts de quatre: LES AMERICOADES DE LA REINA. A tres quarts de sis i a las dos: LA SEGONA JOVENTUT I LES TRES GRACIES.

TEATRO OLYMPIA
Hoy, domingo, tarde, última del eminente tenor HIPOLITO LAZARO
A PETICION DEL PUBLICO QUE NO PUDO ASISTIR A LA PRIMERA REPRESENTACION. La ópera en cuatro actos: GLI HUGONOTTI

TEATRO VICTORIA
Hoy, domingo, tarde 9:30: GENT DEL CAMP, por Vicente Simón; 1. Actos primero y segundo de LOS GAVILANES, por Gorgé y Simón.

TEATRO APOLO
Compañía de Melodrama de la primera actriz ANGELINA CAPARO
Hoy, domingo, tarde, a las 3 y media Butacas de primera clase a 3 ptas. 2 hermosos dramas, 2

Teatre Català Romea
Hospital, 51. Teléfono 19601
COMPANIA VILA-DAVI
Ave. a dos quarts de sis i un quart d'onze: L'HOSTAL DE LA GLORIA

El Arcediano de San Gil y El Sol de la Humanidad
Hoy, a las 10. Única representación del famoso drama LOS DOS PILLETES

TEATRO VICTORIA
Hoy, domingo, tarde 9:30: GENT DEL CAMP, por Vicente Simón; 1. Actos primero y segundo de LOS GAVILANES, por Gorgé y Simón.

TEATRO TALLA
Compañía de comedias castellanas y catalanas
Casals - Bruguera
Hoy, tarde, 2 obras, 6 actos: L'Héroie i La Puntaire

TEATRO VICTORIA
Hoy, domingo, tarde 9:30: GENT DEL CAMP, por Vicente Simón; 1. Actos primero y segundo de LOS GAVILANES, por Gorgé y Simón.

MARICEL-PARK
Sus atracciones únicas

¡¡Hola, nois!!
YA ESTOY OTRA VEZ EN EL COLISEUM CON PETIT CAFE
La más divertida de mis comedias ES UN FILM PARAMOUNT

CINE RAMBLAS
(Antes Principe Alfonso)
Rambla Centro, 36 y 38 - Tel. 8972
Sesión continua: Precios de verano

Restaurante La Patria
Cubiertos y banquetes. La mejor paella. Sepalveda (seg. Muntaner)
Teléfono 22796 y 22794

Circo Barcelonés
Teléfono 13395
Hoy, domingo, tarde 7:30 y 9:30. Noche, 9:30. Butacas a 1 y 2 pesetas.

Restaurant Casa Juan
El más popular y acreditado. Especialidad: Paella a la valenciana.
Rambla Santa Mónica, núms. 21 y 23. Teléfonos 2662 y 2663

SALONES CINES
Sábado, 10 de octubre de 1931
GRAN TEATRO CONDAL
Domingo, 11 de octubre de 1931

SI, PERO...
LA BIENORRAGIA sólo se cura con SELLOS SALOLALOS BALAMICOS

Gran Teatre Espanyol
Compañía de vodevil i espectacles moderns de JOSEP SANTPERE
Primera actu i directors Josep Santpere i Alexandre Nolla

GRAN CLINICA DE SAN PABLO
Dentista: de 11 a 1 y de 6 a 8 Gar., nar., oíd.: de 11 a 1 y de 6 a 8

BOHEMIA
11 mañana, continua tarde desde 9:30: EL GENERAL CRACK, por John Barrymore; LUCRECIA LOMBAR por Irene Rich.

PARA SINDICATOS
Libro de Actas..... 450
Libro de Socios..... 750
Libros de Contabilidad..... 500

PADRO Y ARGENTINA
11 mañana, en Argentina, tarde continua desde 9:30: EL GRAN PELODISTA; LA LUNA DE ISRAEL, por Lucy Lorraine; LA PRESUMIDA, por Billie Dove; HACIENDO EL INDIO, por Lupino Lane.

ROGELIO LUQUE. - LIBRERIA
C/ de la Paz, 10. Tel. 2000

Suprima Vd. su hernia con el método C. A. BOER

Comedidad, seguridad, eficacia, son las cualidades de los aparatos C. A. BOER. Usándolos, el herniado apesadumbrado, no tarda en transformarse en hombre feliz y agradecido.
"Burriana, 27 septiembre de 1931. Sr. D. C. A. BOER, ortopédico, Barcelona. Muy señor mío: Recibí su grata del 30 julio p.pdo. a la que no he contestado a su debido tiempo por encontrarme entonces en el campo y hoy que puedo, con mucho gusto lo hago, participándole que no tengo necesidad de sus buenos servicios, ya que los aparatos que Vd. me hizo en 1926 los tengo perfectamente nuevos, pues en una pequeña temporada que los llevé me puse perfectamente bueno. Así es que le autorizo a Vd. para que haga uso de esta carta si lo cree conveniente. Quedo de Vd. agradecido y afmo. a. s. Vicente Calpe Uxo, c. San Agustín, 2. BURRIANA, (Castellón)."

BIBLIOTECA SOCIOLOGICA

Table with 2 columns: Author/Title and Price. Includes Isaac Babel, Los Jinetes de Buhdenny, Catorce cuentos rusos de Gogol, Turgenev, Dostoyevski, etc.

ZEVS

AVESA A LOS ELECTORES QUE, PROXIMO A AGOTARSE LA PRIMERA TIRADA, PREPARA UNA SEGUNDA EDICION DE LA FAMOSA OBRA

Historia general del Socialismo y de las luchas sociales

por MAX BEER 10 PESETAS

La única historia completa del Socialismo publicada en el mundo, el ser dada a conocer en castellano en edición popular, formando un grueso volumen en 8.º mayor, de 536 páginas, ha obtenido el éxito que corresponde a su fama y a sus méritos. Crítica y público han coincidido en sus juicios. De aquélla es esta frase de Díaz Fernández, en "Crisol": "Para hacer esta historia el autor sitúa el movimiento marxista con todos sus antecedentes históricos y sociológicos. Es un trabajo de gran porte." Del juicio del público sobre la "Historia general del Socialismo", es prueba concluyente tener que prepararse una nueva tirada por estar próxima a agotarse la primera edición.

LOS REBELDES

por ALEJANDRO MARAI 6 Pesetas

Poco conocida la moderna literatura húngara en nuestro país, ZEVS acaba de publicar la más destacada muestra de ella en una cuidada edición. "Los rebeldes" es la novela de la terrible adolescencia, y sus protagonistas son una "banda" de muchachos impulsados a unas aventuras desenfundadas e inquietantes por el loco ardor de sus fantasías

AZEF-SAVINKOV

LOS LANZADORES DE BOMBAS
por ROMAN GOUL Dos tomos: a 5 ptas. cada uno

Completando la edición que recogió la primera parte del sensacional relato novelesco de Roman Goul, "Azef", acaba de aparecer su segunda y última parte, bajo el título de "Savinkov" y el mismo subtítulo empleado en la primera parte. Terminaba ésta con el atentado que costó la vida al gran duque ruso Sergio, y en este volumen proseguen las aventuras de la banda terrorista, la persecución policial, y queda descubierto el papel que en aquélla desempeñaba el famoso agente provocador Azef

FIDA USTED ESTAS OBRAS EN LAS BUENAS LIBRERIAS, O CONTRA REEMBOLSO DE SU IMPORTE, A

CUPON para franquear con dos céntimos
ZEVS, S. A. EDITORIAL
Apartado 9091.-Madrid
Sirvase remitirme contra reembolso, libre de gastos, un ejemplar de...
Nombre...
Domicilio...
Residencia...

TRAJES A PLAZOS

A PRECIOS VERDAD DE CONTADO
Géneros de absoluta garantía -- Hechuras inmejorables

CLOS Muntaner, 84 y 86, 5.º, 4.º (Hay ascensor)

¡OBREROS: Fijaos bien en esta oferta!

EL HOMBRE Y LA TIERRA

La obra maestra de ELISEO RECLUS, al alcance de todos



La más importante obra producida por la inteligencia humana estudiando la influencia y acción del medio, el ambiente y accidentes geográficos sobre el hombre a través de las Edades

Edición económica con el texto íntegro de la primera edición y profusamente ilustrada

La obra completa constará de seis tomos encuadernados. Hasta el mes de noviembre, su precio total será de 80 ptas. pagados los seis tomos encuadernados

Estos precios se elevarán a 15 pesetas cada tomo encuadernado y a 100 pesetas a plazos

Se entrega el primer tomo y el segundo. El tercero en prensa
BOLETIN DE SUBSCRIPCION
Centro Enciclopédico de Cultura, Muntaner, 37, pral.-Barcelona
Deseo me remitan "El Hombre y la Tierra" por tomos encuadernados a pagar 5 pesetas mensuales

VIAS URINARIAS
La más positivo, eficaz, rápido, cómodo y seguro son los SELLOS OSSAM
para todas las infecciones BIENORRAGICAS (purgaciones) de las VIAS URINARIAS
DE VENTA: Doctor Andrés Segala, Rambla de las Flores, 14; Farmacia de la Cruz; Farmacia Tarrés, Carmen, 14; Farmacia Pajol y Collat, Pelayo, 14; Farmacia Ferrer y principales farmacias

SUBSCRIPCIONES:
Barcelona, un mes Ptas. 7'00
Provincias, trimestre 7'50
América, Portugal, Filipinas 8'50
Los demás países, trimestre 10'00
Número suelto: 10 céntimos

SOLIDARIDAD OBRERA

REDACCION:
Consejo Ciento, 239, pral., 1.
Teléfono número 32572
ADMINISTRACION Y TALLERES:
Consejo Ciento, 241, bajos
Teléfono número 22571

DIARIO SINDICALISTA DE LA MAÑANA

BARCELONA, DOMINGO, 11 OCTUBRE 1931

APUNTES

EL DISCURSO, PLATO NACIONAL

Entre los políticos españoles se abriga todavía la creencia de que los pueblos se gobiernan con discursos. De no ser así, nadie acertaría a explicarse la importancia que se les atribuye en nuestro país a los discursos. Parece que cuando un orador consume un turno de hora y media en el Parlamento hablando de cualquier cosa, ya se ha resuelto un abundante número de los problemas que agobian a la patria.

El pueblo gime a las puertas del Parlamento; tiene hambre, pide justicia, se debate dolorosamente ante la incomprendida estúpida de los que fingen dirigirlo; hay huelgas, muertos y heridos, perseguidos y prisioneros, multitudes masacradas en toda la extensión del mapa ibérico.

El Parlamento, imperturbable, concede la palabra al señor González. El señor González se levanta en el escaño y permanece hora y cuarto manoteando en el vacío. Cuando concluye, la gente asegura que el señor González ha pronunciado un discurso. Nosotros nos quedamos atónitos. ¿Ha pronunciado un discurso el señor González? ¿Es posible? ¿Y para qué ha pronunciado ese discurso? ¿Quién se lo había pedido? El pueblo no ha pedido discursos. ¿Ustedes no lo sabían? Miren: por ahí pasa una legión de hombres; son del pueblo, ese pueblo en nombre del cual acaban ustedes de pronunciar el discurso. Ni siquiera se ha enterado; ni siquiera le importa ese discurso! ¿Para qué lo pronuncian ustedes? ¿No se fijan ustedes que el pueblo, en lugar de volver la vista hacia el Parlamento, va mirando los escaparates de las tiendas de ultramarinos? ¿No lo ven?

No, no lo ven; están ciegos! Se figuran hallarse todavía en la época lúrica de los torneos parlamentarios de la República del 73, hundiéndose a pesar de todo, bajo un montón de discursos inabismables.

—¿Qué le ha parecido el discurso de esta tarde?—se preguntan luego estos hombres en los pasillos de la Cámara, con una ingenuidad tan sincera, que raya a la misma altura de su demencia.

—¡Oh! Es el mejor discurso que se ha pronunciado aquí. Con este discurso tienen para comer los españoles lo menos una semana. Ha sido muy suculento, muy suculento.

Se diría que viven bajo la evangelizadora persuasión de que los españoles nos estamos alimentando opíparamente con los discursos que ese escapan del Parla-

mento. Adivinan, por lo visto, una España en la que tienen lugar diálogos como éste:

—¿Qué te ha parecido, compañero, el discurso que nos han servido ayer tarde?

—Estupendo. Estaba mejor que el del señor Benítez. En casa, los chicos se han hartado hasta dejarlo de sobra. Creo que mañana podremos comer aún con lo que ha quedado. Es delicioso este sistema de alimentación, ¿verdad?

—Verdad. Pero abrigo el temor de que se acabará pronto.

—¿Por qué?

—Hombre, es muy sencillo: cuando concluya el período constituyente se concluirán también los discursos. ¿Qué comeremos entonces?

—Está resuelto ese conflicto. Cuando concluya el período constituyente habrá constitución, y entonces comeremos Constitución. ¿Tú no has comido nunca constitución? ¿No? Es un manjar excelente. Te lo recomiendo. No habrás probado en tu vida cosa igual. Verdaderamente, sólo los españoles podíamos encontrar una fórmula de nutrición como ésta. Somos un pueblo genial. Por algo en el extranjero se nos mira siempre con envidia. ¿No lo has observado? ¿No has observado la envidia que nos tienen en el extranjero?

Benigno Bejarano

DESHONROSO PARA LA REPUBLICA

El señor Anguera de Sojo se ha negado a aprobar con su firma los Estatutos del Ateneo de Divulgación Social de Mataró. ¿Qué motivos se han opuesto a ello?

Hay en dichos Estatutos un artículo que, sobre poco más o menos, dice:

"Este Ateneo creará una biblioteca y, cuando cuente con medios para ello, procederá a la apertura de una Escuela Racionalista".

Y el señor Anguera de Sojo se niega a legalizar dicho centro de cultura, si antes no se modifican sus Estatutos quitando de ellos el extremo que dice "procederá a la apertura de una Escuela Racionalista". No sabemos si se tratará sólo de una coza o de muchos pares de cozas a la escuela racionalista.

Hace muchísimos años que España se honra con algunas escuelas racionalistas, legalizadas por los gobernantes de la Monarquía. En España y en Barcelona mismo funcionan muchas escuelas racionalistas, con los mismos títulos que lo hacen las escuelas de la grey monástica. Pero a Anguera de Sojo, un cavernícola de la peor calaña, se le ha antojado echar abajo todos los estatutos que hablen de escuelas racionalistas.

Ahora le ha tocado el turno a los Estatutos del Ateneo de Divulgación Social de Mataró, pero antes habían recibido igual trato los de muchos Sindicatos, en cuyo artículo se hacía referencia a la escuela racionalista.

De forma, pues, que lo que los gobernantes de la Monarquía legalizaban con toda facilidad, un representante del Gobierno de la República se niega a legalizarlo de la manera más desecada del mundo, pues, después de muchos días de entretenimiento, ha esperado que fueran por uno de los duplicados de los Estatutos para comunicar que no se podían legalizar éstos si no se quitaba de los mismos la parte referente a la escuela racionalista.

¿Por qué? En el Negociado de Asociaciones del Gobierno civil no han dado otra explicación que esta: hay que quitar esto. Los motivos legales que se oponen a la firma, no importan a nadie. Por algo manda en Barcelona un sátrapa reaccionario, cavernícola, rebosante de odiosa baba contra las cosas que huelan a libertad y a progreso.

Es un socio de la "Ligueta" el que manda en Barcelona, y los socios de la "Ligueta" están hechos que ni de encargo para deshonrar a la ya deshonrada República española.

Confederación Nacional del Trabajo

A todos los Sindicatos

Por algún Sindicato de los pertenecientes a nuestro organismo confederal se ha elevado hasta este Comité la siguiente demanda: ¿En qué situación deben colocarse las Juntas de Defensa Económica respecto a los Sindicatos?

No pretende este Comité, entendiéndose así, sentar lo que en lenguaje forense o de derecho llamarían "jurisprudencia", que equivaldría, en este caso concreto, a establecer normas que querría o no querría aceptar la organización. Pretende, y esto ha de estarle permitido, fijar normas que considere necesarias para que la actuación de los Sindicatos confederados se ajuste a un mínimo de coherencia posible. No queremos tampoco discutir si se obra bien o se obra mal siguiendo como hasta ahora se ha seguido; queremos, y es lo mínimo que puede querer un Comité confederal, que cada Sindicato, al obrar, tenga en cuenta, naturalmente, su situación particular; pero que no pierda de vista en ningún momento la que con su actuación pueda crear a los demás Sindicatos.

Si la C. N. T. quiere conservar el mínimo de unidad en la acción indispensable a organizaciones como la nuestra, este mínimo de unidad no puede alcanzarse si no es mediante una norma por todos establecida y acep-

tada, y por todos respetada hasta donde sea posible y factible respetarla.

Decimos esto, porque el que se nos haya dirigido esa consulta prueba que hay fricciones, rozamientos, algo que, queramos o no, funciona deficientemente.

Cifándonos, pues, a la cuestión que nos ha sido planteada, entienda el Comité que las Juntas de Defensa Económica han de actuar bajo la salvaguarda y bajo la plena responsabilidad del Sindicato. Entienda más: entienda que es una equivocación crear esas Juntas al margen del Sindicato o de cualquier otro organismo confederal.

El criterio de este Comité es el siguiente: En la localidad donde se sienta la necesidad de organizar una Junta de Defensa Económica, que no debe llamarse tal, sino Comisión de Defensa Económica, si en la población hay un solo Sindicato de Trabajadores o de Oficios Varios, la Comisión de Defensa Económica debe ser nombrada en asamblea general del Sindicato e integrada, cuando menos, por uno o dos miembros de la Junta Administrativa del Sindicato. Y esta Comisión actuará siempre de acuerdo con la Junta, ya que ella ha de ser en todo momento la que acepte la plena responsabilidad de la actuación en general.

En las localidades donde haya Federación Local, es del seno de ésta de donde ha de constituirse la Comisión de Defensa Económica. Si no se olvidaran tan fácilmente como se olvidan las normas que establecemos para el buen funcionamiento de nuestra organización, se sabría que incluso en el Congreso extraordinario últimamente celebrado, aparte lo que ya se había dicho sobre el particular en Congresos y Plenos, se acordó que la Federación Local estructuraría su organización interior en Comisiones especializadas para estudios sobre Economía y Trabajo, Instrucción y Cultura, Organización, Cuestiones Internacionales, etcétera. ¿Está esto claro? Para nosotros, sí. Las Comisiones de Defensa Económica que ahora se constituyen en nuestros medios y al margen de los organismos sindicales, no son ni más ni menos que la Comisión de Economía y Trabajo de que nos habla el Plan de reorganización de la C. N. T., aprobado por mayoría absoluta en el Congreso extraordinario.

La Comisión de Economía y Trabajo ha de estudiar lo que se refiera a subsistencias y capacidad adquisitiva del salario en cada localidad; y si la diferencia no permite un término medio normal de vida, entonces ella expondrá los medios conducente a que se establezca: rebaja de los alquileres, abaratamiento de subsistencias, aumento de salarios, en fin, lo que es consuetudinario en estos casos. Pero todo ha de hacerse, bien claro queda demostrado, dentro de la propia organización, realizándolo sus propios organismos, es decir: los Sindicatos.

Si se nos pregunta: ¿cómo?, contestaremos: de la única manera que estas cosas pueden hacerse. Mediante campañas energéticas, pero serenamente llevadas; manifestaciones, estadísticas, donde se demuestre cómo y por qué se encarecen los productos, poniendo de relieve el abandono en que dejan ese problema las autoridades en su afán de servir al capitalismo, y en última instancia apelando a los medios coercitivos que la organización crea que debe apelar. Pero siempre, lo repetimos, dentro de la propia organización y bajo la responsabilidad de sus organismos naturales.

Tal es, camaradas todos, la opinión del Comité Nacional respecto a la pregunta que se nos ha hecho.—El Comité.

Barcelona, 10 octubre de 1931.

ADMINISTRACION:
Teléfono núm. 22571

Anguera de Sojo, protector de pistoleros

Según determinados patronos del Ramo del Agua, Anguera de Sojo ha pretendido que ellos admitieran en sus casas a los pistoleros del Sindicato Libre que, al proclamarse la República, fueron expulsados, por indecibles, de las fábricas del referido ramo. Por las razones que fueran, los patronos no quisieron aceptar la responsabilidad de semejante provocación al Sindicato del Arte Fabril, y los dirigentes de éste, conocedores de la absurda pretensión del gobernador, lanzaron desde estas columnas la voz de alerta y la protesta contra el intento.

Fracasado el propósito de hacer participar a los patronos en la maniobra reaccionaria, Anguera de Sojo lanza a su agente en asuntos sociales, señor Ugarte, para que se entienda con los obreros del Ramo del Agua: es decir, con el Sindicato del Arte Fabril. Y a estos compañeros les dice que no se trata de pis-

toleros del Sindicato Libre, sino de afiliados a la U. G. T.; y como el Sindicato del Arte Fabril no ha intervenido jamás en ninguna expulsión de afiliados a la central reformista, pide los nombres de los expulsados, y Ugarte acaba de remitirlos ahora.

Y resulta que los nombres remitidos son todos de individuos pistoleros del Sindicato Libre, con la particularidad de que el señor Ugarte tiene razón: todos esos pistoleros del Sindicato Libre están ahora afiliados en el Sindicato de la Industria Fabril, domiciliado en la calle Peu de la Creu, 14, y adheridos a la Unión General de Trabajadores.

Cuando nosotros hemos dicho que los ugetistas han recogido en sus organizaciones a los pistoleros del Sindicato Libre, se nos ha desmentido; y ahora es el señor Ugarte, en nombre del gobernador, el que nos da una prueba de que declamamos verdad. Véase la lista remitida al Sindicato Unico del Arte Fabril:

Vicente Salvador, Bernardo Baldrich, Angel Tarragó, Casimiro Aldá, Joaquín Sans, Francisco Simó, Jaime Silva, María Creus, Juan Moreno, Miguel García, Ramón Josa, Ramón Balaguer, José Selma, Antonio Bonet, Manuel Juan (a) "el Panxeta", Joaquín Paria, Enrique Mollón, Juan Sirist, Concepción Creus, Joaquín Rodríguez y Francisco Ricart.

Y bien, señores Anguera de Sojo y Ugarte: los compañeros del Ramo del Agua afirman—y de algunos de los "alstados" también lo afirmamos nosotros—que todos esos sujetos son antiguos y muy significados pistoleros del Sindicato Libre, y aseguran que las hermanas Creus son dos mujeres que los del Libre utilizaban como husmendo-

Nada te agradezco... Anguera de Sojo

El gobernador de Barcelona, no queriendo reparar de una vez las muchas injusticias que comete con las prisiones gubernativas, va libertando a los presos con cuenta gotas. Que tenga en cuenta que esta reparación no llega, ni con mucho, a la magnitud de la falta. Si decretara quedasen sin efecto los injustos encarcelamientos e intentara indemnizar a los atropellados, gritaríamos siempre: ¡Nada te agradezco, Anguera de Sojo!

Vicente Sendra

ras y para "marcar" a los que habían de caer "picados" por las pistolas librefeas.

El que hoy pertenecían todos esos sujetos a la U. G. T., no quiere decir que ayer no fueran pistoleros a las órdenes de Martínez Anido y Arlegui. A lo sumo, todo eso sólo prueba una cosa: que la U. G. T. en Barcelona, con el objeto de sumar adeptos, recoge todos los detritus sociales.

Con esta lista de más arriba queda plenamente demostrado.

Y a lo que importa, señores. Es absolutamente inútil que An-

guera de Sojo y Ugarte se propongan proteger a esos sujetos: no entrarán en ninguna fábrica del Ramo del Agua, a menos de que el gobernador se decida a ser fabricante y se haga una fábrica para colocar a los pistoleros del Sindicato Libre con carnet de la U. G. T.

Los compañeros del Ramo del Agua se bastan y se sobran para desbaratar todas las maniobras a Anguera de Sojo y a los ugetistas en vergonzoso compenencia.

¿Qué se habrá creído ese necroncete de guardarrropía?

LA TACTICA DEL ERROR

Recibimos un telegrama, a última hora, de La Línea, anunciándonos que, por existir un conflicto, ha sido detenido el Comité, ignorándose por qué motivos. La táctica de siempre, inhumana y errónea. Como consecuencia del atropello, se declararon en huelga los obreros de toda la comarca, determinando su actitud viril la liberación de los presos. En cambio, han sido clausurados todos los Sindicatos de la comarca y existe, por este motivo, una tremenda excitación entre los trabajadores, y el no ser nuevamente abiertos los centros obreros puede ser fatal y provocar graves sucesos.



"¿SE PUE VIVIR!"
En tono chilapo se le oyo decir a Alcalá Zamora: "¿se puede vivir?" Yo en el mismo tono le contestaré con este "tonito": "/hombre... te diré!"

Con suicidos, con dietas, con gages y tal; y es una poltrona gubernamental; pese a los ataques de algún fadoh, se puede "ir tirando", me parece a mí.

Con doce cincuenta, cuatro hijos, mujer y, si acaso, suegra (que todo "pue ser"); y a cuarenta al lallo de patatas, no; si "ir tirando" es fácil, ¡amos!, creo yo!

Con veintidós cachufes

y un haber mensual de veintidós mil "caías" (calculando mal), aunque cien cosas tenga uno que eír, que diga Cordero si se "pue" vivir.

Pero "sin trabajo" y sin protección, (ni cuenta corriente, como es de cajón), durmiendo en la Rambla, si quiere dormir, que responda el paria si se "pue" vivir.

Con amigos de esos que relojes dan, (en tanto más prendas en el Monte están), se puede ir viviendo y hasta vivir bien y decir que España es el nuevo Edén.

Pero no es arriba donde hay que decir en tono chilapo "¿se puede vivir?"; es aquí, aquí abajo donde hay que mirar, y, después de visto, huelga el preguntar.

MANUEL CASTILLA

¿UNA PROVOCACION?

Alguien que nos merece absoluta confianza acaba de comunicarnos que el mitin anunciado para esta mañana en el teatro Victoria ha sido organizado por los elementos de la llamada "Federación de Entidades Obreras del Puerto", con el perverso propósito de atraer allí a los compañeros del transporte afectados por el conflicto, para, aprovechando la más insignificante protesta, hacerles ametrallar ignominiosamente y crear a la organización confederal una situación de violencia para justificar una represión general, muy ventajosa para sus absurdos e inconfesables fines.

Como sea que en los conflictos anteriores ya se intentó, repetidamente, provocar una situación difícil, convencidos de que únicamente por medio de la fuerza pueden sacar tajada en ese pleito del puerto, estamos convencidos de que la información que se nos ha dado es absolutamente cierta, y que la microscópica fracción ugetista, con el apoyo incondicional de Anguera de Sojo, desea rabiosamente salir, por medio del escándalo y del crimen, de esa insignificancia que les tiene reducidos a la mayor impotencia.

Por nuestra parte, creemos cumplir con un deber sacrosanto avisando a nuestros compañeros y a los trabajadores todos de la celada que ese mitin representa; y procurando evitar un día de tragedia para la organización y para Barcelona, recomendamos que nadie vaya a dicho acto para no caer en una trampa de sangre.